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Toledo dará hoy un paso histórico 
para la rehabilitación de su Casco
El Pleno aprobará hoy una ordenanza a través de la cual se facilitarán ayudas económicas

58/DEPORTES

ADEMÁS

El Presidente de la Española, 
José María Odriozola, pedirá 
una beca para Julio Rey por 
su marca en Hamburgo

T/TOLEDO
Las mujeres responsables 
socialistas inician una 
campaña de concienciación 
contra los malos tratos

MOIStS SOTOproyectos de futuro para la reglónEl presidente regional explica en una entrevista sus

FA

W

6/TEATRO

El Rojas de Toledo viajará 
este fin de semana a las 
bambalinas de Hamlet y 
conocerá sus personajes 
"más secundarios”

6/MUNiCiPAL

José Bono: “Amí no me 
parece mal pactar con el PP” 
La Tribuna entrevista al presidente de Castilla-La Mancha

López-Brea asegura que el 
Ayuntamiento no paralizará 
el hotel de cinco estrellas que 
se prevé levantar en el 
cigarral de “El Bosque”, a 
pesar de las amenazas de IU

El presidente de Castilla-la Mancha destaca en 
una entrevista con La Tribuna los últimos acuer
dos alcanzados con el Gobierno central como son el 
AVE y el Plan Hidrológico Nacional, a los cuales

les califica de “mejor imposible” y señala que “a rm 
no me parece mal pactar con el Paftido Popular”. 
Además, teniendo en cuenta que estamos a mitad de 
legislatura, hace una primera aproximación sobre su

disposición para ser el próximo candidato a la Pre
sidencia de la región ya que descarta su marcha a 
Madrid para ser el candidato a la Presidencia del 
Gobierno. PÁGS.4Y5

63/PROVINCIA
El ministro de Fomento 
confirma que en breve se 
ejecutará la variante de 
Ocaña

El PSOE pide a Aznar que 
desautorice a Piqué

El ministro lamenta la interpretación 
de sus palabras sobre el terrorismo pág.v.

TALAVERA

9/FEPEMTA
Los empresarios refrescan 
sus demandas históricas al 
cumplir veinte años como 
asociación

37/REGIÓN

El PP abandona el 
Consejo de la 
RTVCM
El PP no asistirá a las reuniones 
del Consejo de RTVCM hasta o^ 
servar “un cambio en el PSOE”.

M.C.D.
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El Instituto Nacional de Meteorología prevé 
para hoy en Castilla-La Mancha cielo poco 
nuboso, con nubosidad de evolución por la 
tarde en el extremo oriental y con posibilidad 
de chubascos débiles dispersos localmeníe 
tormentosos más probables en las sierras. 
Las temperaturas mínimas permanecerán 
sin cambios o en ligero descenso y las má
ximas en moderado ascenso, mientras que 
los vientos serán flojos de dirección variable 
con algún intervalo moderado.

Predicción para el día 27 de abril: Predo
minarán los intervalos nubosos con posibi-

^TRENES
TOLEDO M 
MADRID

SAL DlAS LLEG.

0630' LMXJV 07,30

0730' UVXJV 0830

08.26’ DABO 0930

KtOO* DIAHO «58

12.25’ DABO 13.26

1456’ DABO 15.35

16.30’ DUW 17.28

1857* DABO 19.57

20.58’ DABO 21.58

MADRID I¿ 
TOLEDO

SAL DlAS LLEG.

06.30' U11XJV 0753

0830’ DABO 09.47

10.H’ DARO 1130

12.1? 'DARO 1356

14.44' DARO 1600

16.30’ DARO 17.44

17.55' orno 19.21

1953' LMXJV 20.36

20.26* DABO 2139

TOLEDO L1 
TOLEDO-INDUS

SAL DlAS LLEG.

08.26* DABO 08.31

1455’ DABO 1431

20.58’ OABD 2104

TOLEDO-INDUS 
TOLEDO re

SAL DÍAS LLEG.

07.47 LMXJV 0753

09.41 DABO 09.47

15.54 DABO 1600

19.15 DABO 19.21

TOLEDO Ll
CAS7ILtEJ0-AN0VEn

SAL. DlAS LLEG.

08.26’ DABO 08.47

14.^’ DABO 14.47

18.57* DARIO 19.16

CASTILLEJO-ANOVER
TOLEDO ^

SAL OIAS LLEG.

09.26 DABO 09.47

1639 DARO 1600

18.59 DARO 19.21

AUTOBUSES

lidad de chubascos, tendiendo a poco nu
boso a lo largo del día y temperaturas en 
ligero descenso.

TOLEDO LL 
ARANJUEZ

ARANJUEZ Ll 
TOLEDO

SAU DiAS LLEG. SAL DÍAS LLEG.

08.30' LMXJV 0657 07.20' LMXW 07.63

0856’ DIABO 09.67 09.17’ OIABO 09.47

«.00* OtófflO 10.27 W DIABO 1130

12.a’ ‘OWaO 1252 1257 ’ DIABO 13.26

1455’ DIAHD 1457 830 ’ DUIHO 16.00

«¿O* DIARIO 16.67 17.17* DIABO 17.44

18.67 ’0WW0 1954 1851' DIABO 19.21

2058’ OABO 2Í27 2058' LMXJV 20.36

21.12’ OWBO 2139

TOLEDO |D 
ALGODOR

SAL DIAS LLEG.

0856’ 0W.B0 0037

14.26' OABO 1437

2058* DIARIO 2110

ALGODOR 1» 
TOLEDO

SAL DlAS LLEG.

0935' DABO 09.47

6.43' DIABO 16.00

19.07' DARIO 19.21

•Pertodo « drotJaciórcd) aZOVOl- 11/04/01 (2) 28701/01- 
21/05/01. Precio: 390 pus. turista.

• Periodo de drofedOn: (1) 28/01/01 - WM/01.(2) 28/01/01• 
2VII5/01. Pretío: 390 pisa, tunsU.

’Pertodo decrafacSri (1) 28/01ZJ1 - n/W/01 (2) 28/01/01- 

21/(6/01. Pretío; 390 ptas. turista.

’ Periodo de drcJactóri: (1) 28/01411 • 11/04/1)1 (2) 28/01/01• 

21/05/01. Precio; 390 ptas. turisU.

'Pertodo de drolatíórt (1) 28/0VQl-ll/04/0t  (2) 28/01/01- 
21/C6/01. Precta:390 ptas. turista.

ALBACETE Lunes a viernes, 15’00, Directos: 7, 8, 9, 10,11, 12,13,14 ,15, 15’50, 
16’30,17’30,18’30,19’30

CIUDAD REAL Lunes a viernes, 15’30. Domingos y festivos, de 08’30 a 23’30 (ca
da media hora)

MADRID ______________________________ Directos: Sábados: 8, 9,11 y 12. Domingos:
Lunes a sábado, de 06’30 a 22’00 (cada ------- 17; 18, 19 y 20. -
media hora)

^^ LA SUERTE
ONCE BONOLOTO

El número pr'emiado24Z04/2001 Reint

89.471
29.889

Lunes. 23 Martes, 24

3 IIIII8 2 II8

MIÉRCOLES 21

AYER EN LA CAPITAL
Máxima on a

Mínima 9.4

CIUDAD MAX MIN
Albacete 10.5 10.5
Ciudad Real 12.6 12.6
Cuenca 12.8 12.8
Guadalalara 14.7 14.7
Toledo • 25.3 25.3

FARMACIAS
DE GUARDIA

TOLEDO

DIURNA Plata, 23.
24 HORAS Avda, de Barber, 34.

TORRIJOS

HOY Real, 1.

MADRIDEJOS

HOY Real, 26.

VILLACAÑAS

HOY Calderón de la Barca, 4.

QUINTANAR DE LA ORDEN

HOY Carretera de Villanueva, 4.
ESCALONA

HOY Avda, de la Constitución, 41.

SU SANTORAL
Nuestra Seftora del Buen Cois^; santos ladero, 

Basilio, Pedro y Cleto.

SALIDAS DESDE TOLEDO

CUENCA Lunes a viernes, 17’30.

TALAVERA DE LA REINA_____________

Lunes a viernes: 0715,08’30,10.11.12,13, . 
14,15’30,16’30,17*30,18’30. 20 y 22.
Sábados: 8.10.12,14’30,19 y 22.
Domingos yfestivos: 10,14’30,19 y 22.

LUNES,23

MARTES. 24 10.562

MIÉRC0LES.18 89.471

JUEVES. 19 52.138

IERNES,2O 48.648

SERIE 032

D0MING0.22 08.383

SERIE 021

35 22 41

Miércoles. 25 Viernes, 20

23 38 20 |23

41 44 I 33 El
Compl. Reint. Compl. Reint.Compl. Reint.Compl. Reint.
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Vinos de .- ,-..
Castilla-La Mancha 
¡Descúbr^osl
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La Informacióni 
más piráctfca| 
en nuestra agenda [

d^Tolédo

^JTELEFÓÑOS DE INTERÉS

SEGURIDAD CIUDADANA
Polici'a Nacional 091/925 288500
Policía Local 092/9252504 12

Guardia Civil 062
Guardia Civil de Tráfico 925 2157 36/925 22 0329

Protecdón Civil 925269720

Borrtjeros Toledo 92522 6080

Bomberos Villacañas 925 2018 20

SERVICIOS SANITARIOS
Hospital Virgen de la Salud 925 26 9200

Cruz Roía 9252222 22

Parapléjicos 9252692 50

Hospital Provincial 925 259350

Ambulancias S.S. 925 2215 22

AGUA. ELECTRICIDAD
Agua 92522 3659

Iberdrola (avisos) 925 22 9801v901 20 2020

TRANSPORTES
Radio Taxi 925 2250 59

RENFE 925 22 3099

Estación de Autobuses 925216850

INFORMACIÓN -

Ayuntamiento 925269700

DGT 90012 3505

Ayuda contra la Drogadicción 90 161615

Información Toxtcológica - - 915620420

Teléfono de la Droga del CNP 925288587

Teléfono de Atención a la Muier / 900 2004M

Datos facilitados por la Agencia EFE, sujetos a comprobación en lista oficial.

PRIMITIVA

Compl. Reint.

21/04/01

19/D4/D1

12|21|27|29|37|46

I7I20I33I40I42I43

4^6
Compl. Reint

EL GORDO DE LA PRIMITIVA __________________ \___________
Compl. Reint

6 |lO|l8l22|3l l37H 8 ■9

Es un mensaje de da Ciudad Raal • ■ ,■.»...■.TX.^y-.,5.

M.C.D.2022



LA TRIBUNA

PLENO MUNICIPAL EL AYUNTAMIENTO APRUEBA HOY LA NORMA
La renovación de la ciudad será una realidad a 

partir de hoy con la aprobación en el Pleno de la 

Ordenanza Municipal Reguladora de las Ayu

das a la Rehabilitación de Edificios y Viviendas del

Casco Histórico de la que el alcalde de Toledo, 

José Manuel Molina, se siente “tremendamente 

satisfecho”, no sólo por haber logrado poner 

en marcha un proyecto similar en tan poco tiem-

QUE RENOVARÁ EL CASCO

po, “sino por haber conseguido que exista el 

consenso, lo que significa que se ha hecho un 

buen trabajo y que la ciudad vive hoy un día 

histórico”.

Paso histórico para 
ia rehabiiitación

En un plazo de cinco años, el Casco Histórico estará rehabilitado en un noventa por ciento

MÓNICA M. CONTRERAS
Toledo

El Pleno del Ayuntamiento de 
Toledo aprueba hoy la Ordenanza 
Reguladora de las Ayudas a la Re
habilitación de Viviendas y Edi
ficios del Casco con la que, en un 
plazo de cinco años, la ciudad 
habrá conseguido “iniciar su gran 
desarrollo y crecimiento, mostrar 
su mejor imagen de cara ai turis
mo y dar el primer paso para que 
se cumpla uno de los deseos del 
alcalde, José Manuel Molina, 
quien confía y- apuesta firmemen
te, “por ver en Toledo una ciudad 
que no tendrá nada que envidiar 
a otras como Brujas o Viena, de 
gran nivel turístico internacional”.

El promotor de la ordenanza, 
cuya ejecución en el primer año 
supondrá una inversión de más de 
1700 millones, confiesa sentirse 
muy satisfecho” con haber pues

to en marcha, “y en tan poco tiem
po”, una empresa que a otras ciu
dades, como Santiago de 
Compostela, les ha costa
do casi tres años y asegu
ra que el de hoy “es un día 
histórico porque es la fe
cha en la que se da luz 
verde a la norma que per
mitirá afrontar la rehabi
litación de la propia his
toria de una ciudad em
blemática que es ahora 
cuando empieza a gestar 
su futuro más promete
dor”.

El consenso al que han 
•legado los vecinos, los 
^pos políticos y las ins- 
ituciones autonómicas y 
ttacionales que forman 
parte del Consorcio del 
Real Patronato -trasfondo 
y pilar del proyecto- ava- 
auna ¡dea que comen- 

^^ra a materializarse en 
otoño y con la que “en un 
periodo de cinco años -a 
«nales del 2006- el Cas- 

estará re- 
nabilitado en un 90 por

habilitación de las viviendas más 
afectadas por el paso del tiempo.

En la primera fase -primer año- 
que supondrá las actuaciones de 
mejora en 280 de las 700 vivien
das que se incluyen en las “áreas 
de rehabilitación”, el Ayunta
miento promoverá paralelamente 
la creación de las infraestructuras 
necesarias para la eliminación del 
cableado”, lo que según comenta 
Molina, “supone otro gran reto de 
la ciudad”.

Como complemento, el primer 
edil toledano pretende que la or
denanza de rehabilitación de los 
locales comerciales del Casco 
“vaya a Pleno en el mes de mayo, 
para que tanto la legislación co
mo la aprobación de los presu
puestos estén cerrados cuanto an
tes con el objetivo de que las pri
meras ayudas y actuaciones de re
habilitación comiencen a ser una 
realidad en septiembre”.

Con la puesta en marcha de la 
Ordenanza de Ayudas a 
la Rehabilitación, en eje
cución del Plan Especial, 
el alcalde de Toledo 
cumple una de las pro
mesas que anunciaba en 
la campaña electoral pa
ra la presente legislatura 
de la que saldrá con la sa
tisfacción de haber pues
to en marcha otro gran 
proyecto, el del Palacio 
de Congresos “que estará 
completamente termina
do a finales del 2003, 
aunque todo dependerá 
de las ayudas que apor
ten la Diputación Pro
vincial de Toledo y la 
Junta de Comunidades 
“porque la culminación 
del gran proyecto en el 
que entra el centro de 
congresos, las escaleras 
mecánicas del Miradero, 
la conexión con la futu
ra estación del AVE y la 
estación de autobuses su
pondrá una inversión su

perior a los 3.000 millones de pe
setas”.

Así, en opinión de Molina, “es
ta zona, que ahora sufre una de
gradación histórica, se convertirá 
en el espacio museístico más im
portante de Europa”, rodeado de 
Santa Cruz, el Museo del Ejército 
y la Biblioteca Regional.

y DATOS

AYUDAS
Para edifeios 
de más de 15 
años desti
nados a la vi
vienda per- 
mantente.

CUANTÍAS 

Según la ren
ta familiar y 
el tipo de ac
tuación (has
ta el 50%)

BASES
Prevalencia 
de las obras 
de mejora 
sobre las de 
nueva plan
ta. Dos con
vocatorias 
anuales.

^’onto , indicó Molina a este dia- 

se^ Ayuntamiento responde así, 
er!nH ® e^’L a una de las 
con P Fernandas de la ciudad 
miHJ*y^P“®®*® ®n marcha per- 
un cin ^^^'’^ncionar, incluso en 

to, las actuaciones de re

José Manuel Molina, alcalde de Toledo.

Mí 
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EN MARCHA
La gran operación del 
Paseo de la Rosa, la 
llegada del AVE a 
Toledo y el Plan 
General de 
Urbanismo

RETOS
Inversiones de 
multinacionales, que 
doten de un alto nivel 
al servicio turístico de 
la ciudad, y una 
autopista privada

▼ ELECCIONES MUNICIPAL^

Molina, dispuesto 
a volver a 
presentarse

EI alcalde de Toledo, José 
Manuel Molina, conside
ra que es “necesario” que 
un alcalde repita legisla
tura, por ello, ha manifes
tado a este diario “su ilu
sión de volver a presentar 
su candidatura a las pró
ximas elecciones munici
pales -que se celebrarán 
en el 2003-”. Molina jus
tifica su decisión mirando 
a “grandes ciudades co
mo Oviedo o Gerona, 
donde, casualmente, su 
crecimiento parece deber- 
se a la permanencia de 
sus alcaldes durante ocho 
o, incluso, doce años”, in
dicó, además de recordar 
que algunos de los pro
yectos que ahora se en
cuentran en marcha en 
Toledo y que no termi
narán hasta después de 
las elecciones, “fueron 
presentados como ‘pro
yectos de ciudad’ no vin
culados al periodo electo
ral”, como sucederá con 
el remonte del Miradero, 
la llegada del AVE a To
ledo o la completa rehabi
litación del Casco. A Mo
lina, según sus propias 
palabras, no le importan 
las fechas y, en su opi
nión, la continuidad de un 
alcalde durante más de 
una legislatura al frente 
de una ciudad “potencia 
su desarrollo y Toledo 
ahora necesita esa perma
nencia, como ciudad em
blemática y con un futuro 
de crecimiento y calidad 
que se está empezando a 
gestar”.
Molina va más allá, y ve 
en Toledo “una Florencia, 
una Viena, una ciudad 
consolidada a nivel inter
nacional, y voy a trabajar 
por ello, porque estoy se
guro de que se puede con
seguir”.
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1 José Bono Martínez

El presidente de Castilla-la Mancha destaca en 

esta entrevista los últimos acuerdos alcanzados 

con el Gobierno central como son el AVE y el 

PHN, a los cuales califica de “mejor imposible”.

• PRESIDENTE DE CASTILLA-LA MANCHA

Además, teniendo en cuenta que estamos a mitad 

de legislatura, hace una primera aproximación 

sobre su disposición para ser el próximo candi

dato a la Presidencia de la región, ya que des

carta su marcha a Madrid para ser el candidato 

a la Presidencia del Gobierno. Asimismo el pre

sidente confía en que el próximo 31 de mayo emi

tirá la radio y en diciembre la televisión.

“El mejor candidato a la Moncloa 
es José Luis Rodríguez Zapatero”
EUGENIO J. VICENTE
Toledo

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, rehúsa 
pronunciarse sobre si se pre
sentará como candidato a las pró

ximas elecciones autonómicas que 
se celebrarán en el 2003, pero lo 
que sí tiene claro es que no repre
sentará al Partido Socialista en las 
próximas elecciones generales.

Bono, que recibió a LA TRI
BUNA en su despacho ordenado 
y con el guión en mano del dis
curso que iba a pronunciar, tras la 
entrevista, en ei acto del III Con
greso de la CECAM, destacó el 
desarrollo que en la actualidad vi
ve la región, restando importan
cia a la forma de conseguir los lo
gros, hayan sido con un gobierno 
o con otro.

Presidente, ¿tiene intención 
de presentarse como candidato 
por el PSOE-Progresista a las 
próximas elecciones autonómi
cas?

Es una especulación sobre la 
que se pronuncian mis amigos y 
mis adversarios, pero con espe
culaciones no se ganan las elec
ciones. Lo que le puedo asegurar 
es que el PSOE tendrá asegurado 
el cartel electoral y que mi pre
sencia o no en el mismo es un 
asunto sobre el que aún no he to
mado una decisión definitiva.

Quizás vea su futuro en Ma
drid, concretamente en la calle 
Ferraz. Al menos lo intentó el 
año pasado a través del XXXV 
Congreso del partido...

El candidato a la Presidencia 
del Gobierno debe ser José Luis 
Rodríguez Zapatero porque es el 
secretario general del partido, por
que ha ganado el Congreso y por
que experiencias arriesgadas ya 
tuvimos bastantes con aquellas 
primarias que ganó Borrel y que 
después por su dimisión fue sus
tituido por Almunia.

En el caso de que decida de
jar la Presidencia de Castilla- 
La Mancha, ¿confía en alguna 
otra persona para ocupar su 
cargo?

Confío en muchas personas, 
pero esa hipótesis no la tengo 
planteada con la inminencia de te
ner que pronunciarme al respec
to, entre otras muchas razones, 
porque el candidato del PSOE no 
lo voy a elegir yo, sea quien sea; 
sino el propio partido.

¿Cómo son sus relaciones 
con el Partido Popular de la re
gión?

El Partido Popular se confun
de creyendo que los votos le han 
de venir de la bronca y del ruido. 
Y soportan mal que haya perso-

Bono, en la galería del patio del Palacio de Fuensalida, sede del Gobierno regional MasésSoto

1

1

nas en su partido que ganen las 
elecciones generales y sin embar
go pierdan las elecciones autonó
micas. Yo le juro que no soy cul
pable de eso. El PP elige a sus 
candidatos en los diferentes pro
cesos y como puede imaginar, yo 
no estoy en condiciones de darle 
ningún consejo, porque además 
no me harían caso, yo sigo el con
sejo de Napoleón y es que cuando 
el adversario está equivocado no

hay que distraerle.
¿Cree que Agustín Conde es 

el mejor candidato del Partido 
Popular para las elecciones au
tonómicas?

No voy a devolverle al señor 
Conde los insultos que me prodi
ga. Cuando no puedo hablar bien 
de una persona prefiero callarme. 
En cualquier caso el PP quiere go
bernar en Castilla-La Mancha con 
la vista puesta en Madrid, y aquí 

que no somos nacionalistas, sino 
que somos personas con una dig
nidad, se exige defender los inte
reses de la región, se coincida o 
no se coincida con el Gobierno de 
Madrid, sea éste de derechas o de 
izquierdas.

Hablando de proyectos pre
sidente. Últimamente se ha al
canzado acuerdos importantes 
para los intereses de Castilla- 
La Mancha, como son el AVE

A mí personalmente 
‘Tio hié parece que sea 

malo pactar con el 
Gobierno del señor 
Aznar

Experiencias 
'arriesgadas ya 
tuvimos con aquellas 
primarias que ganó 
Borrell y luego se 
presentó Almunia

El candidato del PSOE 
a las autonómicas no 
lo voy a elegir yo, sea 
quien sea, sino el 
partido

El PP quiere gobernar 
en CTM con la vista 
puesta en Madrid y 
aquí se exije defender 

los intereses, sea 
quien sea el gobierno

No estoy en 
condiciones de dar 
ningún consejo al PP. 
además no me harían 

caso

y el Plan Hidrológico Nacional. 
¿En qué medida van a afee 
ambos directamente a los ca 
tellano-manchegos?.

En este caso se trata de ^^® 
to de todos, pero no de todo 
igual medida. A mí personaW^ 
te no me parece que sea malo p 
tar con el Gobierno del ^’^^U ^j 
nar ya que cuando se dO’”^* ^. 
pacto es mejor que el en r ^^^^ 
miento, y estos dos asun

M.C.D.
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“En el AVE Madríd-Levante, es Imposible tener un acuerdo mejor que el que hemos conseguido”

Moisés Soto

4'TV’ 
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nen una gran trascendencia de ca
ra al futuro: por eso en el PHN he
mos llegado a un acuerdo porque 
se han alcanzado todas las reivin
dicaciones que planteaba Casti
lla-La Mancha: y en el AVE Ma- 
drid-Levante, sinceramente es im
posible conseguir un acuerdo me
jor que el que hemos conseguido.

¿ Qué le parece las leyes que 
han aprobado los Gobiernos so
cialistas de Andalucía, Extre
madura y Baleares, como la del 
tabaco, cajas de ahorros y eco- 
tasa, respectivamente?

Me parece razonable que un 
partido progresista tenga la ini
ciativa para llevar adelante estas 
ideas. Y me parecería lamentable 
que los presidentes autonómicos 
tuviéramos que pedir permiso al 
Gobierno central o al partido al 
que pertenecemos para adoptar 
iniciativas de carácter que bene
ficien a la población a la que go
bernamos. Si yo alguna vez ten
go una duda siempre cumplo con 
una máxima que es cumplir con 
d juramento que hice que no es 
Otro sino defender los intereses de 
Castilla-La Mancha.

¿Tiene su Gobierno alguna 
nueva ley a la vista, parecida o 
no, a la de sus colegas?

No, la verdad es que no nos 
consultamos porque no existe un 
toro de presidentes para inter
cambiar información; pero re- 
pientemente hemos aprobado el 
impuesto ambiental y muy pronto 
se verá en las Cortes regionales la 
®y de malos tratos, y con cierta 

rapidez vamos a estudiar una ley 
9ue regule la ubicación de ante
nas de telefonía móvil para evitar 
61 impacto ambiental.
r k”*''^^ ’^® iniciativas de su 

obierno y de absoluta inme- 
P.?kv^ ^^ *^ creación del Ente 
c }^^ ^^ Radio Televisión de 
'-astilla-La Mancha.¿Espera

El en AVE Madríd- 
Levante, 
sinceramente es 
imposible conseguir 
un acuerdo mejor que 
el conseguido

Me parecería 
lamentable tener que 
pedir permiso al 
Gobierno central 
para adoptar 
iniciativas

En el PHN hemos 
alcanzado un 
acuerdo porque 
hemos conseguido 
todas las 
reivindicaciones

La RTVCM además de 
cumplir con los plazos 
de emisión previstos 
por Candau será 
ejemplar, 
austera

cumplir los plazos anunciados 
para su emisión?

En el mes de diciembre la Te
levisión estrenará su emisión y la

El PHN se trata de un éxito de todos pero no en igual medida W.Sato

IfJ PERFIL

JOSÉ BONO 
MARTÍNEZ

FECHA DE NACIMIENTO

• 14 de diciembre de 1950 en 
Salobre (Albacete)

ESTADO CIVIL

Casado y con cuatro hijos

radio el próximo dra 31 de mayo, 
porque ésos son los compromisos 
adquiridos por el director general 
y no tengo ningún motivo para 
desconfiar. Vamos a tener una te
levisión ejemplar, moderna y aus
tera. La hemos creado con una 
Ley aprobada en las Cortes re
gionales sih el rechazo de nadie 
y no entiendo por qué tenemos 
que ser menos que cualquier otras 
Autonomías.

Si usted fuera en estos mo

mentos presidente del Gobier
no de España, ¿qué cambiaría 
del actual?

Es evidente que el cambio 
además de tranquilo sería radical.

¿Se ve ocupando este cargo 
algún día?

Si usted me hubiera hecho es
ta pregunta hace un año, le hubie
ra contestado que sí, pero un año 
después, sinceramente a quien veo 
como presidente del gobierno es a 
José Luis Rodríguez Zapatero.

OTROS DATOS

Hace sus estudios de ba
chillerato en el Colegio de 
la Inmaculada, en Alicante. 
En 1970 obtiene la Licencia
tura de Economía y Dere
cho por la Universidad de 
Deusto (ICADE). Ejerce la 
profesión de abogado has
ta 1979, simultaneándola 
desde 1972 con la docencia 
universitaria como profe
sor de Derecho Político en 
la Universidad Compluten
se de Madrid. En 1970 in
gresó en el Partido Socia
lista Popular, permanecien
do hasta abril de 1979, fe
cha en la que se produjo la 
unidad con el Partido So
cialista Obrero Español.
De 1990 a julio de 1997 os
tenta también la presiden
cia regional del PSOE en 
Castilla-La Mancha. Autor 
de artículos sobre cuestio
nes políticas yjurídicas, en 
1995 publicó el libro «A 
vueltas con el futuro», un 
ensayo sobre el papel del 
socialismo democrático en 
una sociedad permanente- 
mente renovada.
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01 ■ EMPRESAS REACCIONES

Con la entrada de 
Desguaces, 
Fedeto tiene 68
asociaciones
LA TRIBUNA
Toledo

El Comité Ejecutivo y la 
Junta Directiva de la Federa
ción Empresarial Toledana (Fe
deto), reunidos el pasado miér
coles, han aprobado la integra
ción en la organización empre
sarial de la Asociación de 
Empresarios de desguaces y re
ciclaje del automóvil de la pro
vincia de Toledo. Con esta nue
va asociación, Fedeto se com
pone de 68 asociaciones secto
riales, que conforman la 
estructura de la Federación Em
presarial Toledana.

Desde el año 1997 hasta 
hoy, las asociaciones empresa
riales provinciales han aumen
tado de manera considerable, i 
tenemos en cuenta que fueron 
las asociaciones de la construc
ción, madera y corcho, metal, 
instaladores eléctricos y pana
deros, las que conformaron la 
primera estructura de la federa
ción.

Desde un principio, las aso
ciaciones integradas en Fedeto 
se han caracterizado por la 
unión libre y voluntaria de los 
empresarios de la provincia, en 
defensa de sus intereses secto
riales.

Debido al desarrollo y el cre
cimiento económico de la pro
vincia de Toledo, cada vez son 
más las empresas que se inte
gran en la Federación Empre
sarial Toledana, para conseguir 
objetivos comunes, así como un 
asesoramiento puntual sobre las 
áreas que afectan a su empresa.

Por otra parte, Fedeto cele
bra hoy una jomada sobre las 
aplicaciones de la línea de telé
fono ADSL en colaboración 
con la compañía Telefónica. El 
acto se celebra en Fedeto a par
tir de las seis y media.

La obra fue presentada ayer por uno de los actores, Juan Ribó MMO

■ TEATRO “ROSENCRANTZ Y GUILDENSTERN HAN MUERTO

El Rojas mostrará las 
bambalinas de Hamlet
Botto, Ribó y Alterio dan vida a sus personajes “más secundarios”
LA TRIBUNA
Toledo

El toledano Teatro de Rojas aco
ge este fin de semana la obra "Ro- 
sencrantz y Guildenstern han 
muerto", una adaptación de Cris
tina Rota del texto de Tom Stop- 
pard y que traslada al espectador a 
las bambalinas de la inmortal 
"Hamlet" para conocer a los dos 
personajes "más secundarios" de 
William Shakespeare.

Una obra que uno de sus intér
pretes, Juan Ribó, presentó ayer 
en Toledo y calificó como "trepi
dante, divertida y con esfuerzo fí
sico" pero que además traslada 
preguntas al espectador en sus

Q' HORARIOS

Viernes, 27: a ¡as 20:30
Sábado, 28: alas19:30 y 22:30

más de dos horas de duración.
La trama de la función que el 

viernes y el sábado llega a Toledo 
precedida de un gran éxito se cen
tra en Rosencrantz (Juan Diego 
Boto) y Guildenstern (Ernesto Al
terio), dos secundarios de "Ham
let" que esperan entre bambalinas 
su tumo para salir a escena. Para 
aliviar su ansiedad, ambos perso
najes comienzan una serie de jue
gos de azar e interrogatorios con 

los protagonistas del texto sha
kesperiano -el propio Hamlet, 
Ofelia o Polonio- que les llevaran 
a angustiarse al darse cuenta de 
que no son más que actores.

En esa labor es fundamental 
Juan Ribó, cuyo personaje les ha
ce ver que tanto "Ros" como a 
"Guil" que son actores "que per
tenecen a una trama y no son de 
carne humana como los especta
dores que les están viendo", si
tuación de la que ambos salen con 
dignidad e ironía, explicó el pro
pio Ribó. Se trata, continuó el ac
tor, de un homenaje a los secun
darios del teatro y a los margina
dos de la historia.

Brea responde 
que el cigarral ‘El 
Bosque’ es legal y 
no se paralizará

LA TRIBUNA
Toledo

La portavoz en el Ayunta
miento de Toledo, Maria del 
Mar López-Brea, indicó ayer 
respecto a las críticas de la opo
sición al hotel de cinco estrellas 
que se pretende construir en el 
cigarral El Bosque, que cuenta 
con el beneplácito del autor del 
Plan Especial del Casco Histó
rico, Joan Busquets, y cuenta 
también con el informe previo 
de la dirección general de Cul
tura.

No obstante, la portavoz mu
nicipal recordó que ahora se está 
haciendo el estudio de detalle 
del citado cigarral, con el que 
se pretende concentrar la edifi
cabilidad de cinco cigarrales en 
uno solo.

En cada cigarral, con super
ficies de 20.000 metros cuadra
dos, se pueden construir ahora 
dos mil metros cuadrados y Jo
an Busquets considera “más 
adecuado” concentrar la edifi
cabilidad de 8.000 metros cua
drados, superficie del proyecto 
cuestionado, que hacer cinco 
edificios de dos rail metros cua
drados.

INTEGRADO EN EL PAISAJE

Entiende la portavoz municipal 
que el edificio en cuestión es
taría perfectamente integrado 
en el paisaje y respetuoso con 
el entorno, máxime teniendo en 
cuenta que el arquitecto es una 
persona tan “prestigiosa y res
petuosa con Toledo” como Mi
guel Oriol, que es patrono de la 
Fundación Toledo.

“Nunca el Gobierno Muni
cipal va a paralizar un proyecto 
que es perfectamente legal por 
gustos personales”, indicó ayer 
López Brea en el transcurso de 
una rueda de prensa.

ufwauiDflü Dt 
CfínULFl-LA mAnCHR

Se liare púnica. ro3r.'oira.lnxia .de Boba de ttabajo peía, id 
noazL'biDuiiijent» intexmo de pomos de CTestoiTériixo de BibUo terapua 
dOnainx dje 'lbledjo. mj-o plazo de pesentarjóiide 5olirilndj« finaliza 
eopuSaúaio día iJOdema^ de200 1, a tas 14,00 horas .

Las ÜBla acias, segíuL ziijodelo oificiaj, podcui pxesesi 'taxse esi el 
RegistDo Gesesal del Ber «osado o VicezKctomdos de C^utipas o pos 
cialgiúexB . de los paocedinuentas ertableridos ea. el axt. 33 de h. Lej,- 
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eiLlos tatlones deajLiuKios delRectoiado. Vicexterteuajdosy Oentxo* de 
esta Umvezsidad.yeii.b.pi^iiB. vvebht^^'.'svA -tA.nrlnies

Ooalqmex otea ádozmacióii podía soliri-bxBe en los teJefonos; 
923 168800, SO 6295300.96,73992003'969 179100.

AYUDA URGENTE 
PARA KOSOVO

■ CONVENIO LABORAL SINDICATOS

El Ayuntamiento ofrece 
200 millones a cambio de 
la mejora de los servicios
LA TRIBUNA
Toledo

El Gobierno municipal ha puesto 
sobre la Mesa de Negociación, en 
la que se debate el Convenio para 
todos los trabajadores municipa
les, una oferta en la que se recoge 
que, para los próximos cuatro 
años, por encima de los incre
mentos salariales que se fijen en 
los Presupuestos Generales del 
Estado, se aportará una cantidad 
de 200 millones de pesetas para 
mejorar las condiciones salaria
les de los trabajadores municipa
les.

Este comunicado ha sido en
viado por el Ayuntamiento para 

explicar su postura ante una pró
xima reunión de la Mesa General 
de Negociación del Ayuntamien
to y expone también que, como 
contraprestación a esta oferta, el 
Gobierno Municipal “ha solicita
do a los representantes sindicales 
una mejora en la prestación de los 
diversos servicios del Ayunta
miento”.

En la nota asegura que la pa
ralización actual del proceso ne
gociador se debe a que los repre
sentantes sindicales solamente 
aceptan incrementos salariales, 
“sin ofrecer contraprestación al
guna a la oferta de 200 millones 
de pesetas” extendida por el Go-

Luis Sánchez Contador M.SflT0

bierno Municipal en las negocia
ciones que comenzaron hace al
rededor de un año y han provoca
do varias movilizaciones por par
te de los empleados municipales y 
sus representantes sindicales en 
el Ayuntamiento.

M.C.D.
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■ PSOE CONVOCARÁN ACTOS DE RECHAZO A LOS MALOS TRATOS 

Las mujeres rompen el 
silencio de la violencia
Las responsables socialistas instalaron una mesa informativa

BREVES

A. RUIZ
Toledo

Las responsables del PSOE de To
ledo iniciaron ayer, con una mesa 
informativa sobre la Ley Integral 
contra la Violencia, una campaña 
permanente de concienciación y 
expresión social contra los malos 
tratos, considerados como “otra 
forma de terrorismo”, quizás más 
soterrado e incluso, en ocasiones, 
consentido.

Por ello, el día 25 de cada mes 
y en el mismo lugar donde se re
chazan los actos de terrorismo, la 
Plaza del Ayuntamiento, se prevé 
convocar actos de condena ante 
la muerte de cualquier persona por 
malos tratos, manifestación que 
parte de esta campaña en la que 
las mujeres socialistas de la pro
vincia van a informar a los tole
danos, a través de charlas y con
ferencias, sobre la medidas de 
apoyo a las víctimas que desple
gará la Ley contra la Violencia de 
género, cuya aprobación por las 
Cortes regionales se estima para 
mediados de mayo.

La secretaria de Igualdad del 
PSOE de Castilla-La Mancha, 
Nieves Arriero, indicó que, en 
cuanto comience a funcionar la 
ley regional, se solicitará por es
crito a la Federación de Munici
pios y Provincias que convoque 
estas concentraciones de repulsa 
contra la violencia de género, co
mo una vía más para romper en 
la calle el silencio que mantiene 
“la violación de derechos funda
mentales” en el seno familiar.

medidas CONTRA LA VIOLENCIA 

En esta misma línea, la Ley con
templa publicitar, siempre que ha
ya una sentencia condenatoria fir
me, el nombre del maltratador o 
maltratadora, en los casos que la 
víctima o sus herederos den su 
consentimiento, explicó Arriero, 
que resaltó que esta medida va en
caminada a desenmascarar hipo
cresías sociales como que, por 
ejemplo, “una persona sea mara
villosa y lleve una vida normali
zada fuera de casa, mientras que 
en el hogar, con sus hijos o pare
ja, sea un violador de derechos 
humanos”.

Otras medidas que incorpora 
son la gratuidad del apoyo psi
cológico y asistencia jurídica pa
ra las víctimas, así como mejoras 
de la Red de Casas de Acogida y 
programas de readaptación para 
agresores, apuntó la secretaria 
provincial de Igualdad del PSOE, 
María Jesús de la Oliva, que con
sideró que, gracias a las campañas 
de concienciación social y las me
didas de mayor protección, “las 
estadísticas nos dicen que las mu
jeres cada vez están más decidi
das y con mayor confianza a la 
ora de denunciar situaciones de 

tnalos tratos, con lo que estamos 
^vanzando en romper ese consen- 
imiento, basado en el miedo y el 

Silencio que respalda al agresor”.
En cuanto a la autonomía 

eonomica que permita a la víc

La Fundación-Mujeres acompañó al PSOE provincial. «.SOTO

II
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TRANSPORTE PÚBLICO

H.SOTO
En el encuentro, se abordará la entrada del euro.

tima enfrentarse con garantías a 
tornar con independencia una de
cisión tan importante, De la Oliva 
resaltó que la Ley establece sub
venciones de 800.000 pesetas pa
ra las empresas que contraten a 
personas que hayan sufrido ma
los tratos, al tiempo que se favo
recerá su incorporación a los pro
gramas europeos de fomento del 
trabajo y el autoempleo en zonas 
rurales, comentó Arriero, que re
saltó el propósito de fomentar la 
conformación de núcleos de per
sonas que, “en cada municipio, se

CONFIANZA Y AUTOESTIMA

Las denuncias aumentaron en un 14.7%

El número de denuncias por 
malos tratos aumentó duran 
te el año 2000 en un 14,7 por 
ciento respecto al año ante
rior, según informó ayer la 
secretaria provincial del 
PSOE de Igualdad, María 
Jesús de la Oliva, que indicó 
que el pasado año se regis
traron un total de 917 denun
cias, mientras que en el año 
1999 fueron SCO los casos de 
violencia doméstica de los 
que se tuvo constancia en la 
provincia.
A su juicio, las mujeres están 
tomando progresivamente la 
confianza necesaria para no

SERVICIOS SOCIALES ----------------------------------

Educación Social celebra un seminario 
sobre el Proyecto Educativo Induvidualizado

El Centro Cívico de Buenavista acogerá a partir de hoy el Semi
nario Formativo sobre el Proyecto Educativo Individualizado (PEI) 
desuñado a profesionales de Educación Social. El encuentro, que se 
desarrollará hasta el próximo domingo, será inaugurado por el de
legado de Bienestar Social, Matías Segundo, y tendrá como objeti
vos la mejora de la capacitación y formación de profesionales que 
intervienen con menores y jóvenes, asícomo la articulación de es
te proyecto educativo en los servicios educativos desde el ámbito de 
los Servicios Sociales.

identifiquen con el problema para 
lograr que se rompa el silencio”.

Y es que el maltrato “no se re
fiere sólo a las palizas, son los in
sultos o no dejar trabajar u opinar 
a las mujeres en muchos ámbitos, 
y eso puede conllevar que, con el 
tiempo, puedan recibir una pali
za en la que se jueguen la vida”, 
apuntó Arriero, que resaltó que en 
lo que va de año han muerto en la 
provincia tres personas, la última 
de un disparo el Jueves Santo, 
aunque aún no se sabe si fue un 
accidente.

El alcalde inaugura hoy las Jornadas 
Técnicas sobre Transporte Urbano

El alcalde de Toledo, José Manuel Molina, inaugurará hoy las Jor
nadas Técnicas sobre Transporte Urbano, en las que se debatirán, en
tre oü-os aspectos, la entrada en vigor del euro, reglamentación del 
sector y externalización de servicios. Organizadas por la Asociación 
de las Empresas Gestoras de los Transportes Urbanos, las jorna
das contarán con la intervención del director-gerente de la empre
sa de transporte urbano Unauto, Antonio Durán.

TEATRO ---------------------------------- --------

Narros recorre la región con “Panorama 
desde el puente”, de Arthur Miller

La compañía de Miguel Narros recorre los teatros castellano-man
chegos con "Panorama desde el puente” de Arthur Miller, una obra 
que su director definió ayer en Toledo como una tragedia sobre in
migración en la Norteamérica de mediados del siglo XX con una es
tructura similar a los grandes dramas griegos. Narros -acompañado 
por la viceconsejera de Educación y Cultura, Elisa Romero, y los ac
tores Ana Marzoa y Helio Pedregal- explicó que la obra de Miller, 
escrita en 1955, se originó en la estancia del escritor estadouni
dense en Italia durante la Segunda Guerra Mundial.

aguantar en silencio malos 
tratos y, actualmente, Casti
lla-La Mancha es la Comu
nidad con menos denuncias 
retiradas.
No obstante y además de la in
fraestructura de apoyo a las 
víctimas, “son fundamentales 
las medidas de prevención y 
concienciación de la sociedad, 
para que, si no se denuncia 
desde el núcleo familiar, sean 
los amigos, vecinos o familia
res qui^ji^^ atrevan a decir
lo” y se pueda atajar esa agre
sión a la persona, agregó la se
cretaria regional de Igualdad 
del PSOE, Nieves Arriero.
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Bienvenida sea la Riu?*<fflio

avalancha
El comercio de Toledo vive en buena parte de los visitantes de un día, esas excursiones en las que se jun
tan más de una docena de personas moviéndose como un único cuerpo hacia donde va el primero. Pe
ro las tiendas no tienen la capacidad suficiente para hacer hueco a todos los que son. Esta imagen de Moisés 
Soto ha cazado un episodio de este culebrón diario en la calle del Taller del Moro. Calle pequeña, trá
fico de coches, tiendas estrechas y la mezcla de turistas con los toledanos, es demasiado para alguno de 
los rincones en los que se cuece la vida del Casco Histórico. No es una queja, porque ya se sabe que mu
cho peor sería la falta de clientes. Lo que debe ser es un ejemplo para que cuando nos convirtamos en tu
ristas seamos capaces de buscar los rincones menos concurridos, plazas y lugares que aún quedan tam
bién aquí, en pleno Toledo. En cualquier caso es una buena noticia para un sector económico importante 
dentro de nuestra ciudad, no sólo por los propios comerciantes sino por la cantidad de trabajo que gira 
alrededor de la artesanía , la hostelería y el comercio. Los planes de futuro para la ciudad deben conse
guir que las facilidades para los habitantes de todos los días y los de paso hagan más sencillo convivir.

TENDENCIAS

El verano del uno

El lino, que se extrae 
de una planta de flores 
azules, estuvo reserva
do durante mucho 
tiempo a dos cate
gorías: las mujeres y 
los dioses.
Han pasado algunos 

siglos desde entonces 
y el lino vuelve con
una aspecto más prác- Félix Ramiro 
tico y absolutamente 
masculino. Se le pue
de dar una consistencia flexible o rígida, rústi
ca o noble, a la vez que se conservan sus cuali
dades naturales: tiene una incomparable ma
nera de arrugarse, una preferencia al lavado en 
agua clara y sin riesgos de exposición al sol.

El lino es el material del verano por exce
lencia que conserva su frescor gracias al teji
do más suelto y airoso que el de la lana o el al
godón.

^sae»!

Fotógrafo -W. SOTO

La herida y el curioso
¿Qué es lo que hay dentro de la zanja? ¿Por qué se ha abierto la 
misma zanja? Seguro que el que está dentro y el que supervisa des
de arriba los saben. Lo que no ven es el otro lado de su obra, nece
saria ¡seguro! El pasillo más estrecho de la casa más pequeña es me
nos angosto que ese corredor para filas indias que nos queda a la de
recha de la imagen. Por ver algo bueno nos queda el fomemto de la 
buena cortesía entre viandantes para darse paso sin semáforos.

I« 
i 11

La “Ora” de las cajas
El Ayuntamiento se vale de la ORA para impedir el aparcamiento 
indiscriminado. Otros ponen señales de vado y a quienes no les 
llega con esto se buscan recursos novedosos y baratos, y, según 
parece, incluso eficaces. Tres cajas de fruta, muy bien colocadas y 
hasta con cierto cuidado, son capaces de mantener lejos a los mejores 
en eso de aparcar “aquí mismo”. Es toda una idea.

Tu pinta que yo repinto
Fot^jrafc'K 'Sdl®

Esta es la fachada de las oficinas de la Tesorería General de la 
guridad Social en las inmediaciones del Palacio de Benacazón, 
lienzo debe ser del color preferido por los graffiteros de Tole o^^ 
tiempo que los inquilinos luchan por mantenerlo limpio de 1^ 
llas de Maikel y sus amigos. Después de cada pintada llega la p^^ 
tura para tapar las obras callejeras. ¿Habrá final feliz para algún 
las dos partes o el duelo tendrá que continuar?
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■ EMPRESAS LA FEDERACION EMPRESARIAL TALAVERANA CELEBRA SU XX ASAMBLEA GENERAL

FEPEMTA refresca, al cumplir 20 
años, sus demandas históricas
Alvarez Cascos recibe esta noche la primera insignia de oro de los empresarios
CARMEN S. JARA _____________________  
Talavera “

El presidente de la Federación 
Empresarial Talavera (FEPEM
TA), Jesús García-Moya, guarda
ba ayer con celo las claves de la 
intervención que va a realizar es
ta noche en la XX Asamblea Ge
neral. “No vamos a pedir mucho, 
vamos a pedir lo esencial”, afir
maba en declaraciones a LA TRI
BUNA. De lo que no cabe duda 
es de que se aprovechará la pre
sencia del ministro de Fomento, 
Francisco Alvarez Cascos, del 
presidente regional, José Bono, y 
del alcalde de Talavera, José 
Francisco Rivas, para plantear rei
vindicaciones. “Vamos a refres
car peticiones que ya son históri
cas”, indicaba no sin cierto desa
liento: “Cumplimos veinte años 
y en muchas cosas estamos casi 
en la misma situación que enton
ces”.

Más de 2.000 empresarios, 
asociados a la Federación, están 
convocados a la que será una 
asamblea general atípica. FE
PEMTA ha querido celebrar sus 
veinte años con una convocatoria 
especial que comenzará a las ocho 
de la noche, pero cuyo acto central 
será una hora después, con la 
clausura y la entrega de la prime
ra insignia de oro de la Federa
ción al ministro de Fomento. “Tie
ne méritos sobrados y consolida
dos para recibir el premio”, abun
daba García-Moya que alaba la 
gestión de Alvarez Cascos al fren
te de un ministerio que, señalaba, 
‘tiene mucho que ver y que decir 

con el desarrollo de España”.
Apelando a esas competencias 

en el desarrollo, sobre la mesa se 
pondrá uno de los permanentes 
caballos de batalla del empresa
riado talaverano: el impulso del 
polígono industrial de Torrehie- 
rro. En la actuación industrial ha 
venido depositando la organiza
ción empresarial buena parte de 
las esperanzas de despegue 
económico de la comarca, pero, 
como ha recordado García-Mo
ya, en ello está insistiendo FE
PEMTA desde sus orígenes.

W SOMBRA DEL HfPER

Si la presencia de Alvarez Cas
cos servirá con toda probabilidad 
para recordar reivindicaciones 
bistóricas como la mejora y pro- 
tnoción de Torrehierro y, sin duda 
alguna, para intentar atar cabos en 
la demanda del AVE, el repaso al 
ultimo año será igualmente obli
gado. Un año que en lo interno ha 
ppn’ ^®g^^ ®^ presidente de FE- 

EMTA, de crecimiento y que ,de 
puertas para fuera ha estado mar
cado por un paulatino distancia- 
Ciento de las relaciones con el 

juntamiento; desde la iuna de 
C’c del primer año de gestión 

c equipo de Rivas, a una frial- 
^ que en estos momentos se 
c^ca bastante a la ruptura, mar- 

^aua por la posición del Gobierno

FEPEMTA ha organizado una Asamblea General muy diferente a las de otros años. peñA

^ AL DETALLE

FINAL DE MANDATO

Jesús García-Moya cumplirá a partir 
de hoy su últi mo año de mandato al 
frente de la Federación Empresa
rial. El que viene será año de elec
ciones internas a las que el actual 
presidente tendrá que decidir si se 
presenta a la reelección. García-Mo
ya accede a la prestíencia hace cua
tro años y medio, sustituyendo al di
mitido Miguel Sánchez y después re
validó su cargo por elección.

INSIGNIA AL MINISTRO

La Federación ha elegido al minis
tro de Fomento, Francisco Alvarez 
Cascos, como primer galardonado 
con la insignia de oro de FEPEMTA, 
una distinción nueva que se implan
ta para conmemorar el XX aniver
sario de la organización patrona!. 
Los méritos del ministro son, según 
el colectivo empresarial, "sobrados 
y consolidados” en su gestión al 
frente de Fomento.

CLAUSURA

Cerca de setecientas personas se 
espera reunir esta noche en la clau
sura de la XX Asamblea General de 
FEPEMTA. Se trata en su mayoría 
de empresarios de Talavera y la 
comarca asociados a la Federación. 
Además del ministro de Fomento 
se espera la presencia en el acto 
del presidente de Castilla-La Man
cha y varios consejeros, además 
de representantes municipales.

municipal ante la implantación 
del hipermercado en Talavera.

Hace ya cerca de seis meses 
que la dirección de FEPEMTA 
espera en balde una entrevista con 
el alcalde; “hace oídos sordos, pe
ro arrieritos somos y en el camino 
nos encontraremos”. El camino 
es la causa judicial que se sigue 
ante el Tribunal Supremo contra el 
concurso por el que se adjudicó

roirricA

La visita de Alvarez Cascos acerca el AVE
No sólo en la organización 
empresarial que le va a home
najear ha levantado ciertas ex
pectativas la visita de Alvarez 
Cascos. La fase de definición 
en que se encuentra el trazado 
del AVE entre Madrid y Lis
boa ha servido para que se 
aviven los comentarios en tor
no ai paso y la parada en Ta
lavera. Si el alcalde confesaba 

la construcción del híper, una re
ferencia ineludible en cada asam
blea de la Federación. “Vamos a ir 
hasta las últimas consecuencias y 
si ganamos tendrán que derribar
lo. Jesús García-Moya no va a 
pestañear ni un momento en pe
dir que se tire el híper”, advertía el 
presidente de FEPEMTA que ape
la aún a que el proceso de cons
trucción no siga adelante. Conse

hace unos días su deseo de 
poder escuchar de viva voz ai 
ministro “por primera vez la 
mención de Talavera”, la pre
sidenta del PP, Carmen Riolo
bos, juzgaba ayer innecesaria 
cualquier confirmación for
mal de Cascos. “Es una ob
viedad de tal calibre, que po
nerlo en cuestión no tiene 
ningún sentido”, declaraba a

guida hace sólo unas semanas la 
licencia comercial específica que 
ha otorgado la Junta a los promo
tores de la gran superficie, los pró
ximos pasos, las licencias de cons
trucción y apertura, competen al 
Ayuntamiento. Si se conceden y el 
Supremo da la razón a FEPEM
TA, ésta ya ha advertido que ac
tuará por la vía penal contra los 
concejales que votaron a favor.

preguntas de los periodistas. 
Mientras, Rivas se apresuró a 
hacer uno de sus habituales 
gestos de corrección institu
cional enviando un telegrama 
a Alvarez Cascos para brin
darle, aprovechando la visita 
a Talavera, un recibimiento 
institucional en el Ayunta
miento, “si su agenda se lo 
permite”.

■ MUNICIPAL

La nueva edil del 
PSOE tomará 
posesión en el 
próximo Pleno

C. S.J.______________________
Talavera

La nueva concejala del PSOE 
María Angeles González to
mará posesión en el Pleno or
dinario que se celebrará la pró
xima semana, según ha con
firmado el portavoz del Go
bierno municipal, Tirso 
Lumbreras. Todavía no se ha 
desvelado si la concejala que 
vendrá a cubrir la baja que 
dejó en.el banco del PSOE la 
dimisión de Miguel Solana, se 
incorporará a las responsabi
lidades que éste ocupaba has
ta su marcha: Tráfico y Segu
ridad Ciudadana.

Una decisión que compete 
en exclusiva ai alcalde, como 
ha recordado Lumbreras, a 
quien le parece “poco proba
ble” que Rivas tenga una de
cisión tomada al respecto. Más 
preciso ha sido el portavoz del 
Gobierno municipal con res
pecto a la inmediatez con que 
se reajustará el reparto de res
ponsabilidades una vez incor
porada María Angeles Gonzá
lez.

La principal incógnita si
gue siendo si Rivas optará por 
entregar a la concejala entran
te las áreas de Tráfico o Se
guridad Ciudadana o si, por el 
contrario, las delegará en otro 
miembro de su equipo, lo que 
en la práctica supondría una 
nueva remodelación en el seno 
del Gobierno municipal.

JU
EVES
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■ CULTURA

José Hierro 
participa hoy en 
el I ciclo de 
poesía actual
LA TRIBUNA______________________  
Talavera

El poeta José Hierro, premio 
Cervantes, participará hoy en 
el I Ciclo de poesía actual que 
se viene celebrando en Galería 
Cerdán. La lectura poética se 
celebrará a partir de las ocho 
de la tarde y será la penúltima 
sesión, ya que el ciclo del au
la de poesía “Joaquín Benito 
de Lucas” se cerrará el próxi
mo diez de mayo con la par
ticipación del poeta talaverano 
Rafael Morales, en un acto 
que se celebrará pocos días 
después del homenaje que se 
le va a tributar.

José Hierro, uno de los po
etas más reconocidos de la li
teratura actual, es un habitual 
de Talavera, a la que está vin
culada desde hace años por su 
participación en el jurado de 
los premios de poesías que 
convoca en el Ayuntamiento 
y por la estrecha amistad que 
le une al poeta talaverano Jo
aquín Benito de Lucas.
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■ INFRAESTRUCTURAS LA DIPUTADA DEL PP CARMEN RIOLOBOS CREE QUE LA PISCINA DEL MUNICIPIO TAMPOCC i FUNCIONARA ESTE AÑO
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Las Cortes Regionales abordan 
hoy la situación de La Fresneda
El PP critica “la falta de respeto” del Ejecutivo regional con esta localidad
GEMMA GONZALEZ
Talavera

Una de las cuestiones que el pleno 
de las Cortes Regionales abordará 
en la sesión de hoy será la situa
ción en la que se encuentra el mu
nicipio de La Fresneda, según in
dicó ayer en rueda de prensa en 
Talavera la diputada regional del 
Partido Popular, Carmen Riolo
bos, quien señaló además que es
ta localidad “no va a poder tener 
piscina este verano, como no la 
tuvo el año pasado, porque el Go
bierno regional ha construido unas 
instalaciones sin vestuarios ni ser
vicios higiénicos”.

Carmen Riolobos denunció 
que se le haya censurado una de 
las preguntas que iba a formular 
en la sesión plenaria de hoy, que 
hace referencia a la situación de 
la piscina del municipio situado 
en la comarca de La Jara.

La diputada no comprende có
mo una piscina construida por el 
Ejecutivo autonómico “no tiene 
servicios higiénicos ni vestuarios, 
cuando la propia normativa de la 
Junta exige que si no los tiene no 
se le puede dar la autorización de 
apertura”. De ahí que el Partido 
Popular sospeche que este vera
no tampoco puedan estar abiertas 
las instalaciones.

Las declaraciones de la tam
bién presidenta local del PP tala- 
verano hicieron referencia a “la 
ineficacia de Bono”, quien, a jui
cio de Riolobos “se hace muchas 
fotos con los ricos pero a los po
bres los tiene abandonados”. Al 
mismo tiempo, la diputada criticó

La diputada regional del PP, Carmen Riolobos, ofreció ayer una rueda de prensa en Talavera. VIADERO

artido

TALAVERA DE LA REINA
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la “falta de respeto” de la Junta 
con esta localidad puesto que ha 
hecho desaparecer “la zona de 
baño natural más bonita que tenía 
La Fresneda”, que ahora se ve 
anegada por el embalse que se hi
zo para abastecer a los municipios 
de la comarca. A cambio “les 
ofrecieron compensarles con la 
construcción de una piscina” que 
aún no funciona, indicó Riolobos.

Los problemas de comunica
ción y transporte de La Fresneda 
fueron otros de los aspectos des
tacados ayer por la diputada ‘po
pular’, quien señaló que “este mu
nicipio no tiene ningún servicio 
de transporte público”. “Es un 
municipio aislado del resto de lo
calidades y de las ciudades más 
próximas como Talavera”, aña
dió Riolobos, al tiempo que la

mentó que en pleno siglo XXI, 
cuando el ministro de Fomento 
viene a decir que va a invertir más 
de un billón de pesetas en infra
estructuras en Castilla-La Man
cha, “como contrapartida el Go
bierno regional mantiene sin 
ningún tipo de transporte público 
a algunos municipios a los que 
está abogando a que desaparez
can”.

r COMARCA

El PP exige que 
sea la Junta quien 
elabore el plan de 
desarrollo

La diputada regional del 
PP, Carmen Riolobos, 
instó ayer al Ejecutivo re
gional a que sea él quien 
elabore los planes de desa
rrollo comarcal para las 
zonas de la Sierra de San 
Vicente, La Jara y Orope
sa. Riolobos mostró así su 
disconformidad con el 
anuncio realizado por el 
secretario provincial de 
los socialistas, Emiliano 
García-Page, según el cual 
el PSOE elaborará este 
plan de actuación para las 
comarcas del entorno de 
Talavera. “El PSOE puede 
hacer lo que quiera, pero 
quien lo tiene que elaborar 
es el propio Gobierno re
gional, que no hace bien 
su trabajo”, criticó Riolo
bos. Al mismo tiempo re
cordó que en octubre pa
sado “se aprobó por una
nimidad de todos los par
lamentarios la elaboración 
de los planes, instando al 
Ejecutivo a que la realiza
ra”. La presidenta local del 
PP se quejó puesto que 
“han pasado seis meses y 
todavía no ha hecho nada” 
. Para apoyar esta petición 
Riolobos aludió a las con
clusiones sacadas de los 
encuentros organizados 
por IPETA con jóvenes y 
mujeres de estas comar
cas, en las que las priori
dades hacen referencia a 
la mejora del transporte y 
las carreteras.

■ GANADERIA LAS MEDIDAS POR LA EPIDEMIA DE FIEBRE AFTOSA SUSPENDIERON LA PRESENCIA DE ANIMALES A FINALES DE FEBRERO

y A.V'.J

Una alfombra de desinfección recibe a los visitantes. VIADQIO

El Mercado de Ganados cumple 
dos meses de ‘cerrojazo’ cautelar
C.S.JAHA
Talavera

El Mercado Nacional de Ganados 
vivió ayer una nueva jomada de cie
rre, la octava desde que hace dos 
meses se dictaran las medidas cau
telares que prohíben el tránsito y 
concentración de animales ante la 
aparición de varios focos de fiebre 
aftosa en diversos puntos de Euro
pa.

En un ambiente muy distinto al 
bullicio que habitualmente viven 
las instalaciones de uno de los ma
yores centros de reunión de gana
do de España, sólo unos pocos ga
naderos transitaban ayer por un 
Mercado fantasma. Los corrales 
vacíos eran, por octava semana con
secutiva, la prueba palpable de la 
prohibición de la presencia de ani
males.

A la entrada del edificio que al
berga los distintos servicios una al

fombra de desinfección que obli
gatoriamente han de atravesar to
dos cuantos traspasan las puertas, 
ejercía también de recordatorio de 
las horas bajas que vive el sector.

Unos cuantos ganaderos acudían 
a la cita semanal, que algunos no se 
han dejado de saltar a pesar de que 
la actividad es nula. Sólo la cafe
tería daba señales de vida y en ella 
se concentraban los escasos visi
tantes.

OTROS CIERRES

Aunque el Mercado de Ganados 
ha conocido mejores tiempos, tam
poco es la primera vez que atravie
sa por una circunstancia de este es
tilo. El antecedente está lejano en 
el tiempo. Se remonta a 1983, cuan
do corriendo también el mes de fe
brero se declaraba en un municipio 
de La Jara un brote de glosopeda, 
la misma enfermedad que hoy se 

ha vuelto a colar en la actualidad 
con el nombre de fiebre aftosa. La 
situación era, no obstante, muy dis
tinta porque entonces no se trataba 
de medidas preventivas sino de una 
epidemia que se extendió por la pro
vincia como la pólvora.

También porque en aquella éf^ 
ca se estimaban en una cantidad de 
entre 100 y 150 millones de pesetas 
el movimiento económico que ge
neraba el Mercado Nacional de Ga
nados de Talavera. En la actuali
dad, el negocio que se mueve en 
una sola sesión ganadera supera o 
200 millones, con lo que las per®' 
,das acumuladas tras dos 
inactividad podrían rondar los 1- 
millones. Unas pérdidas que no se 
circunscriben a la comarca, ya 9^ 
el Mercado, con un movimi^^ 
animales que superó en el 2000 
300.000 cabezas, recibe a ganadero» 
de todo el país.

M.C.D.
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^^ CITAS

CULTURALES
■I EXPOSICIONES

TEATRO
■ Teatro de Primavera
Hoy en Camuñas "Los Humanitos" de la 

compañía Algarabía. En Illescas "El orgu

llo de sir Gay". Eri La Puebla de Almora- 

dtel, "El Pirata y la luna",

TOLEDO ____________
Sala Greco. I
•Hasta el 28 cíe abril Expostción de Oleos de

Ingelmo Sáiz (C^ja Rural)

Campos. TOLEDO TALAVERA

Mezquita de las Tornerías
■ Todo el mes de abril. Exposición del I Concurso 

Pieza Unica.

Museo Sefardí
‘Hasta el 27 de mayo. Exposición “El origen de 

las letras”

Centro Cultural de San Ildefonso
•Muestra de pintura del artista Boris Logovsky

MULTICINES CRISTINA
SALA1 ____________________
TORRENTES
17.16 - 20.00-21.40

MULTICINES CALDERON
SALA1_________________
DOCTOR T Y LAS MUJERES
17.00-20.00 - 22.46

■ Teatro de Primavera
1 eatro de Primavera en el Rojas, días 27 

y 28 la compañía Nuevo Repertorio pone 

en escena "Rosencarntz y Guildenstern 
han muerto" de Tom Stoppard. Viernes a 
las 20:30, sábado a las 19:30 y 22:30

Sala de exposiciones Archivo 

municipal
'Hasta el 30 de abril. Pinturas de Queralt Blanch 

“El Quijote y los Derechos Humanos".

Local de Intermon.
■Exposición de artesaní con productos manulac- 

turados del Tercer Mundo.

■ Teatro de PrlmaveraHasta el 31 de 

marzo en la Caja Rural. Salón Picasso.

Abierta de lunes a sábado en horario de 19 a 

21 horas, entrada libre. Teléfono: 91 630 33 

95.Abierta de lunes a sábado en horario de 

19 a 21 horas

Camara de comercio
•Ultimo dial. Exposición de Oleos de Carmen

Centro cultural de Caja CCM
•Muestra fotográfica "Yivir con Esclerois Múlti- 

ple".

¿211MONUMENTOS

SALA 2
MISS AGENTE ESPECIAL
17.00 -19.55.

AMORES PERROS
22.50

SALAS
TITANES
17.00 -19.55

ENEMIGO A LAS PUERTAS
22.50

SALA 4
DOCTOR T Y LAS MUJERES
17.00 -19.55-22.50

SALA 2
ÜN SAN VALENTIN DE MUERTE

17.00-20.00-22.45

SALAS
DIJIMON
17.00-20.00

LA MATÉ PORQUE ERA MIA” cine.- 

club Mariana. . 22.00

JUEVES • 26 de abrií de 2001

TETRO INFANTIL___________
■ Teatro Rolas
Domingo dia 29, la compañía Fénix repre
senta "El río", a las 12:00 y a las 17:30

CONVOCATORIAS

FOTOGRAFÍA
■ X Concurso Nacional de Foto
grafía

La ingeniería civil y el medio ambiente 

en Castilla-La Mancha. Las bases se pue
den consultar al Colegio de Ingenieros de 
Caminos, Canales y Puertos. Demarca
ción de Castilla-La Mancha

ESCOLARES
■ Espíritu Verde
Caja Castilla La Mancha convoca los pre

mios de incentivos para la Escuela a 

través de la convocatoria "Espíritu Verde". 
Se podrán presentar las solicitudes hasta 
el 30 de abril. En cualquier oficina de 
CCM.

TOLEDO
Museo de Santa Cruz
Miguel de Cervantes, 3. Tfho 925 22 10 36

Museo de Arte Contemporane..
Bulas viejas. 15. Tetf. 925 22 78 71

Museo de los Concilios
San Clemente , 4 Teif. 925 22 78 72

Taller del Moro.
Taller del Moro s/n. Tetf. 925 22 71 15

Casa Museo del Greco
Samuel Levi 3. Teif. 925 22 40 46

Monasterio de San Juan Reyes.
Reyes Católk5os.21 Tetf. 925 22 38 03.

Museo de la F.Duque de Lerma.
Hospital de TalaveraTetf. 925 22 04 51

Museo de Santo Domingo el Antiguo
Piza Sto Domingo el Antiguo tirio: 92522 29 30

Museo Sefardí -Slnag. del Tránsito
Samuel Levi 3 . Teif. 925 22 36 65

Museo de Tesoro Catedralicio
Catedral. Arco del palacio. Tetf. 925 22 22 41.

Parroquia de Santo Tomé
Plaza del Conde 1. Tetf. 925 2560 98

Sinagoga Santa María Blanca
Reyes Católicos. 4 Teif. 925 22 72 57

Museo del ejercito
Cuesta de Carios V. Teif. 925 22 16 73

EL TOBOSO 
Casa Dulcinea
José Antonto ,s/n. Tetf: 925 19 72 88

GUADAMUR

MULTICINES MAYORAL
SALA A
HOMBRES DE HONOR
17.00 -19.55-22.50

MULTICINES CINÉBORA
SALA1
TORRENTE 2: MISION EN MARBELLA
17.00-19.00-21.00 -23.00

SALA 2
MISS AGENTE ESPECIAL
17.00-20.00 - 22.45

TALAVERA
Museo de cerámica Ruiz de Luna.
San AgusOri el Viéjo. S/N. Tetf. 925 44 20 00.

— I>ia de Caridad

sentido
Practícala

M. de costumbre y artes populares SALAB
Ermita deSan Anton Teif: 925 37 03 01

ESQUIVIAS

EL ESPINAZO DEL DIABLO

17.00-19.55-22.50

Casa Cevantes SALAO
Plaza de ervantes. s/n: Teif 925 54 46 32

ILLESCAS

UN SAN VALENTIN DE MUERTE.

17.00 -19.55
¿EN QUE PIENSAN LAS MUJERES?

22.50
SALAD

Hospital Ntra. Sra. de la Caridad
Cardenal Cisneros 2 Teif: 926 5116 25

CONSUEGRA
EL VIEJO QUE LEIA NOVELAS DE
AMOR 17.00 -19.65 - 22.50

SALA S _______________________________
HOMBRES DE HONOR 17.00 - 20.00 - 22.45

SALA 4 

PREMOCION
17.00 -19.00 -21.00 - 23.00

Museo Arqueológico (Plaza de España)

VILLACAÑAS
Museo e la Tía Sandalia Tetf. 925 16 04 28

Museo del Silo
Sol s/n Tetf 925 16 04 28 *

Miércoles, día del espectador: 500 pesetas.

SALAS
DRAGONES Y MAZMORRAS 17.00 - 20.00
ENEMIGO A LAS PUERTAS22.45
SALAS _______________________________
MONKEY BONEY 17.00 - 20.00 
¿EN QUE PIENSAN LAS MUJERES?.
22.45

NAVAHERMOSA
Museo etnológico
Tetf 925 41 01 11

MOHEDAS DE LA JARA
Museo C.M del Juguete.
5. Tfrio. yfax.S25 44 20 00.

Cáritas
Trabafemoi piar 1* 4 juatici;

^TELEVISIONES LOCALES
TELE TOLEDO
08:00 
09:00 
10:00
11:00
11:30
13:00
15:00
15:30 
16:00
16:30 
17:00

Teleagenda
Local de noche
Informativo Matinal
Tu futuro con Isabel Nogales
Teletienda
La pizarra de Zocodover
Andalucía
Tdedo al Día: P Edición
Tradiciones de España
Meridiano 0
Serie: Modelos

CANAL 4

18:00 
18:30 
19:00 
19:15
20:00 
20:30
21:00 
22:00
22:30 
24:00
01:00

Dibujos animados
Informativo de tarde
Las recetas de J.J. Castillo
Tiempo para ti
A campo abierto
Gala deportiva
Toledo al Día: 2® Edición
La era de acuario 
salud 2000
Toledo al Día: Ultima Edición
Local de noche

CANAL DIOCESANO
10:30 Local de música 15:55 Magnif¡r.at
11áO Con estilo: Sergi Aguilar 16:00 Concierto
12:00 Telenovela: Luisa Fernanda 17:00 Nuestra fe en vivo
13:00 Con estilo: Rep. 18:00 Santa Misa
13:30 
14:00

Serie: El Super 
El banquillo (r)

19:00 
19:30

En el principio 
Bizancio

15:00 Con estilo. Rep. 20:00 Documental
15:30 Taquicardia 20:30 La familia del 2000
16:30 Caras con estilo; Alejandra Vallejo N. 21:00 Especial Canal D.
17:00 Local de música 22:00 nnnfralit?
18:00 Dibujos animados: Doug 23:00 De par en par
18:30 Dib^os animados: Hatton el ninja 23:30 El Decálogo
19:00 
19:30

Dibujos animados; Transformers 
Local de música

23:57 Salve Re^na

20:30 Noticias Toledo
22.-00 La luna
23:50 Ultimas noticias
00:00 Película: El cuerpo del delito (1988)

En KOSOVO ahora tienen problemas.
Dentro de poco, puede que no tengan ni eao^

Uesa el Invlemo a KoMnro y dentro de poco, lo único que dentoe de miltt de 
rdu0ado» teodrári e» miedo, frió y desespcracáán.ACNUR neceefta ivsencemenee 
fóndoa pan hacerles Ikpr comida, mantas, ceneradoree de caktr. materiales de 
eonatrueclón. teluros... Necesite tu ayuda. «Itera, antes di que la nieve lea aísle: 

BCH sucuml 1,cuente TOOO ó aBV suc. 23TB.c/c M^IOM

A*octaci6n Espora coriACNUIL 
1*1: 91 349 0670 
Fax:91 3(9 I#<9

UNHCR
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EDITORIAL

Apuesta de 
futuro
T Tribuna» se presenta hoy ante sus lectores 
1 ^rimn un nuevo aspecto. Una nueva portada, 
más gráfica, más abierta, más clara, con mayor 
protagonismo para los titulares que permiten 
visualizar con una breve vistazo todos los grandes 
acontecimientos del día. Y con una nueva cabecera, 
con más color, más expresiva, más atractiva.
En el interior se ha llevado a cabo un amplio rediseño 
con el objeto de imprimir más orden a los contenidos y 
así hacerlo más fácilmente legible y más atractivo. El 
resultado de estas modificaciones, fruto de un intenso
y riguroso trabajo del equipo de diseño de la 
Universidad Pontificia de Salamanca, lo tiene el lector
desde hoy en sus manos. Modernidad combinada con
la tradición. Somos un periódico joven, pero con la
suficiente experiencia como para adentrarse en los
nuevos senderos por los que ya camina nuestra

El nuevo diseño 
combina tradición 
y modernidad

importante ocasión, que «La Tribuna» mantiene su 
línea y su filosofía, abierta, plural, independiente, esa 
misma línea que viene avalada por una trayectoria que 
ha gozado y confiamos en que siga gozando, del 
respaldo y la fidelidad de nuestros lectores y 
anunciantes. «La Tribuna» es una voz libre en la 
comunidad castellano-manchega, a la que se debe y a 
la que se entrega cada día, sin compromisos espúreos 
ni atadudas innobles. Hemos decidido adoptar estas 
mejoras para mantener el nivel de exigencia y de 
calidad que siempre nos ha caracterizado. Nuestro 
único compromiso es con la verdad, nuestra único 
deber son los lectores. Por eso confiamos en que este 
importante paso que ahora damos, uno más en el 
sendero de la exigencia y la calidad por el que siempre 
hemos apostado, reciba la acogida que todo el 
entusiasta equipo que trabaja en este medio ha puesto 
en él. «La Tribuna» se ha convertido en un punto de 
referencia inevitable para entender el día a día de 
nuestra ciudad, en nuestros pueblos, en nuestra 
comunidad. Este es nuestro orgullo y nuestro reto.

La Tribuna de Toledo
N” 1.228 Año V 
Depósito Legal: TO-1903-1997 
EMPRESA EDITORA 
PUBLn‘O S.L.

DIRECTORA: Marisa García Ca
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¿Consenso y participación en CES?

sociedad, sin perder en 
ningún caso de vista el 
fructífero y 
estimulante camino 
recorrido.
Pero al margen de 
estos cambios 
estéticos, es pertinente 
recordar en esta

"W y s enteramos por los 
I^M /^medios de comunica- 

X Acción de la toma de po
sesión, como presidente del Con
sejo Económico y Social de Casti
lla-La Mancha, de D. Justo Zam
brana, en un acto que contó con la 
presencia de agentes sociales polí
ticos, económicos...

Estas líneas pretenden ser, fun
damentalmente, de expresión de 
nuestros sinceros deseos de los me
jores éxitos en su gestión al frente 
de este ente de derecho público, 
con personalidad jurídica propia, 
y capacidad para el cumplimiento 
de su fin, que no es otra que hacer 
efectiva la participación de los sec
tores interesados en la política 
económica y social de la Región a 
través de sus funciones, recogidas 
la Ley 2/1994, de 26 de Julio, del 
Consejo Económico y Social.

CSI-CSIF, sindicato mayoritario 
en la Administración Pública de la 
Región, con importantísima repre
sentación, el primero entre los fun
cionarios, en la Administración de 
la Junta de Comunidades y con pre
sencia, también, en la empresa pri
vada, es una entidad interesada en 
la política económica y social de 
la Región...pero la Ley y los Re
glamentos no permiten nuestra pre

En Clave de Humor toti

▼ JUAN JOSÉ RODRÍGUEZ
ALCALDE DE LA PUEBLA DE MONTALBÁN

La ESPUELA

▲JOSÉ MANUEL MOLINA
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Lucía Villa Gutiérrez REDACCIÓN, 
ADMINISTRACIÓN, SUSCRIP

CIÓN Y PUBUCIDAD: C/ Do
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El alcalde de Toledo, José Ma
nuel Molina, cumplirá hoy uno de 
sus “retos” con la aprobación en el 
Pleno de la Ordenanza Municipal 
Reguladora de las Ayudas a la Re
habilitación de Viviendas y Edi
ficios del Casco Histórico. El 
Ayuntamiento aprueba hoy, con 
el consenso de todos los grupos 
políticos, la normativa que per
mitirá afrontar la renovación de 
los edificios y viviendas que se 
encuentren en mal estado. En un 
plazo de cinco años, Toledo 
tendrá nueva imagen. Buena no
ticia para los toledanos.

sencia en este Consejo y en otros 
de la Región (Universidad, For
mación Profesional, etc).

Las leyes y reglamentos de es
tos órganos, elaborados y consen
suados por sus miembros más sig
nificativos tienen la cualidad de ser 
excluyentes. Por ejemplo: en la 
Universidad de CLM, CSI-CSIF 
tiene el 33% de representación y 
UGT el 22,22%, pero no se consi
dera el criterio de ser representati
vos en la propia Entidad y se acoge 
el de todo el ámbito laboral (públi
co y privado).

Esta sencilla fórmula nunca fa
lla: da la exclusiva a los sindicatos 
llamados de clase.

Nos enteramos por los medios 
de comunicación de que el Sr. 
Zambrana, en su discurso de toma 
de posesión, se marcó el reto de in
sistir en la búsqueda del consenso.

¿Intentará sustituir la política 
del coto cerrado y el talante exclu
yente que denunciamos?, ¿se im
pondrá el talante democrático de 
tolerancia y aceptación de quiénes 
no tenemos la predisposición a la 
sumisión y llevamos con orgullo 
nuestra bandera de independencia y 
profesionalidad?.

Esta es una forma de lealtad que 
no entienden quienes practican la 

exclusión desde el partidismo ce
rrado.

Tenemos el mejor concepto de 
la capacidad del Sr. Zambrana pa
ra buscar el acuerdo y el consenso 
como demostró, en su responsabi
lidad al frente de la Consejería de 
Educación, consiguiendo unir en 
el Acuerdo de Transferencias y 
Pacto por la educación en Casti
lla-La Mancha a la totalidad de 
agentes sociales y económicos de la 
Región demandado, desde plante
amientos unitarios, las transferen
cias educativas.

Pero a pesar de que tenemos es
te criterio sobre la capacidad y el 
talante del Sr. Zambrana, también 
tenemos la pesimista premonición 
de que tendrá que presidir un ór
gano que seguirá encerrado en su 
endogamia a ultranza , porque así 
lo deciden quiénes prefieren la su
misión y la afinidad al criterio leal 
e independiente, por mucho que su 
finalidad sea la de hacer efectiva 
la participación de los Sectores in
teresados en la política económica 
y social de la Región.

Por el bien de nuestra Comuni
dad reiteramos nuestros mejores 
deseos de aciertos, desde su auto
nomía, en este segundo mandato 
del CES.

La historia es muy importante pa
ra un pueblo. En el caso de La 
Puebla de Montalbán, parece que 
se lo ha tomado muy en serio, h^ 
ta el punto de incluir la ermiw ® 
Santa María de Melque y el Cas
tillo de San Martín de Montalb> 
en los folletos de interés wnsuco 
del municipio, por el simple 
cho de que estos momumentos 
yan pertenecido hace 500 unos 
condado de Montalbán y que 
se administrara desde La Fue 
Prueba de ello, son los tnp >^‘ 
que han estado repartiendo e 
Feria Internacional del Turis

M.C.D
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'K T lo debe estar pasan- 
Z’'\do muy bien el nove- 

J- 5 Vxlista Mario Vargas 
Llosa al ver el comportamiento de 
su hijo Alvaro, también escritor y 
periodista, que de ser asesor del 
candidato presidencial Alejandro 
Toledo ha pasado a convertirse en 
su mayor detractor al acusarle en 
una entrevista televisada de po
der convertirse en un nuevo Fuji
mori, de querer controlar a los me
dios de comunicación, de haber 
recibido dinero del financiero in
ternacional George Soros, de no 
reconocer a una hija ilegímina y 
de que su candidato a vicepresi
dente, Raúl Díez Canseco, paga
ra para evitar que se hicieran pú
blicos unos documentos que le re
lacionaban con el consumo de 
drogas. Su padre, defensor de To
ledo pero, sobre lodo, uno de los 
mayores detractores del Fujimu- 
rismo que cayó gracias al líder de 
Perú Posible, no podría dar crédi
to. «Perplejo» dice que se quedó, 
y también «apenado». Y no es pa
ra menos.

Muy incómodo debió ser de
sautorizarle ante la opinión pú
blica, no apoyarlo como ha hecho 
siempre. Pero para Vargas Llosa 
padre parece que la integridad va
le algo y se ha mantenido firme 
en sus creeencias, calificando a 
Toledo como «la mejor opción pa
ra Perú». Lo único que dijo en 
apoyo de su hijo fue que tal vez 
lodo fuera una estratagema del pe
riodista Jaime Bayly (quien hizo 
la polémica entrevista) y de las 
fuerzas del «fujimontesinismo». 
¿Por qué ha cambiado de ideas 
Alvaro? Sólo él lo sabe pero ca
ben todo tipo de especulaciones. 
El dice que contó todo eso porque 
su conciencia le decía que debía 
hacerlo. Pero las pruebas que con
firmarían esas acusaciones no 
existen, al menos de momento, y 
muchas de ellas tienen que ver con 
un terreno no apto para el escruti
nio público.

El daño ya está hecho y el con
trincante de Toledo, Alan García, 
ha comenzado a aprovecharse de

r

El contrincante de 
Alejandro Toledo, 
Alan García, ha 
comenzado a 
aprovecharse de los 
males ajenos

Firma invitada
F. Cuervo

Interpretar la ley
T"^ spués de mucho tira y afloja, la Junta 
| 1Á^ Electoral Central ha optado por revocar 
A-^ ^Zla decisión de la Junta vasca y conceder 
a la coalición PNV-EA espacios electorales gratuitos 
en los medios de comunicación pú
blicos. La ley electoral vasca dice ""
que para tener acceso a dichos es
pacios, es preciso concurrir con el 
mismo nombre en las tres circuns
cripciones. PNV-EA concurren con 
ese nombre en Vizcaya y Alava, si 
bien en Guipúzcoa lo hacen como 
WV-EA-Euzko Abertzaleak. Pe
ro la Junta Electoral Central, lejos 
ce ceñirse a la literalidad de la le
tra de la ley, ha hecho una Ínter-

La JEC ha tomado 
la decisión más 
coherente. Cosa 
distinta es que el 
PNVy EA han 
buscado hacer la
trampa

Pretación «espiritualista e integra
dora» del ordenamiento. Es de sen
ado común que el PNV, el partido 
mas votado hasta ahora en el País 

asco, el partido que ha goberna-
^J^ durante dos décadas esta comunidad, no sea ex- 

uida de los medios de comunicación y tenga acce- 
® al minuido y a los espacios gratuitos que el co-

A^rgas contra

En POCAS LÍNEAS
Pedro Peral

Como el pan de 
cada día
1 2 ocasiones, se ha establecido un acertado parale- 
11 lisrno entre el pan de cada día y el periódico de ca- 
J—/AXda mañana. El desayuno, cada 24 horas, es el pun
to de encuentro entre el pan tierno y las noticias del día.

Este periódico que, actualizado, tiene Vd. en sus manos 
sale cuando los panaderos dejan enfriar las primeras piezas de 
pan; nace con las primeras claridades y, como el sol, preten
de llevar luz, la luz de la verdad, a las informaciones de cada 
amanecer. La luz de la verdad, claro. Sin verdad, no hay in
formación.

Pan y periódico. Si nutrirse sanamente es una necesidad 
fisiológica del cuerpo, alimentar limpiamente nuestra curiosidad 
es una necesidad intelectual del espíritu. Cada jornada trae su 
propia hambre de pan y de palabra, porque la información es 
la actividad fundamental del ser humano.

En este rinconcito del periódico encontrará Vd. una opinión. 
Una entre tantas. Procuraremos que esté fundamentada, porque 
también a la opinión, aunque sea libre, la realidad le ofrece 
límites que debemos respetar. Cada día.

JU
EVES

26 de abril de 2001
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Firma invitada
Ana Vázquez

Violencia 
doméstica

los males ajenos, aun cuando las 
crítimas contra él son mucho más 
contundentes y los datos de su 
desgobierno las avalan.

Con un electorado indeciso an
te una segunda vuelta de las pre
sidenciales en las que el líder del 
APRA y ex presidente peruano 
sube puntos por momentos, la 
guerra entre los Vargas Llosa es 
una mala noticia para Perú Posible 
que ve como, poco a poco, se re
corta su venta.

1 21 barómeto del mes de marzo elaborado por el Centro 
■H I de Investigaciones Sociológicas ha dedicado espe- 
J—^ Acial atención a lo que los españoles piensan de la vio
lencia doméstica. Los datos son alentadores por una parte, por 
aquella que dice que el 96 por ciento considera inaceptable 
cualquier tipo de violencia con la mujer, pero por otra, las pre
ocupaciones no pueden sino crecer porque el 88 por ciento 
considera que la violencia donméstica sobre las mujeres está 
bastante extendida. Y no sólo sobre las mujeres, también los 
niños y los ancianos sufren malos tratos. La inquietud por es
tos datos aumenta cuando se conoce que casi la cuarta parle de 
la población conoce algún caso sobre violencia doméstica y lo 
que es igualmente grave, la gran mayoría no lo denuncia. En

rresponden. La JEC ha lomado la decisión más co
herente. Cosa distinta es que el PNV y EA han bus
cado hacer la trampa desde el primer momento, y 
que si la JEC hubiera decidido lo contrario, sólo 

Casi la cuarta parte 
de la población 
conoce algún caso 
de violencia 
doméstica y no lo 
denuncia

podría decirse que habían sido víc
timas de sí mismos y no de perse
cuciones inventadas y cruzadas 
como aseguraban algunos de sus 
dirigentes antes de que, finalmen
te, aceptaran la realidad de los he
chos. Esto es, una estrategia di
señada para, una vez celebradas las 
elecciones, poder contar con grupos 
parlamentarios distintos. Una 
«trampa» que ahora ha dado por 
buena la JEC, lo que nos lleva a re
flexionar sobre la facilidad con la 
que quienes hacen las leyes y las 
normas por las que hemos de guiar
nos el conjunto de los ciudadanos, 
son los primeros en interpretarías.

saltarselas a la torera o bordearías en beneficio pro
pio. Poco edificante. Muy poco edificante para el 
común de nosotros, los ciudadanos de a pie.

este aspecto se da un caso 
curioso: los que conocen 
un caso de violencia 
doméstica, como queda 
dicho, no lo denuncian 
mientras que el 70 por 
ciento considera que es
tarían dispuestos a denun
ciar a alguien que maltra
tara o pegara habitual
mente a su mujer. ¿En que 
quedamos? Parece una 
vez más que hay gran hi
pocresía social, un no in
miscuirse en los proble

mas que no nos incumben personalmente. Como origen de la 
violencia doméstica aparecen las mismas causas de fondo que 
originan otros conflictos sociales, el consumo de alcohol y 
drogas, el paro y la pobreza, el bajo nivel cultural. Al menos’ 
diagnosticado el problema se puede comenzar a aplicar un tra
tamiento. ¿Realmente existe más violencia doméstica en estos 
tiempos que en otros? La mayoría, siete de cada diez españo
les, creen que no hay más casos pero que estos salen a la luz 
con más frecuencia, que se denuncian más los abusos sexua
les dentro de la pereja y las agresiones físicas. Al menos eso 
se ha conseguido con los planes puestos en marcha desde dis
tintas instancias. Algo es algo, pero poco aún. Y tan malos co
mo los datos actuales son las perspectivas porque la inmemsa 
mayoría considera que la situación seguirá igual e incluso que 
empeorraará. Como en otros casos las soluciones a este pro
blema pasan por recetas conocidas: la prevención y la educa
ción. Pero no hay que engañarse, a esas medidas a largo pla
zo deben superponerse otras a corto plazo como la facilidd 
para denunciar, la protección de los denunciantes, el aleja
miento de los agresores y las facilidades de vida para las víc
timas.

2
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01 Jornadas “El estado de las autonomías”
■ CONSTITUCION EL PRESIDENTE REGIONAL APUESTA POR REFORMAS PRUDENTESDE LA CONSTITUCIÓN

Bono ve un rebrote españolista 
que amenaza todas las CCAA
Responsabiliza de este peligro a la deriva de las ideologías nacionalistas

Maragafi, Bono y Gallardón, durante la inauguración ayer del ciclo de conferencias ¿GARVU&ITEFE

8;
isíüMatedia

AL DETALLE

EFE
Toledo

El presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, advirtió ayer que 
la deriva de los nacionalismos ha 
provocado la aparición de rebrotes 
de «nacionalismo españolista» 
que «flirtean peligrosamente» con 
la idea de un «parón o vuelta 
atrás» en el desarrollo del Estado 
de las Autonomías.

Bono, junto al presidente de 
Madrid, Alberto Ruiz Gallardón, 
y el presidente del PSC, Pascual 
Maragall, inauguró ayer las jor
nadas «El Estado Autonómico: 
Balance y perspectivas» que se 
desarrollarán en Toledo hasta el 
próximo día 27.

El presidente castellano-man
chego apuntó como uno de los re
tos para el desarrollo autonómico 
el superar lo que definió como 
«deriva de los nacionalismos» que 
afecta a todas las formaciones 
políticas de esta ideología aun
que de modo distinto y desigual 
y que provoca, por ejemplo, que 
«quienes han gobernado sus co
munidades autónomas durante lar
go tiempo ahora cuestionen las 
instituciones construidas por 
ellos».

Esta deriva ha provocado, a su 
juicio, rebrotes de «nacionalismo 
españolista» que pueden suponer 
una vuelta atrás en el desarrollo 
autonómico, una idea que algu
nos ya invocan.

En su análisis del modelo te
rritorial de España, Bono abogó 
por «tener más España, más au
tonomías y menos fronteras» y se 
mostró abiertamente partidario del 
federalismo «que ya está inven
tado y funciona bien» a pesar de la 
«mala prensa» que tiene este sis
tema politico por estar tradicio
nalmente vinculado a los republi
canos y a la izquierda.

Según el presidente de Casti
lla-La Mancha, el Estado de las 
Autonomías avanza «y no tiene 
marcha atrás porque hemos ele
gido el camino correcto», si bien

LOS INVrTADOS

Tres días de debates

A lo largo de tres jornadas, 
Toledo será la capital del de
bate sobre la situación del 
Estado de las Autonomías y 
su futuro, en un seminario 
organizado por la Fundación 
Alternativas y la Junta de 
Comunidades de CastillaLa 
Mancha donde se analizará 
la articulación territorial del 
estado autonómico, los as
pectos culturales y su desa
rrollo, el crecimiento econó
mico de lasComunidades 
Autónomas, los servicios pú

ELECCIONES VASCAS

En referencia a las elecciones en el 
País Vasco, Bono dijo que ahora se 
vive una situación histórica nueva 
donde «por primera vez la derecha y 
la izquierda pueden luchar juntas por 
la libertad» pues que la única imposi
ción contra las libertades que existe 
actualmente en España es la que 
ejerce la violencia de los terroristas 
de ETA.

considera que es necesario com
pletar el modelo que establece la 
Constitución.

En este sentido, el presidente 
regional se mostró partidario de 
remediar las imprecisiones de la

blicos y el Estado del Bie
nestar y la imbricación en la 
Unión Europea
Entre los ponentes que parti
ciparán en las jomadas, des
tacan la diputada socialista, 
el escritor Xavier Folch o el 
presidente del Consejo de 
Estado, Iñigo Cavero, entre 
otros, además de la presen
cia, ayer, de los presidentes 
autonómicos de castilla-La 
Mancha y Madrid José Bo
no y Alberto Ruiz Gallardón, 
y Pasqual Maragall.

LAS TRES PATAS

El líder de los socialistas catalanes, 
Pasqual Maragall, manifestó en To
ledo que no cree que «en el ánimo 
de la mayoría parlamentaria del Go
bierno haya un respeto por el trí
pode estado-auíonomías-ayunta- 
mientos» y añadió que «en este mo
mento el que necesita de más trans
ferencias de fondos es el sector 
local».

Carla Magna «con prudencia» y 
completaría en lo que se refiere al 
papel del Senado o a institucio
nes como las diputaciones pro
vinciales, de las que cuestionó sus 
funciones.

Los miembros del Gobireno autonómico entre el público. J.G..^FE

LEY DE GRANDES CIUDADES

Maragall djo «la Carta Municipal de 
Barcelona se embarranca e, incluso 
la Ley de Grandes Ciudades, que hi
zo el secretario de Estado de Ad
ministraciones Territoriales, Fran
cisco Camps, en el mandato ante
rior, tampoco se presenta por par
te de su mismo partido y de su 
mismo Gobierno. Por tanto, no me 
fío demasiado»

José Bono destacó que en la 
actualidad «cada uno de nosotros 
pertenece a España como quiere» 
y negó que España sea algo que 
«nos tenga o nos contenga: es al
go que tenemos».

■ FINANCIACION

Bono se muestra 
partidario del 
acuerdo y 
Maragall no 
espera
EFE
Toledo
El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, manifestó 
hoy la vocación del PSOE por 
llegar a un acuerdo en el sis
tema de financiación autonó
mica, mientras que el presi
dente del PSC, Pasqual Mara
gall, afirmó que «no espera 
mucho» de este proceso, da
do el ánimo mostrado por la 
mayoría que sustenta al Go
bierno del PP.

Bono y Maragall, que par
ticiparon en la inauguración 
de las Jornadas que ayer co
menzaron en Toledo sobre «El 
estado autonómico. Balance y 
Perspectivas», opinai’on en de
claraciones a los medios de 
comunicación sobre'el nuevo 
modelo de financiación au
tonómica, dado que el actual 
sistema termina su vigencia 
este año.

José Bono se refirió a la 
reunión que ayer mantenían 
los consejeros de Economía 
del PSOE con el secretario de 
Política Económica de la Eje
cutiva Federal, Jordi Sevilla, 
en Almagro para abordar es
te asunto y señaló que en la 
cena que mantuvo el martes 
por la noche con ellos le ma
nifestaron su voluntad de que 
se logre un acuerdo sobre la 
financiación.

El presidente de Castilla- 
La Mancha recordó que el 
acuerdo sobre el sistema de fi
nanciación había venido sien
do costumbre hasta que se 
cerró el actual modelo, «cuan
do el PP aceptó la fórmula que 
imponía el presidente Pujol 
para volarle la investidura al 
señor Aznar, pero la vocación 
es el acuerdo».

Bono añadió que, por ello, 
«queremos llegar a acuerdos 
y estamos trabajando en la di
rección del acuerdo» y atirmó 
que «desearíamos que, dado 
que el 30 de septiembre de
bería estar en vigor un nuevo 
sistema, que el Gobierno nos 
plantee un documento sobre 
el que podamos hacer refle
xiones con esa vocación de 
llegar al acuerdo».

Por su parte, Maragall di
jo que él, que lo ve con un po
co más de distancia que el pre
sidente de Castilla-La Man
cha, «debo decirles que no es
pero mucho
desgraciadamente».

Pasqual Maragall mam 
festó que el Gobierno central 
en lugar de planiearse un ho
rizonte a veinte años «serio y 
iTieditado» y derivarlo a lo qu 
hay que hacer en los próximos 
cinco años, se está discutienoc 
de lo que hay que hacer iniui- 
diatamente para cinco anos> 
luego «eternizarlo para ve 
te».

M.C.D.2022
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■ OPINIONES LA GRAN DISPOSICION TRANSITORIA FRENTE AL ANTICIPO DE FUTURO DE LA CONSTITUCION

Discrepancias 
entre Maragall 
y Gallardón
Coinciden en conceder al Senado el 
papel de “casa común de las CC.AA”
LA TRIBUNA __________________________  
Toledo

El presidente del PSC, Pascual 
Maragall, y el presidente de Ma
drid, Alberto Ruiz Gallardón, dis
creparon ayer sobre la reforma de 
la Constitución, que se concibió, 
según el socialista catalán, como 
una «gran disposición transitoria» 
mientras que Gallardón destacó 
que su virtud reside en que se an
ticipó al futuro.

Maragall y Gallardón partici
paron ayer en Toledo, junto al 
presidente de Castilla-La Mancha, 
José Bono, en la apertura de las 
jornadas «El Estado Autonómi
co: Balance y perspectivas» que 
se celebrarán hasta mañana. En 
su intervención, Pascual Maragall 
manifestó que la Constitución de 
1978 tuvo que ser elaborada co
mo una «gran disposición transi
toria, porque de tránsito se trata
ba» el pasar de «un Estado todo
poderoso a un estado liberal y so
cial». A su juicio, hay que 
defender la Constitución «a capa 
y espada», lo que no quiere decir 
«momificaría» sino entendería, 
interpretaría y, si es preciso, co
ntó ocurre en todos los países con 
democracias «robustas y sanas», 
modificaría «precisamente inter
pretando lo que se quiso hacer en 
aquel momento». Este argu
mento fue discutido posterior
mente por Alberto Ruiz Ga
llardón, quien defendió que la 
Constitución no sólo sirvió para 
pasar de la dictadura a la demo
cracia sino que representa un va
lor vigente y actual, al tiempo que 
elogió el papel de los padres de la 
Carta Magna porque tuvieron la

«inteligencia de la anticipación».
La ambigüedad e indetermina

ción de la Constitución que algu
nos técnicos en 1978 considera
ron un error «al final se ha con
vertido en una auténtica virtud», a 
juicio de Ruiz Gallardón.

El presidente de la Comunidad 
de Madrid no cree que la Consti
tución Española sea un texto «in
modificable» ni que deba existir 
un «cercamiento sacralizado ha
cia ella que nos impida la actuali
zación a nuevas realidades», pero 
defendió que el «modelo del cons
tituyente ha sido válido «para de
mandar las distintas razones por 
las que hemos llegado al autogo
bierno las distintas CC.AA».

En la apertura de estas joma
das, organizadas por la Fundación 
Alternativas y la Junta de Casti
lla-La Mancha, ambos dirigentes 
opinaron sobre el futuro del Es
tado de las Autonomías, que pasa 
por el federalismo, según defendió 
Maragall mientras que Ruiz Ga
llardón apostó por un modelo de 
«asimetría voluntaria».

Maragall destacó que una Es
paña plural «es posible, necesa
ria y es la única por la que merece 
la pena luchar», además de ser la 
que se alumbró con la Constitu
ción de 1978.

Ruiz Gallardón, por su parte, 
considera que un modelo territo
rial uniforme al estilo federalista 
«sería un error» y apostó por una 
«asimetría» entre CC.AA nacida 
de la voluntad y no de la imposi
ción y puso como ejemplo que 
sería un absurdo que Madrid, una 
región que no ha aspirado al au
togobierno como elemento iden-

José Ma Barreda, Pascual Maragall y José Bono, ayer Fotóg-afo-EFE

MARAGALL GALLARDON
Entiende que hay que 
defender la 
Constitución “a capa 
y espada”, lo que no 
quiere decir 
"momificaría”.

tificador, pretendiera tener las 
mismas competencias que Cata
luña o el País Vasco.

Tanto Gallardón como Mara
gall coincidieron en la necesidad 
de conceder al Senado su auténti
co papel como «casa común de 
las CC.AA», según la definición 
del presidente madrileño, en tan
to que el presidente del PSC in
dicó que, siendo fieles a la Cons

Considera que la 
Constitución, supuso 
pasar de la dictadura 
a la democracia y 
representa un valor 
vigente y actual.

titución, la Cámara Alta debe ser 
«el lugar para que los pueblos de 
España puedan hablar y construir 
juntos».

Por otra parte, el presidente de 
Madrid afirmó que el sistema de 
financiación es «la pieza más im
portante para cerrar el modelo au
tonómico» y aseguró que ya ha 
llegado la hora de rendir cuentas 
de los beneficios concretos.

■ CONSTITUCIÓN

Maragall critica al 
Rey por sus 
palabras en el 
premio Cervantes

LA TRIBUNA

JU
EVES

 
26 de abril de 2001

El presidente del PSC, Pas
qual Maragall, afirmó ayer 
respecto a las palabras del rey 
Juan Carlos durante la entrega 
del Premio Cervantes que «al 
jefe del Estado no se le puede 
hacer decir lo contrario de lo 
que la Constitución estable
ce», que es la protección de 
todos los idiomas oficiales del 
Estado.

Maragall, que ayer parti
cipó en la inauguración de las 
Jornadas sobre «El estado au
tonómico. Balance y perspec
tivas», manifestó a los medios 
de comunicación que «en Ca
taluña y me imagino que en el 
resto de España no se habrá 
comprendido que se haya 
puesto en boca del Rey unas 
palabras que desdicen de lo 
que es el cometido de hecho 
que le reserva la Constitución, 
que es el de la unión de pue
blos singulares dentro de Es
paña».

Pasqual Maragall dijo que 
esa unión tiene entre sus ele
mentos fundamentales que «el 
Estado proteja a todos los idio
mas oficiales del Estado» y 
añadió que el mandato cons
titucional «no es sólo que se 
respete y que no se critique», 
sino que «el Estado debe pro
teger la lehgua común y las 
lenguas propias de comunida
des, por lo que al jefe del Es
tado no se le puede hacer decir 
lo contrario de lo que la Cons
titución establece». Maragall 
también aludió durante el dis
curso que pronunció en la 
inauguración de estas jorna
das a las declaraciones del Rey 
en las que decía que nunca fue 
nuestra lengua de imposición, 
sino de encuentro; a nadie se 
le obligó nunca a hablar en 
castellano: fueron los pueblos 
mas diversos quienes hicieron 
suyos por voluntad libérrima 
el idioma, de Cervantes».

■ JUSITICIA EN CASTILLA-LA MANCHA

Las Cortes debaten la 
creación de una comisión 
de estudio de la Justicia

cialista. La sesión plenaria se ini
ciará con la votación del Proyec
to de Ley de Creación del Cole
gio Profesional de Fisioterapeu
tas de Castilla-La Mancha, para 
continuar con una proposición no 
de ley del PP donde se solicita la 
creación de una sección de Edu
cación Secundaria en El Proven
cio (Cuenca).

Toledo'

Sif'^”° ^^ ^^ Cortes regionales 
enate hoy, entre otros asuntos, la 

weacion de una Comisión No Per
manente de Estudio relativa al fun- 
d^??®"^’ situación, y necesida- 
enp^ »'^tlininistraci6n de Justicia 
tiva ^^^ii^'La Mancha, una inicia- 

presentada por el Grupo So-

■ GIL EXPLICA QUE SE HAN INTENTADO AGOTAR LAS VÍAS DEL ACUERDO

La Junta impugnara a la Marina 
Baja si incumple el pacto del Júcar
LA TRIBUNA 
Albacete

EI consejero de Obras Públicasjus- 
íificó la presentación de un recur
so contencioso-administrativo con
tra el trasvase de 11,7 hm3 dos me
ses más tarde “porque hemos in
tentado agotar las vías del acuerdo”.

El consejero de Obras Públi
cas, Alejandro Gil, anunció ayer- 
que el Gobierno de Castilla-La 
Mancha “impugnará todos los 
trasvases a la Marina Baja que au

torice la Confederación Hi
drográfica del Júcar y que incum
plan el acuerdo alcanzado en esta 
cuenca hidrográfica en el que que
da patente que primero se deben 
satisfacer las necesidades de abas
tecimiento y regadío en la región 
y, concretamente, en la provincia 
de Albacete”.

Alejandro Gil comentó así, la 
decisión adoptada martes por el 
Consejo de Gobierno de interpo
ner un recurso contencioso-admi

nistrativo contra el acuerdo de la 
Junta de Gobierno de la Confede
ración Hidrográfica del Júcar de 
asignar, el pasado 21 de febrero, 
11,7 hm3 de agua del río Júcar pa
ra abastecimiento de la comarca 
de la Marina Baja, en Alicante. 
Gil recordó que “este es el cuarto 
trasvase que se produce a esta zo
na, mientras que las innumerables 
peticiones de los regantes de la 
Mancha Oriental no se han visto 
satisfechas con una sola gota”.



36 Región
LA TRIBUNA

JU
EV

ES
 

26
 e

le
 a

br
il d

e 
20

01 ■ MANIFESTACIONES SE PREPARAN DIEZ ACTOS CONJUNTOS Y UNO SEPARADO EN CUENCA

El 1- de Mayo 
regional será 
en Puertollano
Juan Antonio Mata destaca las 
coincidencias entre UGT y CCOO
EFE
Toledo

La localidad ciudadrealeña de 
Puertollano acogerá el acto cen
tral del Primero de Mayo en Cas
tilla-La Mancha, a cuya manifes
tación asistirán los secretarios re
gionales de UGT y CC.OO., Fer
nando Campos y Juan Antonio 
Mata, respectivamente.

Según dijo ayer en 
rueda de prensa el secre
tario regional de CC.OO., 
en Castilla-La Mancha se 
llevarán a cabo un total de 
diez manifestaciones con
juntamente con el sindi
cato ugetista, salvo en 
Cuenca, donde desde ha
ce seis años la marcha del 
Primero de Mayo se hace 
separadamente.

Mata destacó y alabó 
que hayan prevalecido 
«las cosas que nos unen a 
las que nos separan» en 
lo que denominó «un ac
to de responsabilidad» de 
los dos sindicatos, porque 
la ruptura de acción sin
dical solo beneficiaria a 
la patronal, dijo.

El dirigente sindical 
explicó las razones que 
les han llevado a elegir 
Puertollano para celebrar 
la principal manifestación 
del Día del Trabajo en la 
región.

En este sentido dijo que Puer
tollano concentra el mayor nú
mero de contratas y subcontratas, 
en las que se producen buena par
te de los accidentes laborales y 
también porque es la provincia de

WCIFRAS

1.416 

INVESTIGA 
CIONES

En Castilla- 
La Mancha 
se investiga
ron 1.416 ac
cidentes la
borales de 
un total de 
32.000

422.000 
INSPECCIO 

NES

Mata djo 
que en 1999 
se inspeccio

naron 
422.000 em

presas, por 
600.000 en 
1993

Ciudad Real la que mayor índice 
de contratos eventuales tiene de 
la comunidad Autónoma.

Precisamente la petición de 
empleo estable y la aplicación de 
medidas eficaces contra la sinies
tralidad laboral serán los temas 
principales que reclamarán los sin
dicatos con motivo del 1 de mayo, 

además de reclamar la ne
gociación de los conve
cinos colectivos, que en 
Castilla-La Mancha la pa
tronal «está dilatando 
demás», dijo Mata.

No obstante, CC.OO. 
reveló que por primera 
vez en los últimos años 
Castilla-La Mancha se 
sitúa por debajo de la me
dia nacional en siniestra
lidad laboral, pues entre 
enero y febrero de este 
año el índice de acciden
tes laborales fue en la re
gión del siete por ciento 
respecto al diez por cien
to del promedio nacional.

La responsable regio
nal de Salud Laboral de 
CC.OO., Maribel Sán
chez de la Poza, atribuyó 
este descenso al plan de 
acción contra la sinies
tralidad laboral que se 
está aplicando desde hace 
unos meses en la región 
y en el que participan tan
to empresarios, a través 

de la Fundación Laboral de la 
Construcción, como los sindica
tos, aunque echan en falta la par
ticipación del Gobierno, que de
bería aumentar el número de ins
pectores.

Juan Antonio Mata, secreatlro regional de CCOO ARCHP/O

¿í«

REDUCCIÓN

Por primera vez 
Castilla-La Mancha 
está por debajo del 
índice medio nacional 
en siniestralidad 
laboral

Ajuicio de CC.OO., el 90 por 
ciento de los accidentes laborales 
que se producen en España son 
responsabilidad de los empresa
rios que «no tienen miedo» de in
cumplir la legislación por la vo
luntad política del Gobierno de no 
intervenir en el problema y que 
mantiene el mismo número de ins
pectores de trabajo que hace ocho 
años.

ACUSACION
CCOO acusa al 
Gobierno de no tener 
voluntad política de 
intervenir ante los 
accidentes de trabáio

Para ilustrar esta aseveración, 
Mata dijo que mientras que en 
1993 se inspeccionaron 600.000 
empresas en toda España, en 1999 
estas se redujeron a 422.000.

En Castilla-La Mancha, con
cretó Juan Antonio Mata, de los 
32.000 accidentes laborales re
gistrados en 1999 solo se investi
garon 1.416, lo que supone el 9 
por ciento.

■ PENSIONES

CCOO sale en 
defensa de la 
honestidad de 
Díaz Chavero

EFE
Toledo

El secretario confederal de Re
laciones Institucionales de 
CC.OO. y responsable de este 
sindicato en el acuerdo sobre 
pensiones, José Luis Sánchez, 
afirmó ayer que esta negocia
ción «no ha tenido ninguna re
lación» con las ayudas del Go
bierno a la asociación que pre
side el ex-dirigente ugetista Pe
dro Díaz Chavero.

José Luis Sánchez respon
dió así en Toledo al ser pregun
tado por la información difun
dida el martes por la Cadena Ser 
según la cual la Asociación de 
Defensa del Español que presi
de Díaz Chavero recibió del mi
nisterio de Trabajo una sub
vención de setenta millones de 
pesetas poco antes de dimitir de 
UGT por sus discrepancias con 
el sindicato respecto al acuerdo 
de pensiones que se negociaba 
con el Ejectivo.

«En los nueve meses de ne
gociación no habido ni un solo 
gesto de dejar de transmitir pre
sión al Gobierno en nuestras po
siciones por ninguno de los sin
dicatos», dijo José Luis Sán
chez, quien se traslado a Toledo 
para informar a prejubilados y 
delegados sindicales del citado 
acuerdo suscrito recientemente 
entre su sindicato, el Gobierno y 
la patronal.

José Luis Sánchez agregó 
que «no se puede hacer un ‘to- 
tum revolutum’ con un proble
ma, si es que es un problema, 
de una asociación con una ac
titud sindical muy ligada a lo 
que negocia. No es bueno in
tentar mezclar estas cosas y no 
creo que sea bueno transmitir 
un mensaje que intenta ser su
bliminal».

«Es un mensaje falso, subli
minal y perverso porque la ne
gociación de la plataforma ha 
sido lUnitaria y respondiendo a 
criterios sindicales y el acuer
do se defiende por su solo».

■ MEDICAMENTOS RECUERDA EL LINO

Riolobos responsabiliza a 
la Junta de Comunidades 
de no hacer bien su labor EFE

Toledo

■ MEDICAMENTOS INSISTE QUE LA DENUNCIA ES DE HACE UN ANO

Lamata afirma que los fármacos 
ganaderos se tratan con rigor

EFE
Talavera de la Reina

La portavoz adjunta del PP en las 
Cortes, Carmen Riolobos, respon
sabilizó ayer a la Junta de «no hacer 
bien su trabajo» y permitir que sur
jan casos como el que investiga la 
Audiencia Nacional de venta de 
medicamentos para uso animal sin 
receta y sin cumplir la normativa.

En rueda de prensa en Talavera 
de la Reina, Riolobos se refirió a la 
información del diario El Mundo 
sobre la investigación que la Au

diencia Nacional realiza a más de 
80 comerciantes, la mayoría de Cas
tilla-La Mancha, acusados de ven
der medicamentos de uso animal 
sin receta, entre ellos «Valium», 
«Clamoxyl» y «Augmentine».

Riolobos dijo que «a Bono le lle
van los asuntos al Juzgado porque 
su Gobierno es ineficaz, parásito y 
decadente, sin capacidad de res
puesta para solucionar los proble
mas» y como ejemplos citó además 
de este caso, el llamado «caso del 
lino» y el «fraude de la alfalfa».

El consejero de Sanidad de Casti
lla-La Mancha, Femando Lamata, 
afirmó ayer que esta comunidad es 
la que tiene una normativa más ri
gurosa sobre la venta de medica
mentos veterinarios y añadió que la 
noticia que ayer apareció en «El 
Mundo» es la misma que ya fue pu
blicada hace más de un año en los 
medios de comunicación.

Lamata, que ofreció una rueda 
de prensa esta tarde en Toledo para 
informar sobre este asunto, indicó 
que esta denuncia fue interpuesta 

hace más de un año por un grupo 
de empresarios farmacéuticos con
tra titulares de establecimientos ani
males en octubre de 1999 y lo pu
blicado ayer «es el mismo hecho y 
la misma noticia».

Femando Lamata, que dijo que 
la Junta no tiene conocimiento «de 
novedades en este trámite judicial», 
indicó que en lo que es competente 
la Junta de Comunidades, en la ven
ta de medicamentos veterinarios en 
establecimientos autorizados, «en 
Castilla-La Mancha existe un con
trol adecuado».

El consejero negó que en Casti

lla-La Mancha sólo haya dos esta
blecimientos autorizados pata ® 
venta de medicamentos veterina
rios, como se ha publicado, y ^^^ 
que en el momento en que la Fee 
ración Empresarial de Farmacéu i- 
cos Españoles (FEFE) contaban co 
autorización 86 establecirnieno 
especializados, además de las 
farmacias que había en la ’ 
que también pueden vender fárma
cos para animales.

Actualmente, señaló que se p 
den dispensar medicamentos v 
rinarios en 933 farmacias y en 
establecimientos autorizados.
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■ TELEVISIÓN REGIONAL CONDICIONAN SU VUELTA “A UN CAMBIO DE ACTITUD” EN EL PARTIDO SOCIALISTA

El PP abandona el Consejo de 
Administración de RTV-CLM
El PSOE registra una proposición de ley que permita modificar la actual
LA TRIBUNA
TOLEDO

El PP no asistirá a las reuniones 
del Consejo de Administración de 
la Radiotelevisión de Castilla-La 
Mancha, hasta que se produzca 
«un cambio de actitud en el 
PSOE», grupo que ayer registró 
en la Cámara regional una propo
sición de ley para que el órgano 
de dirección del ente público pue
da reunirse «sin necesidad de ma
yoría absoluta».

Según el párrafo segundo del 
artículo 5 de la ley de creación de 
la Radiotelevisión de Castilla-La 
Mancha, «para que el Consejo de 
Administración se entienda váli
damente constituido, será necesa
ria la presencia de la mayoría ab
soluta de sus miembros», requi
sito imposible de cumplir al 
estar integrado dicho órgano por 
13 miembros, 7 del PSOE y 6 del 
PP.

Estos últimos pusieron de ma
nifiesto su intención de no asistir 
a las reuniones del Consejo, al no 
acudir a la convocada ayer con 
carácter ordinario, en la que se 
iban a tratar, entre otros asuntos, 
las líneas generales de programa
ción, una información del direc
tor general del ente, Jordi García 
Candau, y el estudio de un escrito 
del vocal del PP Angel Muñoz. El 
portavoz adjunto del PP en las 
Cortes regionales Leandro Este
ban justificó esta decisión en la 
actitud de «chulería y ninguneo 
con la que el director general del 
ente y los consejeros socialistas 
tratan al PP en el Consejo”, 
privándoles de la información, ne
cesaria.

Jordi García Candau observa los asientos vacíos de los representantes del PP Foti^«tFT

y AL DETALLE

EMISIÓN CURRÍCULUM TRIBUNALES

El secretario primero de las Cor
tes regionales y diputado socialis
ta, Mario Mansilla, asegura que la 
radio pública de Castilla-La Mancha 
estará funcionando el próximo 31 
de mayo “le guste o no al Partido 
Popular”.

El popular Leandro Esteban anun
ció que remitirán un comunicado a 
todas las personas que han pre
sentado su currículum para optar 
a un puesto de trabajo en la Radio
televisión para haceries saber “si 
han sido o no admitidos”.

El vocal popular en el Consqjo de 
Administración, Angel Muñoz, abogó 
por la realización de “pruebas lim
pias” y que los tribunales estén for
mados por personas con capaci
dad para dirimir entre los mejores 
candidatos.

■ RTV-CLM

Alfonso García 
fue nombrado 
director de la 
radio regional

EFE
Toledo

El director general de la Ra
dio Televisión de Castilla-La 
Mancha, Jordi García Candau 
nombró ayer al periodista Al
fonso García Martínez, que 
actualmente trabajaba en Te- 
lemadrid, como director de an
tena de la radio autonómica 
que comenzará a emitir en la 
región el próximo 31 de 
mayo.

Según informa el Ente Pú
blico regional, Alfonso 
García, nacido en Cabezame- 
sada (Toledo) en 1962, co
menzó su carrera profesional 
en Radio Minuto-Cadena 16 
y Radio 16 y siempre ha esta
do vinculado a medios de co
municación audiovisuales, co
mo la Cadena Ser donde diri
gió «Hora 20-Redacción Ma
drid» o Telemadrid 
donde desde 1991 ha desem
peñado varios cargos como 
director, editor y redactor 
jefe

Entre sus últimas respon
sabilidades, destaca su pues
to de director de antena de On
da Madrid (Telemadrid Ra
dio) y de forma paralela ha 
presentado en la cadena de te
levisión madrileña el progra
ma «Sucedió en Madrid».

Alfonso García, entre otras 
cosas, ha sido ponente sobre 
información en televisión en 
varias ediciones de la Univer
sidad de Verano de El Esco
rial y en la Comisión Mixta 
del Senado sobre Violencia 
Doméstica y ha publicado artí
culos de opinión en la revista 
de la ATV y en «Perfiles» de 
la ONCE.

JU
EVES
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CUMPLE LAS NORMAS

no ponerse el casco.
autismo de nacimiento.
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AYER EN ALBACETE, ENTRE LA UNIVERSIDAD DE CASTILLA-LA MANCHA Y LA JUNTA DE COMUNIDADES

Firman un convenio para ia 
mejora de ia caiidad de aguas
Vigente hasta el 2005, contará con un importe de cien millones de pesetas
LA TRIBUNA
Abacete

El rector, Luis Arroyo y el con
sejero de Obras Públicas, Alejan
dro Gil, suscribió ayer un conve
nio de colaboración para el estu
dio y seguimiento de la mejora de 
la calidad de aguas y la conserva
ción de los recursos hídricos de 
Castilla-La Mancha.

Este convenio, que tendrá una 
vigencia hasta el 2005, contará 
con un importe de cien millones 
de pesetas y los distintos estudios 
de este proyecto, cuyo investiga
dor principal es el profesor Jorge 
de las Heras, serán llevados a ca- 

- bo con los recursos materiales de 
los laboratorios del Centro Re
gional del Agua de la UCLM, di
rigido por el catedrático José 
María Tarjuelo y el equipo hu
mano tanto de dicho Centro co
mo de ia Consejería de Obras Pú
blicas y otras instituciones como 
el Ayuntamiento de Albacete.

El rector y el consejero desta
caron la importancia de este con
venio máxime si se tiene en cuen
ta que de las 10 cuencas hi
drográficas existentes en España 
ocho se encuentran en Castilla-La 
Mancha, además de ser una re
gión con tres importantes acuífe
ros (Acuífero de la Mancha Orien
tal, y los Acuíferos 23 y 24), con 
un volumen de 9.700 hm3 y con 
un importante uso consecutivo pa
ra la agricultura.

Alejandro Gil indicó como en
tre las actuaciones que provocan 
el deterioro de los recursos hídri
cos de la región destacan la so
breexplotación, la modificación 
de los cauces fluviales, la incor
poración de fertilizantes y fitosa
nitarios o la introducción de es
pecies alóctonas provocadas por 
el trasvase Tajo-Segura y como 
las consecuencias directas son la 
disminución de la biodiversidad, 
la contaminación y la reducción

■ EL RECTOR ES EL PARADIGMA DE LA SITUACION

Csi-Csif denuncia el 
número de designaciones 
libres en la UCLM
ROCÍO CERVANTES  
Toledo

El sector de Universidad del sindi
cato CSI-CSIF denunció ayer en 
rueda de prensa el “excesivo nú
mero de libres designaciones exis
tentes en la Universidad de Casti
lla-La Mancha” e informar de la 
campaña que este sindicato ha ini
ciado entre los trabajadores de la 
Universidad “para intentar poner 
coto a semejante abuso”.

CSI-CSÉ*, a través del respon
sable del sector de la UCLM, 
Ramón Caballero y Manuel Pino,

Alejandro Gil y Luis Arroyo ayer, en Albacete, durante la firma del convenio Fotograbo ■ AGENCIA

AL DETALLE

RECURSOS HÍDRICOS

En España existen 10 cuencas hi
drográficas de las que 8 se en
cuentran en Castilla-La Mancha, 
además de contar con los Acuífe
ros 23 y 24, y el de La Mancha 
Oriental.

de la capacidad de uso, entre otras.
El convenio surge con los ob

jetivos principales de establecer 
una red de puntos de muestreo de 
agua subterráneas, otra red de 
puntos de muestreo de aguas su
perficiales, preferentemente en las

delegado sindical, señaló al rector 
de la Universidad, Luis Arroyo, 
como “el paradigma de todo este 
asunto que se ha hecho aprobar 11 
asesores, cifra a la que no llegan ni 
de lejos los presidentes de Comu
nidades Autónoma ni los secreta
rios de Estado”.

El sindicato denuncia que de se
guir por el mismo camino la Uni
versidad presenta el riesgo de “con
vertirse en refugio de correligiona
rios políticos, familiares o de otro 
tipo” además de “convertirse en el 
paraíso de los arribistas”.

ACTUACIONES

Entre las intervenciones que pro
vocan el deterioro de los recursos 
hídricos destacan la sobreexplota
ción, la modificación de los cauces 
fluviales y la incorporación de fer
tilizantes o fitosanitarios.

Cuencas del Tajo, del Guadiana, 
del Júcar y del Segura, realizar un 
seguimiento de los parámetros fí
sicos, químicos y biológicos que 
determinen el buen estado de los 
recursos hídricos de la región e 
interpretar los resultados obteni

EL DIRECTOR DEL INSALUD DE CIUDAD REAL, EN UNA CONFERENCIA

Jiménez recordó la importancia de 
la gestión de la salud
ROCÍO CERVANTES
Ciudad Real

Juan José Jiménez Prieto, direc
tor provincial del Insalud de Ciu
dad Real, impartió ayer en la Es
cuela Universitaria de Enfermería 
de Ciudad Real el seminario 
“Economía de la Salud. Gestión 
Sanitaria”, organizado por la pro
fesora M® Luisa Prado Laguna, 
del Departamento de Enfermería.

Momentos antes de iniciarse el 
seminario de dos horas de duración, 
Jiménez Prieto señaló ante los me
dios de comunicación la importan
cia que tiene el conocimiento de la 
“Economía de la salud” ya que re

RESULTADOS FINALES

Con los resultados obtenidos tras 
el desarrollo del convenio firmado 
se elaborará una base de datos per
manentes sobre el estado físico, 
químico y biológico de las aguas de 
la región.

dos bajo un punto de vista quími
co, biológico hidrogeológico y 
agronómico, con elaboración de 
informes anuales. Con los resul
tados obtenidos se elaborará una 
base de datos permanentes sobre 
el estado físico y químico.

cordó que “son los propios profe
sionales quienes tiene que tomar 
decisiones y éstas siempre tienen 
que ser las mejores para sus pa
cientes”.

Jiménez indicó que los hoy 
alumnos serán los profesionales del 
futuro y para ello “deben tener un 
espíritu crítico y el convencimiento 
de que hay que tener siempre la me
jor decisión, no solo en el lema la
boral sino también económico, por 
cuestiones de justicia, para poder 
distribuir mejor los recursos de la 
Administración que siempre son li
mitados”.

En este sentido, hizo especial

BREVES

CIUDAD REAL

“Industrialización 
del Software”, en 
Informática

Hoy a las 12:30 horas, en el 
Salón de Actos del edificio 
Fermín Caballero del campus 
universitario de Ciudad Real, 
el director de Entidades Fi
nancieras de Gelronics Grupo 
CP, Juan Carlos Llerena, im
partirá la conferencia “Indus
trialización del Software”.

Este acto se enmarca den
tro del Ciclo de Conferencias 
organizado por Informática.

CIUDAD REAL

El desarrollo 
cognitivo, a estudio 
hoy en Enfermería

Continúa hoy el ciclo de semi
narios que viene celebrando la 
Escuela Universitaria de Enfer
mería de Ciudad Real, con el 
objetivo de dar una visión prác
tica a los alumnos. Comenzará 
a las 17:30 horas, en el Aula 
Doctor Aliseda Vázquez bajo 
el nombre de “Desarrollo Cog
nitivo. 2“ parte” y será imparti
do por Gregorio Ruedas.

CONFERENCIA

“La institución libre 
de enseñanza” 
ayer en Magisterio

Buenaventura Delgado, ca
tedrático de Historia de la Edu
cación de la Universidad de 
Barcelona y con una larga ex
periencia docente, impartió ayer 
en la Escuela Universitaria de 
Magisterio de Ciudad Real la 
conferencia “La institución li
bre de enseñanza y los pedago
gos manchegos; Castillejo y Lu
zuriaga”

hincapié en que la práctica de las 
profesiones sanitarias está llena de 
“diferentes alternativas” y “con una 
gran cantidad de incertidumbres y 
es labor del profesional “no solo de
cidir sino también informar lo su
ficientemente bien al paciente pa
ra que ejerza su derecho de decidir 
en .todas las cuestiones relaciona 
das con su salud”. Seminarios como 
el de ayer, que vienen a cornpe 
mentar de una forma práctica la te 
oría impartida en las aulas, .^^^ 
dan a los alumnos a fonnarse bien y 
a conocer lo importante del co 
cepto de decidir bien, eso es la ge 
tión”.
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■ FRANCISCO LUZÓN, PRESIDIÓ EL CONSEJO SOCIAL DE LA UCLM CELEBRADO AYER EN ALBACETE

Todos los centros se adhieren 
al Plan de mejora de Calidad
Las ayudas a la investigación fue uno de los temas tratados por los miembros
LA TRIBUNA
Albacete

El Consejo Social de la UCLM, 
presidido por Francisco Luzón, se 
reunió en la mañana de ayer, en 
el campus de Albacete con el fin 
de supervisar la marcha general 
de la Universidad.

Entre otros temas abordaron el 
Plan de Mejora de la Calidad, la 
propuesta de distrito abierto apro
bado recientemente por la Junta 
de Gobierno, la política de puertas 
abiertas que se ha puesto en mar
cha en los distintos campus para 
que profesores, alumnos y fami
liares conozcan «in situ» la uni
versidad regional y la evolución 
de las ayudas a la investigación.

Durante la reunión se proce
dió a la toma de posesión como 
nuevos vocales del Consejo So
cial de Miguel Pardo, decano de la 
facultad de Económicas de Alba
cete, como representante de los 
profesores, y Rafael Casado, en 
representación de los ayudantes.

Respecto al Plan de mejora de 
la Calidad Docente, el Consejo 
Social fur informado de la adhe
sión al mismo de todas las Facul
tades y Escuelas, lo que significa 
que se ha creado «una cultura de 
la calidad» y una preocupación de 
la comunidad universitaria por de
sarrollar un esfuerzo común, re
flexivo y coordinado cuyo obje
tivo sea elevar la calidad de la ac
tividad docente y, por tanto, la for
mación del alumnado.

Se pusieron de manifiesto al
gunas iniciativas que ya se han 
adoptado como las tutorías per
sonalizadas «al menos los alum
nos del primer curso y bastantes 
de cursos sucesivos, tienen asig
nados cada uno un profesor-tu
tor», unas tutorías que han conta
do con una preparación previa di
rigida al profesorado e impartida 
por el Departamento de Pedagogía 
de la UCLM con la colaboración 
de profesores de distintas Uni
versidades; el incremento de la 
utilización de las nuevas tecno-

Un momento de ia reunión mantenida ayer por el Consejo Social de la Universidad regional LaTpíwna

y AL DETALLE

FONDOS PEDER

La UCLM ha conseguido, en su pri
mera fase, un total de 2750 millo
nes de pesetas lo que significa un 
importante reconocimiento y con
solidación de los investigadores de 
nuestra Universidad. Con ello se cu
brirán las necesidades de equipa
miento técnico de 14 áreas científi

cas.

logias; la puesta en marcha de 
Cursos «cero» o introductorios 
destinados a los alumnos de nue
vo ingreso que asilo necesiten; y 
el incremento de prácticas, tanto 
en calidad como en cantidad, en 
empresas e instituciones. En ma

COFINANCIACION

La Consejería de Educación y la Uni
versidad Regional cofinanciarán la 
rehabilitación y el equipamiento de 
la Casa del Curato y la Estación Ex
perimental de Comunicación Audi
visual den el campus universitario 
de Cuenca, por un montante total 
que se eleva a 100 millones de pe
setas.

teria de investigación, y tras rea
lizar una valoración positiva de 
su evolución en la UCLM, el Con
sejo Social se centró, en el Plan 
Nacional de Investigación Cientí
fica, Desarrollo e Innovación Tec
nológica, y en la convocatoria ex

BECAS A DOCTORADO

El Consejo Social dio a conocer el 
importante aumento de la partida 
destinada a ayudas y becas de doc
torado que han pasado de 205 a 275 
y a las ayudas a la investigación cu
ya partida ha sido de 230 millones, 
un 3,5 por ciento más que en el ejer
cicio pasado.

traordinaria de Fondos Feder. En 
cuanto al citado Plan Nacional la 
UCLM consiguió un total de 24 
proyectos por un importe global 
de 234 millones de pesetas, un 
244% más en financiación sobre 
el año anterior.

■ ANIVERSARIO

Barrero impartirá 
una conferencia 
en Industriales de 
Ciudad Real

LA TRIBUNA______________________
Ciudad Reat

Hoy, a las 11.30 horas, en el 
Aula Magna de Servicios Ge
nerales del campus de Ciudad 
Real, y dentro del Ciclo de 
Conferencias que ha organi
zado la Escuela Técnica Su
perior de Ingenieros Indus
triales con motivo del 150 
Aniversario del nacimiento de 
la Ingeniería Industrial en Es
paña, Antonio Barrero Ripoll 
impartirá la conferencia «Ge
neración y control de chorros 
líquidos de escala micro y na
nométrica».

Antonio Barrero Ripoll es 
doctor ingeniero aeronáutico 
por la Universidad Politécnica 
de Madrid. También es ca
tedrático Numerario de Mecá
nica de Fluidos en la Univer
sidad de Sevilla desde 1980, 
profesor visitante en las uni
versidades de Yale y Califor
nia San Diego. La Escuela de 
Ingeniería de esta última uni
versidad le concedió en 1994 
su premio anual a la Docen
cia. Además ha sido coordi
nador del área de Proyectos 
Industriales en la Agencia Na- 
cionald e Evaluación y Pros
pectiva (1989-1993) y presi
dente de las ponencias de Tec
nologías de la Información y 
las Comunicaciones y Tecno
logías Mecánica y Textil del 
Programa de Promoción Ge
neral del Conocimiento de la 
Dirección General de Investi
gación Cienctífica y Técnica 
(1991-1996) Académico de 
número de la Academia de In
geniería de España desde 
1995, pertenece al Scientific 
Council del International Cen- 
ter for Mechanical Sciences, 
y desde noviembre de 2000 es 
miembro del Life and Physical 
Sciences Advirsory Comité de 
la Agencia Espacial Europea. 
En esta Agencia ha trabajado 
en el Control Térmico de Saté
lites y ha investigado el com
portamiento de zonas flotan
tes en condiciones de grave
dad reducida.

CIUDAD REAL

Los arácnidos y SU 
vida, hoy a estudio

La asociación Asociación Ju- 
venil-Cultural para la Protec
ción de las Tarántulas (Aptar), 
celebrará hoy a las 12:30 horas 
en el Aula 0.002 del Aulario 
General del campus de Ciudad 
Real, una conferencia sobre los 
arácnidos tropicales y autócto
nos. Valiéndose de una panta- 

gigante, se abordarán temas 
como la historia evolutiva de 
os arácnidos. También se ex- 

POndrán fotografías.

CIUDAD REAL

Hoy se celebra el 
Día del Campus

Hoy se celebra en Ciudad Real 
el “Día del Campus”. Los actos 
comenzarán a las 9:00 horas con 
la actividades deportivas que se 
desarrollarán en polideportivo 
Príncipe Juan Carlos. A las 
13:00 horas tendrán lugar una 
cervezada. Los juegos de mus, 
trivial y torneo de Magic a par
tir de las 17:00 horas en las ca
feterías del campus. Por último 
a las 21:30 horas habrá un con
cierto detrás del Aulario. Una comida es la actividad típica de este “Día del Campus”

CUENCA

El festival “Situacio
nes” continúa

A las 12:00 horas comienza hoy 
en la Universidad Internacional 
Menéndez Pelayo el ciclo de 
conferencias “La posición del 
arte”. Se trata de reflexionar so
bre las transformaciones políti
cas y económicas de los últimos 
años y su incidencia en la tran- 
fonnación de los medios tutís- 
ticos y planteamientos produc
tivos de la creación. La primera 
conferencia será impartida por 
Francisco Jarauta.
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01 ■ PRECAMPAÑA LOS POPULARES ESTUDIAN SI LA DECISIÓN DE LA JUNTA ELECTORAL CENTRAL LES PERJUDICA

El PP no recurrirá la concesión
de espacios públicos al PNV-EA
El resto de los partidos acatan y se declaran conformes con la resolución
SIP
Madrid/San Sebastián

El PP descartó ayer recurrir la de
cisión de la Junta Electoral Central 
que permite acceder a los espa
cios públicos gratuitos a la coali
ción PNV-EA, aunque anunció 
que estudiará si los populares sa
len perjudicados por esta resolu
ción. El secretario general del PP, 
Javier Arenas, aseguró que su par
tido no se plantea por ahora recu
rrir ante el Tribunal Supremo la 
decisión de la Junta Electoral Cen
tral, si bien afirmó que estudiará si 
esta resolución “perjudica” al PP, 
habida cuenta de que hizo una 
consulta similar en febrero y en 
su caso fue negativa.

En relación con las declara
ciones que la noche del martes hi
zo el portavoz del PP, Rafael Her
nando, acerca de la posibilidad de 
recurrir ante el Tribunal Supre
mo, explicó que Hernando dijo 
que se iba a estudiar y, “una vez 
que se ha estudiado y sin perjuicio 
de un estudio más detallado, de
cidimos que no hay ningún tipo 
de alegación y expresamos nues
tro respeto a la decisión”. El se
cretario general de! PP recordó 
que su partido pidió en febrero 
“un dictamen a la Junta Electoral 
para tomar decisiones sobre la po
sible coalición con Unidad Ala
vesa”, y señaló que la respuesta 
fue que “podían perder tiempo si 
llegaban a ese pacto”.

Además, el PP ha presentado 
un escrito ante la Junta Electoral 
del País Vasco para que se asig
nen con criterios de proporciona
lidad los espacios gratuitos en 
EITB, según señaló el parlamen
tario popular Carlos Urquijo. Las 
formaciones que obtuvieron en
tre el 0 y el 5 por ciento de votos 
en 1998 tendrían derecho a me
dio minuto de propaganda elec
toral gratuita. Entre el 5 y el 20 
por ciento, un minuto, y más del 
20 por ciento minuto y medio.

El PP vasco no está de acuerdo 
con este reparto de tiempo, por
que “no es razonable que una for
mación como lU-EB, que tiene el 
6 por ciento de los votos, tenga 
derecho al mismo tiempo que el 
PP, que en 1998 logró el 20 por 
ciento de los votos”.

El coordinador general de IU, 
Gaspar Llamazares, aseguró que 
la decisión de la Junta, le parece 
“justa”, y subrayó que “frena las 
presiones del PP, que intenta ex
cluir ai PNV de los espacios gra
tuitos de propaganda”. Por últi
mo, el miembro de la Mesa Na
cional de Euskal Herritarrok Ant
ton Morcillo asegura que la 
decisión ha sido “más política que 
jurídica” ya que, según indicó, el 
PNV había puesto “al borde de la 
legalidad esa reclamación y lo re
almente escandaloso iba a ser ne
gar esos espacios”.

Por otra parte, el PNV, Eusko 
Aikartasuna e Izquierda Unida ex
presaron su satisfacción por la de-

Juan José Ibarretxe presentó ayer oficialmente las listaste candidatos por Guipúzcoa Javier Edearreia* EFE

1* «.>

<^ REACCIONES

JAVIER ARENAS 
Secretario general del PP

“Una vez que se ha 
estudiado, decidimos 
que no hay ningún 
tipo de aiegación”

cisión de la Junta Electoral Central 
de conceder espacios electorales 
gratuitos en los medios públicos 
a la coalición nacionalista. En una 
comparecencia conjunta en el 
Congreso tras conocer la decisión 
de la JEC, el portavoz del PNV, 
Iñaki Anasagasti, y la portavoz de 
EA, Begoña Lasagabaster, consi

IBARRETXE

“Han intentado silenciamos, pero no lo han logrado”
El lehendakari y candidato de 
PNV-EA a la reelección, Juan 
José Ibarretxe, dijo ayer que 
la polémica sobre el derecho 
de su coalición a disponer de 
espacios de propaganda elec
toral gratuita en los medios 
públicos ha dejado en “evi
dencia” el intento del PP y 
PSOE de silenciar a su forma
ción, aunque “no lo han con
seguido”. La Junta Electoral 
Central (JEC) acordó el mar
tes estimar el recurso presen
tado por PNV y EA contra la 
decisión de la Junta Electoral 
del País Vasco de negarles es

GASPAR LLAMAZARES
Coordinador general de IU

“Frena las presiones 
del PP, que intenta 
excluir al PNV de los 
espacios gratuitos”

deraron que la resolución “subsa
na una injusticia”. Anasagasti con
sideró que este caso “no tendría 
que haber ocurrido”, ya que en su 
opinión, la Junta Electoral del País 
Vasco “actuó de una manera in
conveniente”. “Las leyes son pa
ra ser interpretadas y no es com
prensible que PNV y EA, que go

pacios de propaganda electo
ral gratuitos en los medios pú
blicos de comunicación que 
emiten para toda Euskadi por 
no presentarse en los tres te
rritorios vascos como una úni
ca coalición. Ibarretxe, que 
presentó ayer en San Sebas
tián la lista de candidatos de 
EA-PNV por Guipúzcoa a las 
próximas elecciones vascas, 
recordó que PP y PSOE 
“están intentado silenciar” a 
su formación “desde hace 
tiempo”, aunque en esta oca
sión “se les ha visto el plume
ro”, porque “están cada vez

ANTTON MORCILLO
Miembro de la Mesa Nacional de HB

“La decisión de la 
Junta Electoral 
Central ha sido más 
política que jurídica”

biernan en el País Vasco, no tu
vieran ni un segundo de un espa
cio electoral en los medios públi
cos”, afirmó Anasagasti. Por su 
parte, el portavoz parlamentario 
del PSOE, Jesús Caldera, insistió 
en que el derecho a la participa
ción política debe primar sobre la 
interpretación rigurosa de la Ley.

más nerviosos” ante la evi
dencia de que la coalición na
cionalista “va a ganar las elec
ciones”. Tras preguntar al 
PSOE si su alternativa de li
bertad consiste en “negar la li
bertad de expresión a PNV- 
EA”, el candidato insistió en 
que nadie va a callar a su coa
lición, pues tiene “una capaci
dad inmensa para llegar a los 
ciudadanos porque forma par
te de la médula de la socie
dad”, mientras que otros tie
nen que usar “altavoces me
diáticos” para difundir sus 
mensajes.

■ ELECCIONES

Los partidos 
inician la 
campaña más 
reñida de Euskadi

EFE 
Bilbao

Los candidatos que concurren 
a las elecciones vascas del 13 
de mayo inician hoy, al filo de 
la medianoche, los 15 días de 
la campaña electoral más reñi
da, durante los cuales reco
rrerán la geografía vasca, para 
hacer llegar sus mensajes a los 
ciudadanos. Las campañas de 
los cinco partidos con repre
sentación parlamentaria es
tarán muy centradas en sus 
candidatos que, en algunos ca
sos, estarán acompañados de 
líderes políticos nacionales e 
internacionales.

PNV-EA abrirá la campaña 
én Viloria y la cerrará en Bil
bao con sendos actos multitu
dinarios que tendrán por esce
nario los pabellones de depor
tes de Mendizorroza y La Ca
silla, respectivamente.

El PP tendrá un doble le
ma, ya que al utilizado en la 
precampaña, “Gana la liber
tad”, se añadirá “Ahora es po
sible”. Los populares combi
narán actos reducidos y mo
nográficos sobre aspectos con
cretos de su programa con 
mítines multitudinarios.

El PSE-EE basará su cam
paña en la figura de su candi
dato a lehendakari, Nicolás 
Redondo Terreros, que será la 
cabeza visible de los carteles 
de esta formación, cuyo lema 
será “Cambio y libertad”.

■ PACTO ANTIETA

El Gobierno 
y el PSOE 
confirman que el 
acuerdo va bien

EFE ________________________ ____
Madrid

El Gobierno y el PSOE con
sideran que el acuerdo antite
rrorista firmado por el PP Y 
los socialistas se desarrolla de 
forma positiva ante el inmi
nente inicio de la campaña 
electoral en el País Vasco.

Fuentes del Ejecutivo y del 
PSOE informaron que esa 
evolución positiva se constató 
el martes en la cena que man
tuvieron los principales en
cargados de negociar ese 
acuerdo firmado el pasado 
mes de diciembre, el secreteo 
general de la Presidencia de 
Gobierno, Javier Zarzalejos, 
y el diputado socialista Al te 
do Pérez Rubalcaba.

Tanto desde La Moncloa 
como desde la sede socialis 
de la calle Ferraz se haejh'"- 
capié en la normalidad de es 
reunión, que incluyen den 
de los contactos habituales y 
periódicos para el seguid* 
to del acuerdo antiterrorista.

M.C.D.2022
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■ ELECCIONES EL PRESIDENTE DICE QUE EL PROBLEMA DE EUSKADI SE SOLUCIONARÁ DERROTANDO A ETA

Aznar afírma que el futuro del 
País Vasco pasa por el cambio
Asegura que si el próximo 13 de mayo gana PNV-EA vencerá el Pacto de Estella
SIP _______________________________ ____
Madrid

El presidente del Gobierno, José 
María Aznar, aseguró ayer que el 
futuro del País Vasco pasa por un 
cambio político después de vein
te años de mandato de los nacio
nalistas, y aunque se mostró con
vencido de que esta alternativa en 
el poder se producirá el próximo 
13 de mayo, advirtió que, de ven
cer en las elecciones la coalición 
PNV-EA, habría ganado el Pacto 
de Estella. El líder popular espera 
que la sociedad vasca aproveche 
la oportunidad porque “ETA no 
ha estado nunca tan débil, aisla
da y acosada” como ahora y “la 
solución del problema vasco pasa 
por derrotar a los terroristas”.

Aznar insistió en el llama
miento a los votantes vascos para 
que protagonicen un cambio en la 
dirección de Ajuria Enea, porque 
según dijo, “por primera vez” 
existe la posibilidad de que se pro
duzca una alternativa en el País 
Vasco, y ésta “no pasa, en ningún 
caso, por que sigan los mismos en 
el Gobierno”. En este sentido, de
finió la opción que propone el PP 
y el PSOE como una “alternativa 
democrática” y como la defensa 
de la convivencia, la libertad y la 
seguridad de las personas. Por 
ello, se dirigió especialmente al 
electorado nacionalista para que 
anteponga estos valores a su iden
tificación “emocional” o “histó
rica” con “unas siglas” porque, a 
su juicio, están en juego elemen
tos básicos para la vida en el País 
Vasco y España. Aznar, que se 
mostró convencido de que su can
didato al Gobierno vasco, Jaime 
Mayor Oreja, será el rná^ votado 
en los comicios, explicó que la 
base de su propuesta para Euska
di se fundamenta en el Pacto por 
las Libertades y contra el Terro
rismo firmado por PP y PSOE.

En este sentido, señaló que 
cuando se firman unos acuerdos 
Que tienen un fondo muy claro y 
una forma también muy expresi-

breves
DEBAfE~

Oreja, Terreros 
eIbarretxe, en TV

Los candidatos a lehendakari 
^PP y el PSE, Jaime Mayor 
^reja y Nicolás Redondo Te
rreros, respectivamente, han 
aceptado participar en un de- 

ate electoral junto al jefe del 
Gobierno vasco, Juan José 

arretxe, en CNN-I-. Según in- 
orrnó ayer el canal televisi

vo, Mayor ha sido el primero 
n aceptar la propuesta, mien- 
as que Redondo comunicará 

breve su decisión.

▼ CANDIDATO DEL PP

Oreja considera que los vascos se juegan cerrar la Transición

El candidato del PP a lehendakari, Jaime Mayor 
Oreja, aseguró ayer que en las elecciones del 13- 
M la sociedad vasca se encuentra ante la encru
cijada de cerrar la transición abierta en España en 
1977 y ganar la libertad. Oreja, quien no dudó

que la sociedad vasca sabrá estar a la altura de la 
importancia del reto planteado en las próximas 
elecciones autonómicas, reiteró que no habrá re
vancha, sino cambio profundo y tranquilo, si ga
na el Partido Popular”.

va, “esos acuerdos están para ser 
cumplidos”, a la vez que añadió, 
en referencia a los socialistas: “A 
mi no me hace falta dar más ex
plicaciones, no sé si alguien tie
ne que darlas”.

"UNA SITUACIÓN DELICADA”

Además, el presidente del Go
bierno advirtió que, de no produ
cirse un cambio de liderazgo en 
la política vasca, se crearía una si
tuación “extraordinariamente de
licada” en Euskadi, porque de ga
nar la coalición PNV-EA, “ga
naría el Pacto de Estella”. Sin em
bargo, dijo estar “seguro” de que 
“la mayoría de la sociedad vasca

ACTO ELECTORAL

Alcaldes y ediles 
arroparán al PSE

Distintos alcaldes y conceja
les socialistas de toda España 
participarán el próximo día 4 
de mayo en un acto electoral 
en Bilbao que servirá para 
mostrar su apoyo y solidari
dad a los ediles del PSE-EE, 
que desarrollan su actividad 
municipal bajo la amenaza de 
ETA. Este acto será un home
naje a la labor de los cargos 
municipales socialistas en 
Euskadi.

no aprecia, ni comparte, ni res
palda” los planteamientos de di
cho acuerdo, ya que representa 
“en gran medida, el triunfo moral 
de ETA sobre el Partido Nacio
nalista Vasco”. Así, culpó a los 
nacionalistas de pretender que to
dos compartan un fracaso que les 
pertenece únicamente a ellos.

No obstante, Aznar aseguró 
que, gobierne quien gobierne, los 
populares seguirán defendiendo 
la Constitución, el Estatuto, el 
Concierto Económico, así como, 
el derecho a la vida, a la libertad 
de expresión y el derecho a que 
las personas no sean agredidas. 
También se refirió a la posibili-

EH

Podría volver al 
Parlamento vasco

El cabeza de lista de EH por 
Álava, Antton Morcillo, ase
guró ayer que el objetivo de 
la coalición es conseguir “vo
tos suficientes para hacer ges
tión de la situación política” 
que resulte de los comicios, y 
no descartó regresar al Parla
mento vasco “si nos sirve pa
ra nuestro proyecto político”. 
Morcillo hizo estas declara
ciones en un acto de presen
tación de la campaña de EH.

dad de que lU-EB se convierta en 
el “partido bisagra” tras los co
micios del 13 de mayo, aunque se 
preguntó si la coalición “va a se
guir comprometiéndose con los 
postulados del Pacto de Estella”.

Por último, manifestó su “res
peto” a la decisión de la Junta 
Electoral Central de conceder el 
acceso de la coalición Partido Na
cionalista Vasco-Eusko Alkarta- 
suna a los espacios gratuitos en 
los medios de comunicación pú
blicos, ai tiempo que dijo com
prender que su partido pregunte 
a dicho organismo “por qué a uno 
se les trata de una forma y a otros 
de manera diferente”.

MADRAZO/IU-EB

Avisa que no será 
el comodín del PNV

El coordinador general de Iz
quierda Ühida en el País Vas
co, Javier Madrazo, avisó ayer 
que su formación no va a ser 
el “comodín” del Partido Na
cionalista Vasco (PNV) tras 
las elecciones del próximo 13 
de mayo, pero aseguró que 
una fórmula de “integración” 
junto a los nacionalistas y el 
PSE podría “servir” para su
perar los “frentes actualmente 
existentes”.

■ SOCIALISTAS

Eguiguren dice 
que el PSE no 
piensa gobernar 
con el PNV

EFE_______________________________
Bilbao

El vicesecretario general del 
PSE-EE, Jesús Eguiguren, 
aseguró ayer que su formación 
no contempla “en ningún su
puesto” la posibilidad de llegar 
a un pacto de gobierno con la 
coalición PNV-EA tras las 
elecciones vascas del 13 de 
mayo. En una reunión con los 
periodistas que seguirán la 
campaña electoral del PSE- 
EE, Eguiguren dijo que, te
niendo en cuenta la política 
que ha llevado a cabo el PNV 
en la última legislatura, “es 
una hipótesis absolutamente 
inviable” formar gobierno con 
un lehendakari nacionalista.

“No pensamos en eliminar 
al PNV, que seguirá siendo 
una fuerza importante, sino en 
algo mucho más natural como 
es que pase a la oposición”, 
señaló y recalcó que el único 
terreno en el que se sitúa su 
partido es el de la Constitu
ción y el Estatuto. Eguiguren 
abogó por “desdramatizar” el 
clima de la campaña electoral 
vasca y defendió unas elec
ciones que se desarrollen “en 
calma y sin dramatismo”, en 
las que el cambio de Gobierno 
sea considerado como “algo 
muy normal”. El dirigente so
cialista afirmó que su partido 
tiene “absolutamente claro que 
está por la opción del cambio” 
en el Ejecutivo vasco y des
tacó que existen dos incógni
tas de cara a las elecciones.

La primera -indicó- es la 
de que si el PP y el PSE no ob
tienen mayoría absoluta, el le
hendakari será el candidato de 
la coalición PNV-EA, Juan 
José Ibarretxe, con el apoyo 
de HB. La segunda sería la de 
que populares y socialistas al
cancen entre ambos la ma
yoría absoluta, en cuyo caso 
confió en que esa mayoría esté 
encabezada por el PSE. “El PP 
está estancado electoralmen
te y el único partido que tiene 
margen de maniobra para con
seguir más votos es el PSE”.

JU
EVES

 
26 de abril de 2001

PROPUESTA

El PNV pide ampliar 
la Ley de Víctimas

El Partido Nacionalista Vas
co (PNV) ha presentado una 
propuesta de reforma de la 
Ley de solidaridad con las víc
timas del terrorismo que pre
tende incluir entre sus posi
bles beneficiarios a quienes 
padecieron actos violentos 
“por parte de personas vincu
ladas a los poderes públicos, 
o con su amparo, en tiempos 
predemocráticos”, en referen
cia al franquismo.
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01 ■ PSOE

Los socialistas 
organizan 500 
actos para explicar 
la “oposición útil”

EFE
Madrid

El PSOE ha organizado 500 
actos en diferentes ciudades 
españolas para explicar su es
trategia tras el 35 Congreso 
Federal y la “fatiga e incapa
cidad” del Gobierno, dentro 
de la campana Respondemos 
con soluciones. Un año de 
oposición útil, que arrancará 
en Madrid con un acto de José 
Luis Rodríguez Zapatero.

La campaña fue presenta
da ayer a los medios de co
municación por el portavoz 
parlamentario socialista, Jesús 
Caldera, y el secretario de Or
ganización del PSOE, José 
Blanco, quienes anunciaron 
que la misma se desarrollará 
por toda España desde el 26 
de abril ai 17 de junio. Los 
protagonistas de esta campaña, 
además del líder del PSOE, 
serán los parlamentarios esta
tales y regionales, así como 
los dirigentes territoriales y la 
Comisión Ejecutiva Federal. 
Esta iniciativa arranca con un 
acto público de Rodríguez Za
patero en Alcobendas (Ma
drid). El PSOE centrará esta 
campaña en cinco “grandes 
apartados”, según indicó Cal
dera, y estos son: “El creci
miento de las desigualdades, 
los riesgos que provoca el Go
bierno; la pérdida de peso de 
España en el exterior; los de
rechos y libertades; y la me
jora del sistema educativo.

■ POLÉMICA

Aznar defiende 
el discurso del 
Rey en la entrega 
del Cervantes

SIP 
Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, afirmó ayer 
que el discurso del Rey en la 
entrega del Premio Cervantes 
en defensa del castellano co
mo lengua de encuentro fue 
“muy bueno y muy importan
te”, y dijo que la “excesiva 
sensibilidad” demostrada por 
algunos partidos nacionalistas 
“denota una flojera bastante 
clara”. En la misma línea, la 
ministra de Cultura y Educa
ción, Pilar del Castillo, dijo 
que “no se puede sacar de con
texto una palabras”. Mientras, 
las formaciones nacionalistas 
insistieron en sus críticas ai 
discurso y especularon sobre 
la autoría del mismo. Así, el 
portavoz del PNV en el Con
greso, Iñaki Anasagasti, ase
guró que el PNV no critica al 
Rey, “sino a quien decide que 
haga ese tipo de cosas, que es 
el Gobierno”.

CIS: Barómetro de marzo
► ¿Cuáles son, en su opinión, los principales 

problemas que tiene España? (%)
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■ CIS EL PARO Y LA INMIGRACIÓN SIGUEN IMPORTANDO A LOS ESPAÑOLES

El terrorismo vuelve a ser 
la principal preocupación
El 34% considera buena o muy buena la situación económica
SIP 
Madnd

El terrorismo vuelve a situarse en 
primer lugar dentro de las preo
cupaciones de los españoles, 
según el barómetro del Centro de 
Investigaciones Sociológicas de 
marzo, que señala que este es el 
principal problema del país para 
el 74,7 por ciento de los ciudada
nos, seguido del paro, con un ^,1 
por ciento. El secretario de Estado 
de Relaciones con las Cortes, Jor
ge Fernández, presentó esta en
cuesta en una conferencia de pren
sa en el Congreso y destacó tam
bién que el 34 por ciento de los 
españoles considera buena o muy 
buena la situación económica, da
to, a su juicio, esperanzador por
que la confianza es “condición ne
cesaria” para continuar con el de
sarrollo económico.

Además, el 27 por ciento de 
los encuestados califica de buena 
o muy buena la situación políti
ca, frente al 19 que opina que es 
mala o muy mala, cifras casi igua
les a las del anterior sondeo. Jor
ge Fernández consideró signifi
cativo que el terrorismo haya 
vuelto a ocupar el primer puesto 
en las preocupaciones de los es
pañoles, el lugar en el que lo han 
situado los encuestados desde que 
el CIS comenzó a formular esta 
pregunta en septiembre del año 
pasado. Después del terrorismo 
se sitúan al paro y la inmigración.

Se admite un 
máximo de tres 
respuestas por 
encuestado 

Fuente: G!S

^. ¿Cuál es su grado de preocupación por 
el problema de tas "vacas locas'? (%)
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0.2Nada

preocupado 
15,0

Poco — — 
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1,3

Muy 
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37,6

fenómeno que se consolida en ter
cer lugar en la lista de los proble
mas de los españoles y que, en es
ta ocasión, es destacado por el 17 
por ciento de los encuestados. Es
ta cifra, en opinión del secretario 
de Estado, demuestra la necesi
dad de hacer un “esfuerzo pe
dagógico” para afrontar la inmi
gración, con respuestas positivas 
y sin demagogia, postura que, a 
su juicio, ha adoptado el Gobier
no al reformar la Ley de Extran
jería Fernández explicó en la mis

ENCUESTA

Desciende el temor a las ‘vacas locas’

La preocupación de los es
pañoles ante el mal de las 
vacas locas ha descendido 
diez puntos desde el pasado 
mes de enero, del 48 al 38 
por ciento, aunque todavía 
un 47 por ciento de los en
cuestados por el Centro de 
Investigaciones Sociológicas 
dice que compran menos 
carne de vacuno que antes. 
Estos son los principales re
sultados del apartado dedica
do monográficamente al mal 
de las vacas locas por el CIS 
en su barómetro de marzo, 
que ayer fue presentado en 
una conferencia de prensa en

ma conferencia de prensa que el 
CIS está realizando el estudio pre
electoral del País Vasco y confió 
en que esté terminado a tiempo 
para poder presentarlo. Sosias- 
críticas que el Gobierno ha reci
bido del PSOE por el modo en 
que se calcula la estimación de 
voto a partir de la intención di
recta de voto, Jorge Fernández 
quiso dejar claro que esos datos 
los establecen los sociólogos del 
CIS “sin ninguna intervención” 
del Ejecutivo.

el Congreso por el secretario 
de Estado de Relaciones con 
las Corles, Jorge Fernández. 
Fernández destacó que pasa
do el “punto álgido de alar
ma social” la preocupación 
de los españoles haya des
cendido diez puntos y se 
sitúe en el 38 por ciento, el 
mismo porcentaje que dice 
estar poco o nada preocupa
do. También ha descendido 
el porcentaje de gente que 
apunta que ha variado sus 
comidas después de conocer 
la existencia del mal, aunque 
todavía un 47 afirma que 
consume menos vacuno.

■ TRIBUNALES

El principal 
acusado en el 
‘caso Intelhorce’ 
huye de España
EUROPA PRESS___________________
Málaga

El principal acusado por la 
Audiencia de Málaga en el ca
so Intelhorce, el empresario 
italiano Giovanni Orefici, ha 
salido de España sin autoriza
ción judicial tras conocer la 
sentencia que le condenó a 17 
años de cárcel. Según informó 
en su edición de ayer el diario 
ABC, Orefici se encuentra ac
tualmente en la ciudad italiana 
de Massa, confirmó su aboga
do, Font Feliu. Mientras, la 
Fiscalía exige su inmediato in
greso en prisión. Por su parte, 
el tribunal que ha juzgado el 
caso Intelhorce ha citado para 
mañana al empresario italia
no Giovanni Orefici para re
solver su situación personal 
tras ser condenado a un total 
de 17 años de prisión por los 
delitos de estafa, falsedad y 
contra la Hacienda Pública. 
Esta citación se produce des
pués de que la Fiscalía mala
gueña solicitase a la Sección 
Tercera de la Audiencia Pro
vincial que ejecute provisio
nalmente la sentencia contra 
el principal inculpado.

BREVES

‘CASO MAREY*

Sancristóbal, 
dispuesto a 
ingresar en prisión

El ex director general de la Se
guridad del Estado Julián San
cristóbal se ha mostrado con
forme con la liquidación pro
visional realizada por el Su
premo de la pena que le queda 
por cumplir en el caso Marey, 
que sería de dos años y cinco 
meses, por lo que tendrá que 
ingresar en prisión. El aboga
do Andrés Planas explicó que 
ha presentado un escrito en el 
Supremo en el que acepta es
ta liquidación de la condena.

•CASO LASA-ZABALÁ^

El 7 de junio se 
verán los recursos 
de los condenados

La Sala de lo Penal del Tribu
nal Supremo celebrará el pró
ximo 7 de junio la vista de los 
recursos de casación presen
tados por los cinco condena
dos en el caso Lasa-Zaba a, 
el general Enrique Rodrigue 
Galindo, el ex gobernador ci
vil de Guipúzcoa Julen higo 
rriaga, y los guardias c>vi^^ 
Ángel Vaquero, Enrique 
rado Villalobos y Felipe ya 
yo. todos ellos en prisión-

M.C.D.
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■ FILIPINAS EL EX PRESIDENTE INSISTE EN QUE SU RETENCIÓN OBEDECE A MOTIVACIONES POLÍTICAS

Detienen a Estrada, acusado 
de saqueo a las arcas públicas
El arresto tuvo lugar en medio de una gran expectación y entre manifestantes
EFE ___________________________________
Mantis

El ex presidente filipino Joseph 
Estrada fue detenido ayer en su 
domicilio, tres meses después de 
abandonar su cargo, y conducido 
al cuartel general de la Policía Na
cional, por un delito de saqueo a 
las arcas públicas, castigado en 
este país con la pena de muerte. 
La detención tuvo lugar en medio 
de una gran expectación, dado que 
desde el pasado fin de semana 
unos 2.000 seguidores del ex jefe 
del Estado estaban congregados 
en los alrededores de su vivienda 
para evitar el arresto, por lo que 
tuvieron que ser dispersados por 
los agentes de seguridad.

“Esto es una injusticia. Lo va
mos a defender y no le abandona
remos'’, dijo a Efe uno de los con
gregados, el ex soldado Pedro 
Paupa, de 43 años. Ante esta si
tuación, varios miles de policías 
y marines, acompañados por una 
veintena de generales del Ejército 
se trasladaron hasta la vivienda 
de Estrada, situada en el barrio de 
San Juan, a las afueras de Manila, 
mientras varios helicópteros so
brevolaban la zona.

En una furgoneta negra, acom
pañado de su esposa, Luisa Ejér
cito Estrada, y escoltado por cien
tos de agentes, el ex mandatario 
fue conducido al cuartel general 
de la Policía, donde hicieron su 
ficha policial y la de su hijo, José, 
quien también fue detenido bajo 
los mismos cargos. Toda la na
ción pudo ver en directo la toma 
de sus huellas dactilares y el mo
mento en que los agentes le hacían 
las fotografías habituales, cuan
tío se pudo comprobar su sem
blante ojeroso y decaído.

En sus primeras declaraciones 
tras la detención, el ex jefe del Es
tado insistió a la cadena de tele
visión CNN en su inocencia y en 
que las acusaciones que le impu
tan son falsas. “Mi detención tie
ne motivaciones políticas y las 
elecciones se acercan”, dijo el de
tenido en referencia a los comi
cios legislativos y locales del 14 
oe mayo. Sobre su estancia en la 
cárcel, dijo que sus abogados so- 
Lcitarán el arresto domiciliario, 
aunque reconoció que no sabía 
cuanto tiempo pasaría en una cel
da. Recalcó que “todo esto es una 
conspiración de mis rivales polí
ticos, del ex presidente Fidel Ra- 
mos y de los empresarios de Ma- 

ati (distrito financiero de Mani- 
a), que controlan los medios de 
comunicación”, pero “sigo te
niendo futuro político”, añadió.

Respecto al actual Gobierno, 
“F \*^ ^ repetír que es ilegítimo, 
ts la ley de la turba. Abandoné 

™ cargo porque 400.000 perso- 
rna Í ’^^nifestaron contra mí 

n o once millones de filipinos 
loofi»^^^?*^ ^^^ elecciones de
denfA Según el presi-
ci6n ^;^^ Tribunal Anticorrup-

’Francis Garchitorena, quien

Todo el país pudo ver a través de la televisión como el ex presidente Estrada era fichado ap

I

^4 AL DETALLE

SIMPATIZANTES

Unos 2.000 seguidores del ex Jefe 
del Estado se congregaron 
alrededor de su vivienda para evitar 
el arresto, por lo que tuvieron que 
ser dispersados por las Fuerzas de 
Seguridad

dictó la orden de detención contra 
Estrada, el ex gobernante pasará, 
al menos, dos noches en las de
pendencias de la sede de la Po
licía, antes de ser trasladado a una 
prisión.

Garchitorena insistió en que él 
no recomienda la libertad bajo 
fianza, por la gravedad de las acu
saciones, pero dijo que si las prue

FIANZA

Un delito castigado con la pena de muerte

El ex presidente filipino Jo
seph Estrada pernoctará, al 
menos las dos próximas no
ches, en el cuartel general de 
la Policía Nacional, hasta 
que se decida si se fija una 
fianza para su libertad, ya 
que está acusado de saquear 
las arcas públicas, un delito 
castigado con la pena de 
muerte. El presidente del 
Tribunal Anticorrupción, 
Francis Garchitorena, quien 
dictó ayer la orden de deten
ción, dijo que no recomienda 
la fianza dada la gravedad 
del delito que se le imputa, 
pero si se demuestra que las

CRÍTICAS

Respecto al actual Gobierno, 
Estrada asegura que es ilegitimo. 
“Es la ley de la turba. Abandoné mi 
car^o porque 400.000 personas se 
manifestaron contra mí, cuando 
once millones me votaron”

bas no son concluyentes, podría 
estudiarse la petición de los abo
gados del detenido.

Por su parte, Gloria Macapa
gal Arroyo, quien sustituyó a Es
trada en la Presidencia de Filipinas 
tras la revuelta popular del pasado 
mes de enero, insistió ayer en que 
no existen motivaciones políticas 
en el arresto. La detención de Es

pruebas presentadas no son 
concluyentes podrían estu
diar la petición de los aboga
dos del que fuera jefe del Es
tado. Garchitorena informó 
de que Estrada se dirigirá di
rectamente a Campo Crame, 
sede de la Policía Nacional, 
donde se llevará a cabo el 
proceso correspondiente pre
vio a una detención: toma de 
huellas dactilares y foto
grafías. Mientras, la Policía 
dispersó a cientos de mani
festantes que protestaban por 
la orden de detención contra 
el ex jefe del Estado dispa
rando agua a presión.

PRESIDENTA

Gloria Macapagal Arroyo, sustituta 
de Estrada, insistió en que su 
detención es una cuestión de justicia 
y que tampoco supone una guerra 
de clases, dado que “los pobres no 
están siendo oprimidos"

trada es una “cuestión de justicia”, 
señalaba una nota de prensa de la 
Presidencia, que agrega que “la 
política no es ni ha sido nunca la 
manzana de la discordia en este 
asunto” y que tampoco supone 
una “guerra de clases. Los pobres 
no están siendo oprimidos por los 
ricos”.

Aunque no se ha informado de 
incidentes graves, sólo de algún 
herido leve, según las televisio
nes locales, cientos de seguidores 
de Estrada, la mayoría pertene
cientes a las clases menos favo
recidas, continúan las protestas en 
las calles de Manila. La detención 
de Estrada se produjo sin inci
dentes, pese a que la Policía se vio 
obligada a dispersar antes a va
rios miles de sus seguidores que se 
habían concentrado desde la vís
pera frente a su domicilio. Los 
cuerpos de seguridad destinaron 
a unos 6.000 hombres, entre ellos 
marines, además de helicópteros, 
para llevar a cabo el arresto de Es 
trada. Una revuelta popular pací
fica que tuvo como escenario la 
mayor arteria vial de Manila, ED- 
SA, puso fin el pasado 20 de ene
ro a la Presidencia de Joseph Es
trada, y llevó al poder a la enton
ces vicepresidenta, Gloria Maca
pagal Arroyo.

■ EEUU/CHINA

Pekín llama a 
consultas al 
embajador 
estadounidense

EP/AFP

JU
EVES

26 de abril de 2001

El embajador de Estados Uni
dos en Pekín, Joseph Prueher, 
fue llamado a consultas por el 
Ministerio de Asuntos Exte
riores chino, que ha presenta
do una protesta formal por la 
nueva venta de armas esta
dounidenses a Taiwán autori
zada el martes por el presi
dente George W. Bush, según 
indicó la agencia China Noti
cias. El representante di
plomático norteamericano fue 
convocado por el viceminis
tro Li Zhaoxing, quien ha 
“protestado formalmente con
tra el anuncio hecho por la ad
ministración estadounidense 
de su intención de vender ar
mas a Taiwán”, apunta la 
fuente.

El Gobierno estadouniden
se decidió el martes dar luz 
verde a la entrega a lo largo 
de este año de una larga lista 
de armas sofisticadas a 
Taiwán, aunque por el mo
mento ha decidido no entre
gar a la isla los cuatro des
tructores de tipo Arleigh Bur
ke equipados con el sistema 
antimisiles Aegis que le había 
pedido.

Por otro lado, el presidente 
de Estados Unidos, George W. 
Bush, afirmó ayer que ayudará 
a Taiwan “a defenderse a sí 
mismo”, pero insistió en que 
su país no pretende cambiar 
su política de reconocer “una 
sola China”. “Esperamos que 
cualquier disputa sea solucio
nada pacificamente”, indicó 
Bush, en declaraciones a la ca
dena de televisión CNN, con 
ocasión de cumplirse el pró
ximo domingo los primeros 
100 días de su llegada a la Ca
sa Blanca. Un día después de 
ofrecer a Taiwán un amplio 
paquete de ayuda militar que, 
sin embargo, no incluyó los 
destructores Arieigh Burke, 
equipados con el moderno sis
tema de radar Aegis, Bush sos
tuvo que no pretende cambiar 
la política de EEUU hacia 
China. “No creo que haya un 
cambio en la política estadou
nidense”, sostuvo Bush.

Bush indicó que pese a la 
reciente tensión con China, 
tras la colisión entre un avión 
espía estadounidense y un ca
za chino el pasado 1 de abril, 
considera que EEUU puede 
tener una relación positiva con 
el país asiático. “Es una rela
ción difícil, compleja, pero 
que nos tomamos con mucha 
seriedad”, afirmó el presiden
te estadounidense. Bush tam
bién se opuso a las iniciativas 
de congresistas republicanos 
en favor de dar marcha atrás 
ai estatuto de relaciones co
merciales normales perma
nentes, aprobado el pasado 
año. “Espero que el Congre
so no haga eso y reconozca el 
beneficio del intercambio co
mercial con China”, agregó.
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01 ■ RUSIA

La Fiscalía cita 
a Gusmski para 
comunicarle los
nuevos cargos
EFE
Moscú

La Fiscalía General rusa con
vocó ayer al empresario Vla
dimir Gusinski para ponerle 
en conocimiento de los nue
vos cargos presentados contra 
el dueño del consorcio Media 
Most. La convocatoria, envia
da a los abogados de Media 
Most, emplaza a Gusinski a 
presentarse el próximo 27 de 
abril para su interrogatorio en 
las oficinas de la Fiscalía Ge
neral en Moscú, señaló Sala- 
vat Karímov, investigador de 
ese cuerpo judicial.

Karímov señaló a la agen
cia Interfax que la Fiscalía ya 
había convocado a Gusinski 
para que se presentara ayer en 
las oficinas, pero que sólo acu
dieron los abogados del pró
fugo de la justicia rusa, quien 
se encuentra en Israel. La Fis
calía rusa acusó el martes a 
Gusinski de blanqueo de di
nero obtenido de manera ilegal 
por un monto de cien millo
nes de dólares, cargo que se 
añadió al de estafa agravada 
por el que fue detenido en Es
paña en diciembre de 2000.

La Audiencia Nacional es
pañola rechazó el pasado 
miércoles la solicitud de la 
Fiscalía rusa para extraditar a 
Vladimir Gusinski, quien el 
martes partió de su residencia 
en el sur de España (Cádiz) 
con destino a Gibraltar y des
pués a Israel, país del que po
see también la nacionalidad, 
junto con la rusa.

■ ITALIA

Emma Bonino 
hará huelga de 
hambre y sed 
indefinida

EFE
Roma
La dirigente del Partido Radi
cal Emma Bonino iniciará hoy 
una huelga indefinida de ham
bre y sed para protestar con
tra la “exclusión” de los me
dios de comunicación de la 
formación que lidera el vete
rano Marco Panella en la cam
paña electoral que tiene lugar 
actualmente en Italia.

Bonino anunció su protes
ta en una comparecencia con 
su compañero Luca Cascioni, 
un joven postrado en una si
lla de ruedas por una enfer
medad degenerativa, que de
fiende la libertad de investi
gación para el uso terapéuti
co de las llamadas células 
madre y que le acompañará en 
el trance. El inicio de la huel
ga de hambre y sed le ha sido 
comunicada al presidente de 
la República, Carlos Azeglio.

■ ORIENTE MEDIO PIQUÉ SE DISCULPA Y LAMENTA LA MALA INTERPRETACIÓN

Aznar desvincula a ETA 
de la causa palestina
Simón Peres trasladará la respuesta del plan jordano-egipcio
SIP
Madrid

El presidente del Gobierno, José 
María Aznar, zanjó ayer las críti
cas generadas por las declaracio
nes del ministro español de Asun
tos Exteriores, Josep Piqué, que 
el martes comparó en Jerusalén el 
terrorismo de ETA con el de los 
palestinos. El jefe del Ejecutivo 
aclaró que el ministro tan sólo cri
ticó cualquier forma de terorris- 
mo, “en cualquier momento y en 
cualquier país, se produzca en las 
circunstancias que se produzca”.

El portavoz del PSOE en el 
Congreso, Jesús Caldera, criticó 
al líder de la diplomacia española 
y le acusó de “ayudar a ETA” y 
“darle alas”, con declaraciones tan 
desafortunadas. Por ello, le pidió 
que “abandone la originalidad” 
que está imprimiendo a la política 
exterior española. Tras las críti
cas recibidas desde todos y cada 
uno de los partidos de la oposi
ción, el presidente del Gobierno 
se ha visto “forzado a corregir a su 
ministro de Asuntos Exteriores. 
Así, Aznar aclaró que la situación 
del País Vasco y la de Palestina, 
“no tienen nada que ver”, aunque 
expresó que no tiene ni la menor 
duda de que esas declaraciones lo 
que significan es que España con
dena cualquier expresión de te
rrorismo.

Según el jefe del Ejecutivo, es. 
“distinta” la situación del País 
Vasco de la situación en Irlanda 
o de la que se puede producir en 
Palestina. “Otra cosa distinta es 
que, cuando se produzca un acto 
terrorista, allí donde se produzca, 
ese acto terrorista deba ser perse
guido y condenado”, explicó.

Desde Beirut, la capital de Lí
bano, donde Piqué realiza la 
penúltima etapa de su gira por 
Oriente Próximo, el ministro de 
Asuntos Exteriores tuvo que rec
tificar. Así, pidió disculpas, aun
que aseguró que sus palabras fue
ron malinterpretadas, y señaló que 
no tiene ninguna base realizar 
comparaciones. En este sentido, 
explicó que es tan evidente que la 
situación de Euskadi y la de Pa
lestina no tienen nada que ver 
“que no creo que haya que insistir 
en ese punto”. “Lo único que pue
de ser parecido es que los actos 
terroristas son actos terroristas en 
cualquier lugar donde se produz
can, pero creo que hemos expli
cado suficientemente la situación 
y le hemos dicho al Gobierno de 
Israel lo que opinamos sobre su 
política como para que ahora se 
puedan hacer ese tipo de inter
pretaciones”, declaró.

Por otro lado, el ministro de 
Asuntos Exteriores de Israel, 
Simón Peres, viajará en los pró
ximos días a Egipto, y luego a Jor
dania, para presentar la respues
ta israelí al plan de paz elabora
do por esos dos países árabes, 
según informó el propio primer 
ministro, Ariel Sharon. Sharon di
jo a los medios de su país, en en
trevistas concedidas con ocasión

El plan de paz 
jordano-egipcio

• Aplicación de los acuerdos de Shsrm ei 
Sheij y reanudación de las negociaciones 
de paz entre Israel y Palestina
♦Retírada ‘deiasVopás Ísraélles hastesu 
situación anterior al estallido de la 
'Intifada', el pasado 29 de septiembre, y 
compromiso a no emplear armas 
prohibidas por las leyes internacionales 
•’lsrael debé’léva’ntár al bloq'ueo ”’" 
impuesto a las ciudades y aldeas de 
Cisjordania. Gaza y Jerusalén Oriental, 
garantizar la libertad de movimientos 
de los habitantes de estos territorios y 
liberar los bienes y alimentos retenidos 1 
•’lsrael d’eB'e ‘cóiigéiár'' ’ras............  
construcciones en asentamientos 
judíos dentro de territorio palestino

del Día de la Independencia, que 
la respuesta israelí subrayará la 
necesidad de que cese totalmen
te el terrorismo y la Intifada pa
lestina antes de que puedan rea
nudarse las negociaciones de paz.

DISCUSIONES ECONÓMICAS

El halcón derechista también re
veló que Israel mantiene discu
siones de carácter económico de 
alto nivel con la Autoridad Na
cional Palestina (ANP) sobre una 
serie de grandes proyectos, con el 
fin de mejorar la desastrosa situa
ción al respecto en los territorios 
de Gaza y Cisjordania como for
ma de ayudar a calmar la situa
ción. “Hemos recibido la pro
puesta (egipcio-jordana). Cree
mos que necesita varios cambios 
y mejoras. Estamos trabajando en 
ello ahora, y creo que es una bue
na idea si Peres va a Egipto y ex
plica nuestra posición”, dijo 
Sharón en las entrevistas.

ANP

Excelentes relaciones hispano-árabes

La Delegación General de 
Palestina en España afirmó 
ayer que las declaraciones 
del ministro Josep Piqué en 
las que comparaba los aten
tados palestinos con el terro
rismo de ETA “no afectan a 
las excelentes relaciones his
pano-palestinas” y consideró 
“muy positivamente” el apo
yo recibido del Gobierno 
español. En un comunicado, 
la representación oficial pa
lestina en España señaló que 
“valora muy positivamente 
la postura del Gobierno es
pañol respecto a la causa pa
lestina” y añadió que esta

[Principales puntos

• Autoridad Nacional 
Palestina (ANP)
• Cintón Europea

-'iS/OR0ANIA

'»?»/Safén/

EGIPTO

Israel exige que antes de reanudar las negociaciones . 
cese totalmente el terrorismo y la 'Intifada ' palestina

Fuente: 
Agencias
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El documento egipcio-jordano 
fue presentado oficialmente a Is
rael en la reciente visita que efec
tuó a este país el ministro de 
Asuntos Exteriores de Jordania, 
Abdul Ilah al Jatib.

La iniciativa, que prevé que 
ambas partes den ciertos pasos pa
ra recuperar la confianza antes de 
que se reanuden las negociacio
nes de paz, ha recibido el pleno 
apoyo de la Unión Europea, que la 
ve como una ventana de esperan
za para terminar con la actual es
piral de violencia.

Esta semana, dicho plan de paz 
fue apoyado en Israel y en la Au
tonomía Palestina por los minis
tros de Asuntos Exteriores de Es
paña, Josep Piqué, y Bélgica, 
Louis Michel. La ANP también 
ha expresado que acepta la últi
ma versión del plan egipcio-jor
dano, que ha sido enmendado va
rias veces, como confirmó el mi
nistro de Planificación.

posición se ha visto reflejada 
“en numerosas ocasiones”, 
tanto en las declaraciones 
del jefe del Ejecutivo, José 
María Aznar, como en las 
del propio Piqué, “apoyando 
las justas demandas del pue
blo palestino”. No obstante, 
la delegación española de la 
Autoridad Nacional Palesti
na (ANP) subrayó, ante las 
declaraciones del ministro, 
que “la lucha del pueblo pa
lestino es una respuesta evi
dente a la ocupación militar 
israelí de los territorios pa
lestinos y a su agresión con
tinuada” contra este pueblo.

BREVES

CHILE/PINOCHET

Guzmán dice que el 
proceso se habría 
hecho sin España

El juez Juan Guzmán Tapia, 
Magistrado-Juez de Apela
ciones de Santiago de Chile 
que lleva el caso Caravana de 
la muerte contra el general 
Augusto Pinochet, aseguró 
ayer en Zaragoza, que el pro
ceso contra el ex dictador chi
leno se hubiera llevado á ca
bo “con o sin la intervención 
de España y Gran Bretaña”. 
Guzmán hizo estas declara
ciones en una rueda de prensa 
en una visita a Zaragoza.

PERO/ELECCIONES

Mario Vargas Llosa 
ratifica su apoyo a 
Alejandro Toledo

El escritor hispano peruano 
Mario Vargas Llosa reiteró 
ayer en Murcia su apoyo al 
candidato presidencial perua
no Alejandro Toledo, y afirmó 
que en la segunda vuelta elec
toral hay “una guerra sucia” 
motivada por “los once años 
de régimen autoritario y sin 
prácticas democráticas”. El es
critor hizo estas declaraciones 
después de que su hijo Alvaro 
acusase a Toledo de mentir.

ESPAÑA/EEUU

Trillo ofrece los 
astilleros para 
reparar la VI Flota

El ministro de Defensa, Fede
rico Trillo-Figueroa, mani
festó ayer en Washington a la 
consejera de Seguridad de la 
Casa Blanca, Condoleeza Ri
ce, “que la opinión pública es
pañola” acogería “favorable
mente” el hecho de que la VI 
Flota estadounidense “utiliza
ra los astilleros del sur de Es
paña para sus reparaciones”. 
Trillo indicó que Rice estu
diaría la “propuesta”.

RUSIA/CHECHENIA

Fallecen seis 
policías en una 
gran explosión

La guerrilla separatista che
chena reactivó ayer sus ata
ques contra las fuerzas fede
rales con un atentado que dejo 
al menos seis policías muer
tos en Gurdermés, la segunda 
ciudad en importancia de Che
chenia. Un artefacto explosivo 
de una potencia equivalente a 
la de un kilogramo de trilito 
estalló a las 05.05 horas loca 
les en uno de los cuarteles po 
iiciales de Gudermés.
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■ ENCUESTA MUCHAS ESPAÑOLAS CREEN QUE LAS NOTICIAS SOBRE TRANSGÉNICOS SON INSUFICIENTES

Advierten que hay alimentos que se 
anuncian con truco para venderse
Ocho de cada diez mujeres piden más información sobre la toxicidad de aditivos
EFEAGRO_______________________  
Madrid

El 51 por ciento de las españolas 
denuncia que las alegaciones sa
ludables con las que se anuncian 
algunos alimentos son «sólo un 
truco para vender», el 95 por cien
to considera insuficientes las no
ticias sobre productos transgéni
cos, y 8 de cada 10 reclaman más 
información sobre la toxicidad de 
los aditivos.

Estas son algunas conclusio
nes del estudio «Las españolas y 
la seguridad alimentaria», elabo
rado por la Confederación de Aso
ciaciones de Amas de Casa y Con
sumidores, presentado ayer, y que 
refleja que después de los últimos 
escándalos alimentarios «ha au
mentado la consulta de etiquetas».

Las respuestas del estudio, re
alizado en septiembre pasado, an
tes de estallar en España el pro
blema de las vacas locas, «tienen 
gran valor porque no están me
diatizadas por ninguna crisis», di
jo la presidenta de CEACCU, Isa
bel Avila.

Señaló que «las españolas ya 
no se tragan todo, ni en comida, 
ni en información, ni en publici
dad».

Sobre el etiquetado, el infor- 
nte señala que para un 84 por 
ciento de españolas las indicacio
nes del etiquetado «no son claras 
ni comprensibles» y un 73 por 
ciento reconoce «gran dificultad» 
para leer y comprender uno de los 
datos más importantes de la eti
queta: la lista de ingredientes, por
que está poco clara y en letra de
masiado pequeña.

Además, casi siete de cada 10 
ntujeres denuncian la «exagera
ción» en el etiquetado y en la ofer- 

publicitaria de las características 
reales de los productos, el «her
metismo» de muchas etiquetas, 
que no siempre detallan los in- 
^edientes, la «ausencia de datos 
importantes», y los equívocos so
te la presencia-ausencia de adi

tivos».

ETIQUETADO

Se trata de una insatisfacción con 
® etiquetado que afecta por igual 
® os alimentos envasados y a los 
frescos, y sólo un 37,5 por ciento 
e mujeres califica de completa o 
¿^‘®^^® información que re

ine sobre carnes, pescados, aves, 
tulas, verduras, hortalizas o pan.

Entre las frases que más ani- 
un a comprar a las consumidoras 
guran «Rico en fibra» (71 por 

Qpr^'° ’colorantes ni con- 
«¿^"‘®^*'’ ^^‘^ero calorías» y 
«Reducto ecológico».
spar? -^^^^^ ^^^°^ se desprende,

Isabel Avila, que la 
-^‘onal condescendencia de 

Dfikr en los poderesSZ^ «*?*^<J“« «tos%rote. 

«íguridiaÍ“^ ^ garantizaran la.

%■

■

Muchas mujeres encuestadas se muestran Insatisfechas con la Infomación alimentaria

MAL DETALLE

ADITIVOS RIESGOS ALIMENTARIOS PUBLICIDAD

En lo que respecta a los aditivos la 
mayor parte de las españolas tie
nen la impresión de que una parte 
de la industria se ha propuesto cía- 
mufarlos.

Para muchas españolas el 
sector de la producción pri
maria es el eslabón que “me
nos garantías les ofrece de 
seguridad alimentaria”.

Siete de cada 10 mujeres de
nuncian la «exageración» en 
el etiquetado y en la oferta 
publicitaria de las caracterís
ticas reales de los productos.

■ ACEITE EN EL EVENTO QUE SE REALIZA HASTA JUNIO PARTICIPAN 24 ALUMNOS

Varias instituciones inician un curso 
de cata de aceite único en el mundo
EFE
Jaén

La Universidad de Jaén (UJA), en 
colaboración con el Comité Oleí
cola Internacional (COI) y otras ins
tituciones ofrecerá un curso de ex
perto en aceites de oliva vírgenes, 
único en el mundo que tiene como 
objetivo dar cobertura a la falta de 
especialistas y de un panel de catas 
en la provincia.

A pesar de ser la principal pro
vincia productora de aceite, Jaén no 
disfruta de ningún panel de catas de 
aceite de oliva homologado por el 
COI, lo que no significa en opinión 
del director adjunto del COI, Ah
med Toussani, que inauguró ayer 
el curso, que «la provincia no dis
ponga de un aceite de calidad», 
según dijo a los periodistas.

De lo que sí carece el aceite de la 
provincia es de un reconocimiento 
por parte de los productores de la 
calidad que ofrece lo que lleva, 
según Toussani a que «los produc

tores se desganen y por consiguiente 
pueda caer la calidad del produc
to»; el 50 por ciento de la produc
ción mundial del aceite de oliva ne
cesita mejorar sus calidad, según el 
COI.

El director del curso, Leopoldo 
Martínez, catedrático de Ingeniería 
Química, ha destacado que el ob
jetivo del curso es el análisis sen
sorial del producto que «en un prin
cipio no fue valorado por gran par
te de los países, pero que cada vez es 
más considerado», tanto es así que 
en su opinión «el precio del aceite 
en breve se regirá por la calidad sen
sorial».

PARTICIPACIÓN

En el curso, que se desarrolla hasta 
junio, participan 24 alumnos de di
ferentes países entre ellos de Ma
rruecos, Argentina e Italia, y se ca
racteriza por tener un gran número 
de horas de prácticas, esta es la se
gunda edición que se celebra y to

davía está abierto el plazo de ins
cripción.

REFORMA DE LA OCM

Por otro lado, COAG Andalucía 
exigió ayer la reforma urgente de 
la Organización Común del Mer
cado (OCM) del aceite de oliva y 
advirtió de que el sector andaluz se 
enfrenta a fuertes penalizaciones 
por sobrepasar la cantidad máxima 
garantizada asignada en 760.027 
toneladas.
Alertó en un comunicado de que 
las fuertes penalizaciones suponen 
una importante disminución de la 
renta de los olivareros, que se si
tuaron en un 15 por ciento en la 
campaña 98-99, y fijó una ayuda 
establecida en 186 pesetas por kilo 
de aceite en vez de las previstas 220 
pesetas.
La COAG aseguró que no es par
tidaria del actual sistema transito
rio y reclamó una «reforma en pro
fundidad».

■ ALGODÓN

Arias, satisfecho 
)or el acuerdo de 
a reforma de 

ayudas al sector

EFEAGRO_________________________
Luxemburgo “

El ministro de Agricultura es
pañol, Miguel Arias Cañete, 
manifestó su satisfacción ante 
el acuerdo alcanzado por los 
Quince sobre la reforma del ré
gimen de ayudas al sector del 
algodón.

Tras el Consejo de Minis
tros de Agricultura de la Unión 
Europea celebrado en Luxem
burgo, Arias destacó que el 
acuerdo «evita las fuertes pe
nalizaciones» que proponía ini
cialmente la Comisión Europea 
por superación de las cantida
des máximas garantizadas de 
producción.

España mantiene su canti
dad máxima garantizada en 
249.000 toneladas, pero la pe
nalización seguirá siendo la mis
ma (de un 50 por ciento de re
ducción del precio objetivo uti
lizado en el cálculo de las ayu
das), hasta un límite de 362.000 
toneladas, volumen superior a 
su producción media, que es de 
unas 340.000 toneladas.

Por encima de dicho límite, 
la penalización adicional se ele
vará a un 2 por ciento por cada 
20.000 toneladas de rebasa
miento. Las penalizaciones no 
serán modificadas hasta un má
ximo de 1,5 millones de tone
ladas en los países europeos de 
España y Grecia, principal país 
productor, segúnel compromi
so logrado por los Quince países 
miembros de la UE.

■ FERIA

El salón Ecumad 
e Ibertoro se 
celebrarán este 
año en Zaragoza

EFEAGRO __________________ ______
Madrid

El IX Salón del Caballo «Ecu
mad» y el III Salón del Toro 
Bravo «Ibertoro» se cele
brarán en 2001 por primera 
vez en Zaragoza los días 6 al 9 
de diciembre, tras la prohibi
ción el pasado año, por la Co
munidad Autónoma de Ma
drid de la celebración del cer
tamen de toros de lidia, quien 
amenazó con no autorizar és
te en un futuro.

El presidente de ambos 
certámenes, Jesús Ovelar, di
jo ayer en conferencia de pren
sa, que ante las dificultades de 
poder celebrar estas ferias si- 
multánearaente y en el mismo 
espacio, la organización deci
dió, tras analizar varias alter
nativas, decantarse por Zara
goza. El pasado año, seis días 
antes de la celebración de las 
ferias en el Parque Ferial Juan 
Carlos I, el Gobierno autóno
mo de Madrid decidió prohibir 
esta última.
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1 ■ SUBSIDIOS

Advierten contra 
las presiones de 
EEUU a la 
agricultura

EFEAGRO_________________________
Washington

El secretario de Comercio Ex
terior de Francia, Francois Hu- 
wart, señaló que los esfuerzos 
de EEUU por impulsar una nue
va ronda de conversaciones en 
la Organización Mundial del 
Comercio (OMC) podrían fra
casar si mantiene sus presiones 
contra los subsidios agrícolas 
de la Unión Europea.

Huwart se entrevistó con el 
Representante de Comercio Ex
terior de Estados Unidos, Ro
bert Zoellick, a quien le plan
teó las preocupaciones europe
as sobre la OMC, en especié la 
referida al tema de los subsidios 
agrícolas.

Según Huwart, Estados Uni
dos no debería concentrar de
masiado su atención en el Area 
de Libre Comercio para las 
Américas (ALCA) a expensas 
de los esfuerzos por impulsar la 
nueva ronda de conversaciones 
de la OMC.

La próxima ronda ministe
rial de la OMC está programa
da para el próximo mes de no
viembre en Qatar.

En la III Cumbre de las 
Américas celebrada en Quebec 
el pasado fin de semana el pre
sidente de EEUU, George W. 
Bush, y 33 jefes de gobierno de 
la región se comprometieron a 
poner en marcha el ALCA a fi
nes del 2005. -

Para concertar ese acuerdo 
multilateral, que crearía un mer
cado sin barreras arancelarias 
desde Alaska hasta la Patago
nia, Bush debe contar con una 
facultad especial del Congreso.

«Le he manifestado (a Zoe
llick) que era importante que no 
haya negociaciones previas, es
pecialmente en lo que se refiere 
a la agricultura», dijo Huwart 
después de la entrevista.

■ AGRICULTURA PRETENDE ANALIZAR LOS ÚLTIMOS AVANCES TECNOLÓGICOS 

100 expertos participan en 
el 1 Congreso de fiscalidad
El curso está organizado por la Universidad Politécnica de Valencia

EFEAGRO
Valencia

Más de un centenar de investiga
dores, profesionales y docentes 
del ámbito universitario partici
parán desde hoy en el primer Con
greso Nacional sobre Fiscalidad 
de la Agricultura y sus Especiali
dades Tributarias que se celebra 
en Valencia, informaron fuentes 
de la Universidad Politécnica.

El encuentro, organizado por 
el Centro de Investigación y Es
pecialización en Gestión de Em
presas Agroalimentarias de la 
Universidad Politécnica de Va
lencia, tiene por objetivo analizar 
los avances, tecnológicos y la si
tuación actual del estudio de esta 
materia.

La jornada inaugural, a la que 
está prevista la asistencia de la 
consellera de Agricultura, María 
Angeles Ramón-Llin, así como 
del vicerrector de Investigación 
de la UPV, Vicente Hernández, y 
el director general de Comercia
lización Agraria, José Ferrando, 
tendrá lugar en el Salón de Actos 
de la Escuela de Ingenieros Agró
nomos. A continuación, el vice
rrector de la Universidad Miguel 
Hernández de Elche, Francisco 
del Campo, pronunciará la confe
rencia inaugural del Congreso, 
que lleva por titulo «El IVA y el 
Régimen Especial de la Agricul
tura, Ganadería y Pesca», tras la 
que se abrirá un coloquio mode
rado por el profesor de Economía 
de la Empresa Agroalimentaria de 
la Universidad de Córdoba, Julio 
Berbel.

Durante el Congreso se abor
darán diversas cuestiones de in
terés para el sector como la Renta 
Agraria, la Fiscalidad de Coope
rativas, el Impuesto sobre Socie
dades en la actividad agroalimen
taria o el tratamiento fiscal de las

El Congreso analizará la situación del estudio de la legislación

ayudas al sector agrario. El pro
grama finalizará el viernes con 
una mesa redonda en tomo a « La 
fiscalidad del sector agrario en el 
nuevo escenario económico», mo
derada por Sergio Mari, profesor 
de Administración y Dirección de 
Empresas de la UPV, y en la que 

intervendrán entre otros destaca
dos ponentes: José Cardona, ase
sor de la Confederación Nacional 
de Cooperativas Agrarias y Leo
poldo Pons, Consultor Fiscal y 
asesor de la Asociación Valen
ciana de Agricultores (AVA- 
ASAJA).

■ VINO

La producción de 
la DO Valencia 
bajó el pasado 
año 17.540 Hl

EFEAGRO
Valencia

La producción vitivinícola de 
las bodegas inscritas bajo la De
nominación de Origen «Valen
cia» disminuyó unos 17.540 
hectolitros durante el pasado 
año en el que se produjeron 
548.399 hectolitros, debido ala 
sequía que afectó a las explota
ciones de la zona, según infor
maron fuentes de la propia en
tidad.

El responsable, técnico del 
Consejo Regulador de la De
nominación de Origen «Valen
cia», José María García de la 
Cuadra, explicó a Efe que la se
quía, que ya afectó a la cosecha 
del 1999, «ha mermado consi
derablemente la producción 
aunque resultó positiva puesto 
que ha mejorado la calidad de 
los caldos».

La cosecha del Consejo Re
gulador de Vinos de «Valen
cia» ascendió a 548.399 hecto
litros de los cuales 196.835 hec
tolitros correspondieron a vino 
blanco, 237.915 a vino tinto, 
43.151 a moscatel y 70.498 se 
destinaron a la fabricación de 
mosto.

VINO EMBOTELLADO
Durante el pasado año 2000, el 
vino embotellado de la Deno
minación de Origen Valencia 
alcanzó las 34.587.825 botellas, 
de las cuales 11.340.008 unida
des con 88.635 hectolitros de 
vino se vendieron en el merca
do interior mientras que 
23.247.817 envases con 
183.556 hectolitros de caldos 
se dedicaron a la exportación. 
La botella de 0,75 litros fue el 
envase predominante con 
32.407.433 envases de los que 
7.553.696 fueron de blanco, 
.555.361 de tinto y 1.964.704 
de rosado.

■ CEREZA LAS LLUVIAS HAN MERMADO LA COSECHA ■ VINO LA ORGANIZACION HA AMPLIADO LA SUPERFICIE DE EXPOSICIÓN

La Denominación de Jerte 
comienza su promoción en 
España y la UE

La nueva edición de Fevino supera 
sus expectativas de producción

EFEAGRO 
Madrid

La Denominación de Origen (DO) 
Cereza del Jerte (Cáceres) tiene 
preparada su campaña promocio
nal que desarrollará en España y 
los mercados comunitarios de 
Alemania y Reino Unido en un 
año con una previsión de cosecha 
inferior, debido a las lluvias caídas 
durante la época de floración.

El Consejo Regulador de la 
Denominación informó, en un co
municado, de que en el año 2001 
combinará «diversas herramien
tas de márketing y comunicación 
integral para llegar a todos los es
calones de la cadena de compra, 
es decir, mayoristas, minoristas y 

consumidores».
En el Reino Unido y Alema

nia la campaña tendrá como des
tino los puntos de ventas, con el 
fin de difundir las propiedades de 
la cereza de las variedades «pico
ta», para lo que se celebrarán de
gustaciones, concursos, activida
des de animación y también me
diante inserciones en las revistas 
de los supermercados.

La promoción nacional con
sistirá en acciones publicitarias en 
televisión durante el mes de junio 
en las regiones de Levante y en 
Andalucía, además de potenciar
se la información directa a los 
compradores y las actividades de 
animación.

IA TRIBUNA
Ferrol

Fevino 2201, el Segundo Salón de 
Vino del Noroeste, que se celebrará 
en el recinto ferial de Punta Amela, 
en la ciudad del Ferrol (La Coruña) 
está sobrepasando todas las expec
tativas de ocupación de los organi
zadores.

A menos de dos meses de su ce
lebración, el espacio inicialmente 
previsto para la muestra, 2.500 me
tros cuadrados, se han visto sobre
pasados, debido al elevado número 
de solicitudes de participación que 
se han recibido hasta el momento.

Este año, el certamen ampliará 
su espacio de celebración, instalán
dose en el pabellón uno y el hall, 
ocupando un total de más de 3.000 
metros cuadrados. En el pabellón 

tres, anexo al hall, se instalarán los 
expositores de Intabac, el I Salón 
de la Industria Tabaquera que se ce
lebrará, al igual que Fevino, entre 
los días 1 y 4 de junio.

40 EXPOSITORES

A día de hoy, han confirmado su 
presencia en Fevino un total de 40 
expositores, con lo que está asegu
rada la presencia de las bodegas más_ 
importantes del panorama vitiviní-' 
cola español.

A partir de este año, el Salón del 
Vino se celebrará con carácter bie
nal, con lo que la próxima oportu
nidad de participar en un evento que 
ya ha alcanzado transcendencia na
cional, pueden reservar todavía su 
espacio en la edición de este año.

Entre las firmas que van a estar

representadas en el II Salón del Vi 
no de! Noroeste, se encuentran, en
tre otras, Marqués de Cáceres, w^ 
ja Alta, Lagar de Fornelos, Luis 
Cañas. Viñedos de la Marquesa, t;e 
derico Paternina, Viña Extremen , 
Luis Caballero, Bodegas Pirineos.. 
Bodegas Bouza do rey. Bodega 
Franco Españolas, etc.
JORNADAS PARA PROFESIONALES 

Este importante certamen se 
completar con la puesta en n^ 
de unas jomadas que están orí 
das hacia los profesionales del 
tor y con un stand en el que 
sitantes podrán aproximáis*-^ _,.^ 
ta de vinos, con el fin de ap 
disúnguir los distintos^ 
bores y aromas que pres 
diversos caldos.
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■ PREVISIONES EL EJECUTIVO COMUNíTARIO RECONOCE QUE LA INFLACIÓN SUPERARÁ EL 2 POR CIENTO

La ralentización de EEUU enfría 
el crecimiento de la zona euro
La Comisión Europea rebaja al 2,8% el incremento del PIB para este año
EFE
Bruselas

La economía europea sufrirá es
te año el impacto de la ralentiza
ción del crecimiento económico 
en EEUU y crecerá un 2,8 por 
ciento, tres décimas menos de lo 
previsto hace cinco meses. Sin 
embargo, el mensaje que quiso 
enviar ayer Bruselas es que si Eu
ropa sigue su “propia agenda 
económica” los países de la Unión 
serán el “punto de referencia” pa
ra el mundo desarrollado en los 
próximos años.

La reducción es algo más acen
tuada en el caso de los doce países 
del euro -pues la previsión de cre
cimiento anunciada por Bruselas 
en noviembre pasado para ellos 
era del 3,2 por ciento-, entre los 
que destaca el modesto creci
miento pronosticado para Alema
nia que, con un 2,2 por ciento, es 
la economía menos dinámica del 
grupo. “Creemos que el impacto 
global, aunque negativo, debería 
ser limitado”, afirmó el comisa
rio de Asuntos Económicos y Mo
netarios, Pedro Solbes, al presen
tar las nuevas previsiones econó
micas de primavera de los Quince.

Pero el comisario admitió que 
el panorama económico mundial 
ha cambiado “drásticamente” des
de que Bruselas anunció sus an
teriores previsiones el pasado no
viembre y dijo que en estos mo
mentos la “principal preocupa
ción” es el comportamiento 
económico de EEUU.

Solbes destacó que la desace
leración económica de ese país 
-para el que la UE pronostica un 
crecimiento del 1,6 por ciento es
te año y una recuperación hasta el 
3 por ciento en 2002- tendrá con
secuencias “asimétricas” dentro 
de la Unión. La Comisión Euro
pea mantiene que el crecimiento 
en España alcanzará el 3,2 por
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ciento y reconoce que la inflación 
permanecerá en los Quince este 
año por encima del objetivo de
clarado (2 por ciento) del Banco 
Central Europeo (BCE), y será del 
2,2 por ciento en la zona euro.

EMPLEO
Finalmente; Bruselas piensa que la 
reducción del desempleo conti
nuará en 2001 hasta el 7,7 por 
ciento, frente al 8,3 por ciento de 
2000, y destacó la contribución 
de España, Grecia y Francia al re
corte del número total de desem
pleados dentro de la Unión. La 
Comisión calcula que entre 2001 
y 2002 los Quince serán capaces 
de crear en total 3,8 millones de

nuevos puestos de trabajo. Por 
otra parte, la economía mundial 
sufrirá este año una clara desace
leración y el crecimiento será de 
tan sólo un 3,2 por ciento frente 
al 4,8 por ciento experimentado 
en 2000, según las previsiones que 
el Fondo Monetario Internacional 
(FMI) presentará hoy en Was
hington y que el gobierno alemán 
adelantó ayer. El FMI se destaca 
que la ralentización se debe ante 
todo al debilitamiento de EEUU, 
cuyo PIB se situará este año en el 
1,5 por ciento, frente al 5 por cien
to del año pasado. Asimismo, par
te de que EEUU experimentará el 
año que viene un crecimiento del 
2,5 por ciento.

T ESPAÑA

El Estado alcanza 
por primera 
vez el superávit

Por primera vez en la his
toria, el Estado registra 
un superávit en el primer 
trimestre del año en tér
minos de Contabilidad 
Nacional, al anotar de 
enero a marzo de 2001 un 
saldo positivo de 107.000 
millones de pesetas, el 
0,1 por ciento del PIB. La 
secretaria de Estado de 
Presupuestos y Gastos, 
Elvira Rodríguez, atri
buyó ayer esta buena si
tuación de las cuentas pú
blicas al incremento de la 
recaudación, especial
mente en el IVA, que ha 
contribuido a las arcas del 
Estado en estos tres me
ses casi lo mismo que en 
todo el pasado ejercicio. 
“Estos datos refuerzan la 

senda de mejora que ayu
dará a alcanzar el equili
brio (en el conjunto de las 
administraciones públi
cas) al término del pre
sente año”, afirmó Elvira 
Rodríguez tras dar a co
nocer la ejecución presu
puestaria en marzo, aña
diendo que la recauda
ción de estos meses se 
ajusta a lo incialmente 
previsto en el Presupues
to, porque este se calculó 
de una forma “modera
da”. El Estado acumuló 
en los tres primeros me
ses del año un superávit 
de 107.000 millones.

BREVES

CAMPANA RENTA

Las declaraciones 
por teléfono 
comienzan hoy

La Agencia Tributaria pondrá 
en funcionamiento hoy, y hasta 
el final de la campaña del IRPF, 
el servicio de confección te
lefónica de declaraciones sim
plificadas. El teléfono al que 
podrán llamar es el 901 22 22 
50 .El contribuyente tendrá que 
dar los datos económicos y per
sonales necesarios para cum
plimentar la declaración, 
además de facilitar una direc
ción a la que se remite por co
rreo la declaración rellenada.

TIPOS DE INTERÉS

Aznar, contrario 
a una bajada del 
precio del dinero

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, está en con
tra de una bajada de los tipos 
en la eurozona y ha propuesto 
que la UE acometa sin demo
ras las reformas para fortalecer 
el crecimiento económico. Az
nar afirma en un artículo pu
blicado ayer por Financial Ti
mes Deutschland, que el BCE 
debe aplicar una política de ta
sas “para mantener la estabili
dad de los precios”.

JUEVES
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■ PESCA RATIFICADO EL FRACASO NEGOCIADOR' 

La UE da el visto bueno 
3ara la reestructuración de 
as flotas española y lusa

■ TELEFONIA LAS OPERADORAS. SATISFECHAS

El Gobierno aplaza hasta 
junio de 2002 la puesta en 
marcha de la UMTS

VIVIENDA/PRECIOS

Tinsa cifra entre 
el7y el10% la 
subida de este año

La sociedad Tasaciones Inmo
biliarias (Tinsa) prevé que en 
los próximos meses lo incre
mentos de los precios de la vi
vienda crezcan menos que en 
los trimestres precedentes, pa
ra terminar el año con un au
mento medio de entre el 7 y el 
10 por ciento. Según Tinsa, en 
el primer trimestre del año se 
ha registrado una suave desa
celeración en el ritmo de creci
miento de los precios.

Mi
I^ernburgo

El Consejo de Ministros de Pesca 
ae la UE constató ayer el fracaso 

® las negociaciones pesqueras con 
arruecos y acordó la reestructu- 
Clon de la flota española y portu

guesa dependiente de los caladeros 
'^^^ ^^ circunstancias 

nn 1?^^’ Consejo concluye que
oña sido posible llegar a un acuer- 

niutuo que beneficie al Reino de 
da -^^^ y a la UE”, señala la de- 
Lne^*^” ^P^obada por los Quince, 

ntinistros adoptaron la posición

defendida por el titular español Mi
guel Arias Cañete, a favor de dar 
por concluidas las negociaciones y 
proceder a la reconversión de los 
casi 400 barcos que faenaban en 
aguas marroquíes. Aunque no se 
precisa el coste económico de los 
planes de reconversión. Arias Cañe
te ha cifrado en 540 millones de eu
ros en cinco años las necesidades 
del plan de acción para reconvertir 
la flota. De esta cantidad, un total 
de 240 millones podrán salir del Ins
trumento Financiero de Orientación 
Pesquera (IFOP) de la UE.

EFE ___________________________________
Madrid

El ministerio de Ciencia y Tecno
logía ha decidido aplazar la fecha 
límite de la puesta en marcha de los 
servicios de telefonía móvil de ter
cera generación UMTS hasta el I 
de junio del 2002, en lugar del 1 de 
agosto del presente año como esta
ba previsto. El aplazamiento del ser
vicio ha sido decidido tras la con
sulta realizada a operadores y fa
bricantes de telefonía móvil, en la 
que se han constatado los proble
mas de disponibilidad de terminales

y equipamiento de redes de UMTS, 
y la ministra de Ciencia y Tecno
logía, Anna Birulés, se lo comuni
cado ayer oficialmente al sector, 
que acogió con satisfacción la noti
cia. Por otra parte, y a pesar de este 
aplazamiento, Birulés, aseguró que 
España tendrá “muy pronto”, dentro 
de este año, servicios de Internet a 
través de telefonía móvil y explicó 
que este servicio serán ofrecidos 
por cuatro operadores que emple
arán la tecnología GPRS, ya desa
rrollada, que se conoce como “de 
segunda generación y media”.

CARBURANTES

Las gasolinas suben 
más en España que 
en el resto de la UE

Los precios de las gasolinas su
bieron en España durante de 
marzo, frente a las reducciones 
registradas en la UE, según ase
guró ayer la directora general 
de Política Energética y Minas, 
Carmen Becerril. La gasolina 
sin plomo de 95 octanos subió 
0,58 pesetas en España y la sú- 
per 0,30 pesetas, frente al des
censo de 1,06 en la sin plomo y 
de 0,89 en la súper, experimen
tado en el conjunto de la UE.



48 Economía
LA TRIBUNA

JU
EV

ES
26

 d
e 

ab
rí d

e 
20

01 EI pequeño inversor, 
sin alicientes en el corto plazo 
para volver a dejarse ver

Los contados inversores finales que se dejaron ver la renta 
variable (pocos, pero fieles) se encontraron sin apenas alicientes 
para retomar su postura compradora, por lo que se limitaron a 
cubrir el expediente soltando papel.

Las pérdidas en la noche anterior en Nueva York (el 
Nasdaq Composite cedió un 2’07%), la debilidad del euro, que 
llegó a rozar el nivel de 89 centavos de dólar aunque oficialmente 
cerró en los 89’47 (al cambio 185’88 pesetas), las revisiones a la 
baja del crecimiento económico en la Unión Europea (por parte de 
la Comisión Europea y del mismísimo Fondo Monetario 
Internacional), la inestabilidad en Latinoamérica y las mínimas 
esperanzas de una bajada de tipos mañana por parte del BCE (tras 
dejarse ver esta semana el viejo fantasma de la inflación) fueron

motivos más que suficientes para que el dinero se mantuviera al 
margen de la Bolsa.

El Ibex 35, que tan solo en la subasta final, y durante segun
dos, logró superar el cierre del martes, retrocedió un 0'73% para 
despedir el día en los 9.350’40 puntos. Las pérdidas que presenta
ron los “blue chips” como Telefónica (-1’41%), BBVA (-1’18%), 
BSCH (-0’86%) y Endesa (-0’80%) fueron un lastre muy pesado.

Bien es cierto que el recorte vino acompañado de un irriso
rio volumen de negocio de poco más de 1.305 millones de euros 
(entre los diez más bajos del presente ejercicio), lo que deja bien a 
las claras el nulo interés que despertó la jomada del ecuador de la 
semana financiera entre los sufridos bolsistas.

Luis A. Torralba

9225

9425

9375

9325

9275

1BEX-3S;

9h.

La sesión

17:30h.14:40h.11:50h.

GENERAL IBEX-35 lbex-35 Incfice General
638

9525

9376

9225 890

^ 9825 

j 9675
8W>,73 
-5,83

^350^01
.-6830 \

A ÚK.EuTos Últ.Ptas. Uif%

Ercros ________________ 0,44 73 4,76
IVteliá Inv.Amer.(F) 28,00 4.659 4,67
Sotogrande (F) 2,86 476 4,00

Últ.Euros Últ.Ptas. Ü¡f%

Tavcx Algodonera 2,79 _____ 464 -5,74
Baron de Ley ________?2J2_ 3.680 -3,74
TPl-Pág.Atnarillas 6,21 1.033 -3,57v

MAYOR VOLUMEN 
Volumen %

MAYOR EFECTIVO
Mill. Euros Mill. Plus. %

TEF 26.857.539 32,35 TEF 488.354 81.255 40,09
SCH 13.989.645 16,85 SCH 144.157 23.986 11,83
BBVA 9.038.963 10,89 BBVA 136.512 22.714 11,21
ELE 4.462.861 5,38 ELE 82.715 13.763 6,79

MERCADO CONTINUO
Últ.Euros Últ.Ptas, iwr.% Volumen

BANCOS/FINANCIERAS
BBVA 15.11 2.514 -I.I8 9.038.963

BSCH 10,36 1.724 -0,86 13.989.645

Banesto I3,I« 2.193 0,61 13.583

Bankinlcr 41,07 6.83,3 1.66 200-431

Beo. Andalucía 33,50 5.574 0.45 2.314

Beo. AUámicod') 36.55 6.081 -0.81 500

Beo. Esfinse (F) 1.66 276 _____ 6.682

Deu. Guinuzeuanu 18,52 3.081 •2,53 6.639

Beo. Pastor 46.05 7.662 -0,11 848

Deo. Popular 39,64 6.596 0,38 638.748

Beo. Sabadell 21,31 3.546 -0,98 174.838

Beo. VaseoniaíF) 8,40 1.398 ______ 200

Beo. Zaracozano 8.16 1.358 -0,85 11.592

Bco-Cród.BalearíF) 12,80 2.130 —___ 35

Bco.de Casülla(F) 11.01 1.832 ______ 25

Bco.de Galicia (10 13,45 2.238 -2,54 395

Bco.de Valencia 8,82 1.468 0.11 54.340

CatOccidente 19.90 3.311 0.30 35.712

Corn. Muofre 22,53 3.749 1.62 80.707

Maofre Vida (A 32.00 5.324 1.59 340

ELECTRICAS
An.de Barcelona 16.00 2.662 -0.74 82.962

Cantábrico 24,50 4.076 ______ 11.981

Endesa 18.64 3.101 -0.80 4.462.861

Gas Natural 18.35 3.053 -1.87 314.185

Iberdrola 16.54 2.752 -0,96 1.681.661

Red Elec.Espaflola 10,20 1.697 -0,10 195.443

Unión Fenosa 21.31 3.546 2.65 889.699

ALIMENTACION
Aludís 14,17 2.358 1.21 2.685.832

Baron de Lev 22.12 3.680 -3.74 700

Bodcsas Riojanas 8.85 1.473 -1,01 984

Bodegas v Bebidas 10.01 1.666 -2,72 647

Camnorrio 11.10 1.847 -1,33 16.265

Cia.Vin.N.Esp-(F) 14.50 2.413 700

Ebro Pulcva 11.99 1.995 -0.08 43.748

Fed. PateminaíF) 7.00 1.165 ______ 1.000

Heinuken España 6,00 998 -2.44 14,902

Koiné 18,91 3.146 3.33 6.574

Naira 2.24 373 -2,61 8.600

OMSA Alimeni.(F) 6,50 1.082 ______ 480

Peseanova 16.88 2.809 -0,71 13.605

SOS Arana 8,49 1.413 6.502

Viseofán 5,25 874 -0,57 49.909

CONSTRUCCION
ACS 30,12 5.012 1,48 284.445

Cem,Portland 27,50 4.576 _____ _ 1.638

Drauados 13,55 2.255 -0,51 342.773

ICC 24,30 4.043 0,08 169-695

ferrovial 16,96 2.822 -1.11 259-021

Grupo Acciona 39,00 6.489 -0,74 77-694

OHL 5.83 970 1,57 26-265

Saint Gobain 61.15 10.175 ______ 27.861

Uniland ÍF) 48.40 8.053 0,02 2.941

Uralita 6,78 1.128 1,65 63.266

Valderrivas 24.35 4.051 -2,29 141.793

CARTERA/INVERSION
Cía.Gener.Invers. 0,22 37 15.646

Coroor.Finan.Alba 25.1X1 4.160 0,56 70.200

Dinamia 12,86 2.140 -0,69 1.850

Fastibex (F) 1,74 290 _____ 100

NH Hoteles 14.88 2.476 -0,13 942.603

PETROLEO/QUIMICA
Arammesas 4,8(1 799 2.13 18 062

Bayer (F) 49,45 8-228 —

Censa 12,84 2.136 0.71 471.038

linee 20,36 3.388 2,21 109.746

Eppic (F) 0,23 38 _____ 31,300

Ercros 0,44 73 4,76 570.326

Euro pac 1,76 293 —— 5.975

Faes 14,88 2.476 -0,07 4.979

Grupo l-osforera 1,35 225 -----

Ibcrpanel 10,54 1.754 -0,38 1.882

Miquel v Costas 30,99 5.156 0.29 2.285

Reno de Medici 1.74 290 2,96 63-284

Repsol-YPI’ 20,39 3.393 -0.05 2.532-948

Seda Barcelona 2.66 443 1.14 9-324

Sniace 1,08 ISO 3.85 1.132-618

lllt.Kuros Úll,Plus. Oif.% Volumen

Tableros labrad-) 10,36 1-724 -0,10 1.153

Unipapcl 12,20 2-030 _____

METAL/MECANICA
Aceralia 14,45 2-404 1,47 286-747

Accrinox 33,28 5-537 0,85 126.706

Aforasa (F) 6,30 1.048 5.750

Asturiana Zinc 13,41 2.231 0,07 43.114

Azkoven 9,03 1.502 0,33 8.194

Cía.Aux.retrocar. 22,50 3.744 -0,04 5.805

FADS 19,66 3.271 -1,95 2,736

Española Zinc 2,23 371 -0,45 16,426

Gamesa 26,20 4.359 0,54 99.598

Global Steel Wire 1,41 235 -1,40 7.705

Lingotes Esoec-(F) 3.51 584 _____ _____

Met.Duro Felguera 7,70 1.281 2,67 9.832

Nicolás Correa 2.81 468 -1,40 5.810

Nueva Montaña 0,31 52 20.630

Tlibacex 1,39 231 -2,11 146.126

Tudor (F) 4.40 732 2.33 514

Volkswagen 54.45 9.060 25

Zardoya Olis 10,25 1.705 0.59 53.895

COMUNICACIONES
Acesa 10,76 1.790 -0.46 202.832

Aurea 19,52 3248 1.72 24.607

Europistas 5,39 897 -0,19 4.775

Iberia 1,19 198 960.086

Iberpístas 7.84 1.304 _____ 1.940

Telefónica 18.20 3.028 -1,41 26.857.539

Trans- Azkar 5,90 982 _____ 41.002

OTRAS IND. Y SERVICIOS
Adolfo Domínguez 8,45 1.406 0,60 19.602

Aideasa 22,25 3.702 -1,11 69.713

Bami S-A. 2.88 479 1,77 2S.I48

Carrefour 16,20 2.695 1,25 264.754

Coneftel 17.00 2.829 2,41 231.702

Dogi 7.11 1.183 -1,11 20.322

Enaco 5,75 957 0,35 1.927

Filo 1,30 216 0,78 8.512

Filo B (F) 1.35 225 _____ _____

Funespaña 4,95 824 -0.40 7.254

Inbesós (F) 2,72 453 800

Indo Intern- (F) 2,80 466 -1.75 262

Inmob. Colonial 14,75 2.454 0,48 129.401

Logista 13,80 2-296 -1,00 10.092

Mccalux 7,49 1-246 2.617

Meliá Inv.Amer.(F) 28,00 4-659 4,67 316

Metrovaccsa 18,20 3-028 2,54 66.210

Parques Reunidos 4,07 677 1,75 30.274

Prisa 14,00 2-329 _____ 110.343

Proseaur 12,09 2-012 3,33 55-924

Recolcios 7,00 1.165 -2.78 126-844

Sol Mcliú 10,23 1.702 .—--- 163-584

Sotogrande (R 2,86 476 4,00 13-604

Supcrdinlo 23,02 3.830 -1,83 1-502

Tavex Algodonera 2,79 464 -5.74 171-671

Tele Pizza 2,59 431 1.57 526.075

Testa Inmuebles R- 10,15 1.689 0,30 7.620

Urbas 0.75 125 1,35 15.746

Urbis 4,95 824 2,48 727.597

Vallehermoso 8.32 1.384 3,61 593.696

Vidrala 6.73 1.120 —.— - 14.372

Zabálburu (F) 10,46 1.740 _____ ____ -

NUEVAS TECNOLOGIAS
Sogecable 24,70 4.110 0,82 210.143

Tef.Móviles 9,20 1.531 •1,60 878.649

■nuevo MERCADO
Abengoa 32,00 5.324 1,75 16-142

Amadeus 7,01 1.166 -1,27 837-644

Amper 6,91 1.150 -0,58 8-352

Avanzit 11.28 1.877 -0,18 10.829

Befesa 12,66 2.106 2,68 1.780

Indra 10.58 1.760 1.24 326.264

Jazzlcl 9.51 1.582 1.60 447.439

l’icking Paek 2,49 414 0.40 148.068

TPI-Púg.Amarillas 6.21 1.033 -3,57 2.320.643

Teenocoin 9,40 1.564 -0,32 4.018

Terra-I^vcos 9,33 1.552 -0,21 2.116.747

Zeltia 11.88 1.977 1,97 1.203-245

(F) s Valores del Fixing

;5,05

INTERBANCARIO
(EURIBOR)

PLAZO UPO PÍE

: Semana 4,810 -0,070

A un mes 4,820 0,010

A dos meses 4,790 0,060

A tres meses 4,780 0,010

: A seis meses 4,710 _____

A nueve meses 4,640 0.090

A un ano 4,640 " 1"

6m

AMPLIACIONES DE CAPITAL

Metrovac-

Plazo 

5-abr-Ol 19-abr-Ol

Proporción 

1x20

Tipo de Emisión 

Par lib-

Derechos Anterior 

0.83

Derechos Último 

0.81

Gen-Invers- 2-mar-Ol 23-mar-Ol 2x5 Par 0,01 0.01 1000 Liras Turcas 0.0009 0J50___—. -----’

DIVIDENDOS
Valor Concepto Bruto Euros Neto Euros E Pago

Fi-Ponferra- A cuenta 0,18 0,15 304)4/01.

BSCH Comolemen, 0,08 0,06 30/044)1.

Colonial Complemen. 0.34 0,28 24)54)I_

Gr-Emp-Ence Comolemen- 2,00 1,64 34)54)1-

Risa único 0.11 0,09 34)54)1

Iberpistus A cuenta 0.10 0,08 54)54)1-

TFansp-Azkar Único 0.11 0,09 74)54)1

METALES PRECIOSOS __J

Último Piferencia

ORO

I.ondres (dólar/onza) 263,950
0.300 _

Madrid (curos/gr.) 10,200
0.190 -

París (euros/gr.) 9.590 —— _

PLATA __ _____________

Londres (dólar/onza) 4.435
0.005-

Madrid (euros/ar.) 0.221
0.1)03_

PLATINO

Madrid (euros/ar-) 30,250
0.160 -

PALADIO

Madrid (euros/gr.) 34,990
0,040

lINDICES DE REFERENCIA DElz
|||l|!ÍÍÍg|^ BANCO DE ESPAÑA ^||ÍK^||2g
Periodo TAE TAE Indice Deuda

bancos Cajas CECA Pública Ano

Marzo 01 5,971 6,323 6,875
4,859 44^

DIVISAS J
EurosZ Pesetas/

1 bvi'*'

MúlKÜU 1 moneda 1 moneda

Dólar USA 1,1173 I85.9Q6 __
0.89L

Yen iaoonós 0,0091 '•

I ihru #*«lnrljnn 1,6051 267,072 _
0.623.

Franco suizo 0,6527 108,607
1.5^

Corona danesa 0,1340 22.292 _
7,46^

Cnrrinn niin ipaí* 0 1214 20.192
8.240.

9.166.
Corona succs 0,1091 18.153 _

Corona checa 0.0289 4.804 _
___3Í634

Dólar canadiense 0,7246 120,570 _____
1.38Q-

1,775

nói-ir tmcfrtdvinrt 0 5634 93,739 _

Zloty polaco 0,2779 46.231 _____

_254j^
i-orini húngaro 0,0039 0,654 _______

15,646

Corona estona 0,0639 10,634 _____

T’lAHr npn7p1qnzlóc 0,4575 76.114 _____
1'15921.

Tólar esloveno 0,0051 0.849 ____

Libra chipriota 1,7301 287.865 ----
11(17.800

Si Ld. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 3846436 de 17h. a 20h.

M.C.D.
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1

FONDOS
DINERO
Alias I.I.A.M.M

Asiurfondo 13inero

AB. Dinerpius______

BBV Diner Rema

Rnv nin/^nA

Llunas.

188.848.1 i

113.724.83

219.08045

167.853.52

Dir.

18,3(1 

9.98 

1.67

Kent.

1.18

1.14

1,24 

— — LílL

Dlt.Eurus

_____________ Bancsio Mík.85/15
1,135,0(1 aanesio Mix,l-Ho 2

68330 Baskinver__________

1.316.70 Bda Rema Plus

1,008.82 Beta Mdor HM

Últ Plas.

1,021,61

1,124,77

2,505.77

1-207.96

2,763,67

l>if.

8.32

1.66

Kent.

- -Ü.97

■ -0,59

1.35 

-0.68 

'-3.26

llt.Kurus

_________6.14 Atlántico Mund. 2

________ 6.76 Atlántico Plus 2

15.06 BBV Ahorro

________ 7.26 BDV Bono 2001

_______ 16.61 BBV Bono 2002

Últ.Ptns.

1.1179.85 

1.342.74 

1.732.08 

122.673,07 

145.627,68

Dit Rent.

0,62

1.13

0.77

1,02

1,1.5

Glt. Euros

________ 6.49 Araent.Bplsa Int,

________ 5£L Afg, Fpoifcol.En.

_______ 10-^1 Arg.Pppdhol.bi.C

------?37,2^ Arg. Fbndbol.Re.il

ÚltJ>tas.

3341.03

1.041.58

1.161.37

1.104,80

Dif. Rent.

- -11,78

-Ü.48

• -1.34

Últ.Euros 

20.(18 

_________6¿^ 

_________6,98

_________6,64

BBV Dinero, HAMM 175.901,62

BBV Moneiano___________ 13.046..3?

BCH I'ondiino I _________ 277.541.83

BCH Fimdimo 2 _________ 182.623.61

BCH l-ondimo 3 __________ I1.1135.04

DliX-Diner ______________ 192.347.21

-11.6.5

-6.66

-1,66

140

1.19

1,11

1.12 

.1.15 

1,07

1.17

1.057 19 Caixa Galicia Mix

7841 Cesia Europe_______

1.668.06 CiHfondo Uder

1.09739 DB Btilx.1 Ini. Oar, 

7]_j3 DB Capital Uno

1,I56 03 Lamvaiai Im.Re,

2.039.89

86.495.76

1.124,77

2,227,91

1,104.80

1.249,56

11028,06

564.05

3.33

1.66 

-1.66 

43.26

0.74 

-1.7S 

-I.25

0.76 

-0.66

1.38

_______ 12.26 BBV Bono 2002-A

519.85 BBV Bono 2004

________ 625. BBV Boto 2005
13.39 BBV Bono 2007

________ 6.64 BBV Bono 98

_________ 7.51 BBV R>ndvaleneia

_______66.28 BBV Horizonte

120,368.62

129.900.88

211.178.78

134.855.85

144.278,29

19.999,60

2,06631

; ____ 1,1^

1.17

1,34

1,36

I 07

1.68

0.98

---- ?^M.3. Arg- Nuevas Ifecno.

------Z5222- Ary- Postal Bolsa

---- I25i2I_ Arg. Renove Europa

------SÍ-Q.30 Arg. TSlecoiiiunic.

------?fi2J3 _ A.C. Acciones 

12030 , z -r-
*-------------A.C. Euroacaones

12.42

1.u i

747,07 

3.331.05 

1,772,01 

2.202,95 

2.963.33 

1,262,87

41-59 

11,65

- -28,96 

2,88

• -11,32

-14.36

' -0,39

-6.06

6,09

4,49

_______ 20,112

10,65

13.24

_______ 17.81

________ 7.59

BK Dinero 97 _

UK láuido Mnocur

, 1111 10437

256.655.40 97

1.20

___1.22_

1 IS

______/m.40

661.74

1

FOncaixa Mixto 29 

Pancenhis, EI.M,

1-219.61

1-8(18.67 1 67

- 1.10

1.24 

'n IR

________ 7.20 BBV Interes_________

________ 7.33 BDV Han Rentas 10
1.540.73 

135.89743
— 1.09

1.25

936

• 816.76
- BBV Bolsa Japón

2,969.99

1.392.65

-9.89

-2.45

17.85

BSN Dinero_________ 280.025,97 -8.32 1.18 1.682.99 londbarciavs 5______ 132.200,33 758,72 -2.23

10.87 DBV Renu__________

_ ____794.54 BBV Renta 91
2.560.68

1 685 49
----- 0,98

1 1/1

15-39
- BBV Indice 279.53

-10.30

1.21

94,57

Bamlesco Monetario 

Bankpyine londval.

Beia Dinero IIAMM

.il2.759.79_ -3,33 1.12 677.70 r -ondharciays 111 3.111.42 14.08 -2.30 18.7€1 BCH 2000 15.152.77 -8.32 L93
BBV Mundibolsa Ga 105.269.09 ____ 0,04 6'^2,

131.306.84

228.243.32

3,33

-4.99

1.16

1.16

789,17

1371 77

Fondeomeroio Mixlo 

limdeiccuiivos______

1.913,44

202.686.43 4.259.48

-1.63

•0.05

mc

1.218.17

L BCH Mixlo Acciones 

. BCH Renta Kja I

3.207.92

3.307,75 •5,00

-4.18

0,86

19.28

19.88

BBV Opormn. Ifecno.

BBV Sector Diofar.

56.988.87

119 441.85
— -29.11(1

-15.U9

342,51

717.86

CAI Dine. IIAMM 

CAM Dinero 1 Fiinnn

CAM Dinero Aiiorm

2.5;).y¿/.U.T

141.258.39

1 182.956.38

. 113.786,39

143.135,22

1.201.31

278.839,64

144.030,38

236.479,43

151.088.47

2(11.097.45

220.544,64

178.405,72

11,65

1.15

1.17

1.18

1 15

1.417.95
8^.98

1.09939

683,87

860,26

7,22

1.675.86

865.64 

1.42137

908.06 

1.20832 

1.325.50 

1.072.24

Pjndinapfre Bols.O, 

pjndmnpffe lu-2 

Hindinaofre IniGar

97f>.by
1.046.57

1 794 48

8,32 0.83

O 86

•1.26

75.65 BCH Renta H|a 2

_______ 5-87 BCH Rema l-lja 3

6.29 BCH Rentas 1 A

1.98332

3.425,89

11.66033

•4.99

-6.65

-333

0.85

039

1,02

11.92

2039

70.08

DBV Sector liicnol.

• BDVTlip SU 

BCH Acebnes

177.181,12

___ 123.693,02

2.101,46 34.95

•14,15

4.12

1 1164.88

743,41

12,63

CAM Dinero Plus

Cania Cal.l>lus_______

Cutra Diner__________

Caixa Galicia Din.

Cavaidiner___________

Cavaldiner Oro_______

Cíiimoney__________

Cuemafnndo FIAMM

C.I'.Om Bankinler

1,67

28.28 

9.99

1,67

18,30

13.31

1,22

1.26

1.16

1.19

1.16

1.28

1,13

1,14

1.14

Fondmapfre Ren.Mix 

l-ondo 19____________

Fonlvonnais_________  

Rinpaslor____________

Ramisa______________

HSBC Euroweallh 

H.SBC Renta Neuind 

Iber londu 2000

Ibercala Capital______

I.189.66

3.021,57

2.968.33

3.259,50

1I.478,97

1,073,19

1.309,46

1.840.23

2.552.36

1.66

4.99

1.67

1.66

9.98

3.33

4,99

4.99

-66,56

0.42 

•1.47 

-Ü.22

1,82 

•4.95 

-1.68

1.42 

•0,09

5,29

7.15

18.16

17.84

19.59

68,99

6,45

7.87

i 1.06

15,34

acn Kcnus 1 U

- BCH Rentas 1 E

- BCH Rentas I N

- BCH Rentas 3 A

. BEX Rema__________

. BK Mixto 2__________

. BK Plusvalía 3_______

DM Tbsoreria________

. Bandesco Aburro 

Bandesco K. Fiia

1 1.405,76

11.365,83

1 1.102,94

11.93633

2.217.93

136.889.09

106.47040

1.314.45

1.153.05

I.791.98

-8.32

-8.32

-3.33

-1830 

575,70

-31,61

-1.67

0.93

1.01

1.23

1.03

-2.70

-1.06 

0.44 

l 67 

1.17 

Í17S

6835

6831

66.73

71.74

1333

822.72

639.90

7

6.93

HI77

BCH Iniemcf 

BCH Inter. Accio. 

BCH Inter.Mix.Acc, 

BCH Japón__________

BK Fondo___________ 

BK Oportunidad Se.

BK R. V. Europea

BM Dinerboisa______

BM GaraiHlzado

11.909.91

27.159,19

26-242/40

8.121.30

5.786,91

104.522.02

11.092.95

244.524,19

1.607.29

-188,02

-158,06

-103.16

-64,89

59,90

-9.98

8142

4.001,58

-2(1.61

-5.7S

-1.65 

0,54

-2.(10

•15,18

•8,61

11,45

11,94

71,58

163.23

157.72

48,81

34.78

628.I9
66.67

1.469,62

9.66
C.I.Oni 1 Bankint. 

08 Diner RAMM 

DB Diner 11__________

Diner 20IX)___________

Diner DM IIAMM

EHneraedvo_________

Dinereoon____________

Dinemavurra_________

Burovainr 3___________

Burovalor Ifcs.

176.347,53

182.928,10

133.870,85

145.985,41

222.379,88

225.270,01

173.853.40

194.320,55

246.151,45

126.558.18

14.97 

,39.94

28.29

16.64

18,30

11,65

1331

18.31

8,32

1.66

1.14

1,23

1.23

1.15 

1,09

1,12

1,20

1,15

1.17

1.17

1.059.87

1.09942

80438

877.39

1.33633

1.353,90

1.044.88

1.167.89

1.479.40

760.63

Ibercaja Rema_______

Indoswz Gli>bal______

Madrili ACC.OI.I00O

Madrid Bolsa 50

Madrid Bolsa 60

Madrid Bolsa Acli.___

Madrid Bolsa Extra

Mad.Eur.’Ibpl________

Plusmadrid___________

Plusmadrid 25

2.324,41

134.191,97

1,131,42

1,379,34

1-066,53

1.093,16

1.374,35

1.251,22

3,124.73

1.079.85

-28,29

-3I2.81

2,34 

0.73 

•0,29 

•4.49

1.42 

•0.30

1.73 

-0.40

1.13 

•1.82

13,97

806.51

6.80

8,29

6.41

6.57

8.26

7 52 

18.78

6.49

. Bankpyine Global Rent 1.296.15

. Bankpyme Mulliflx ________ 2.196,30

Baskefond _________________ 2.339,39

Bela Renta HM ____________2.608.93

Bizkaiaiiotro______________ 1.2243(1

Bol.Eur.Aseg ____________ 185.711.73

CAI Gaiamizailfi ___________ 1.124.77

Caixa Cai. 3 ________________1.262.87

Caixa Cat. 5 ________________1.212,95

Caixa Cai.rM,! I 4bx sa

6,66

-1.66 

-333

332

-333

2.23

•0,75

1.15

1.82 

0.82

-0.35

1.05

0.80

1.25

1

7.79

13.21)

14.06

1538

7.36

1.116.15

6.76

7,59

739

BSN Acc-Euro_______ 

Bandesco Renta V.

Banesto O Bo.2ü(llD

Bjmcslu Gar.B.2Ü<X)

Banesto Oa B.20ülA

Banesto Oa.l3.2W)2A

Banesto Q.Bo.20t)2B

Banesto G.Bo.2002C

Banesto G.Bu.Eur.2

5.jo5.9i

1-519,10

26.462,03

1.011,63

!.-435,9J_

1.342,74

966,70

921,78

1-5.34.08

1.825,25

91

14,97

442.59

-6,66

-4,99

-6,66

-1.66

-1.66

4.39

•10.75

4.28

2.36

-2.82

5.77

1.93 

0.73 

0,88

-3.26

32.37

9.13

159.04 

6,08 

___8,63

8.07

5.81

5,54

9.22

10,97
Exiradinero___________

Fondharolays Dine.

Rmdliinineeario 

^'’ndirecio

131,117.16

169.374.29

224.920.59

'’rw rv^ 71

-1.66

-28.29

1,08

1.11
¡31

78803

1.017.96

1.351.80

Plusmadrid Ahorro

Promoalobal 1________

Renta 4 Intemacional

Santander 80/20

1.176.35

1.452.55

1.186,33

2.487 47

9,98

3 33

1.00

•0,11

5.01

7.07

8.73

7,13

Caixa CatPrev_______

Caixa Patrim_________

Constamfons_________

2.750.36

1.189.66 

1.24437

-3.33 1,10

1.42

149

1633

7.15

7.48

Banlf R.Vir.Inler.

Bankpyme Europa C.

Bankpyme Eurovalor

35,980.97

1.332.75

1.361.04

-206.32

3,33

11,65

-6.5I

-I5.77

-6.73

216.25

8.01

8,(8

fcndinadnd______

^nJinanfre Dinero 

1^0 1H FIAMM 

Pondaoslal Monen

239.897.00

202.584.94 

¡56.466.07

1,67

-3.32

1.19

1.17

1.21

1.236.39

1.441.81

1.217,56

940.38

Santander Crec.Ac 

Santander Ges.Mlx. 

Samander Inves.LA 

tlmuíin fnniinl

1.376,01

1,820.26

1,781.99 

an

-4,99

•3,33

24.95

1

•2,94

-Ü.18

-0.47

8.27 

10.94 

10.71

Crcdipas deuda_______

Cuentafondo Ahorro 

Cuentafondo Renta 

DineraUamico________

1.67032

2.846,86

2.036,56

229.97041

3.33 

11.64 

-3.33

95 

-1.1Ü 

0,82 

1.12

10.04

17.11

1234

1.382.15

Bank pyme MuHísaJml 

Bankpyme Mundilin.

Baskinver li__________

1.387.66

1.312.79

2.006.62

-1,66 

9,99 

28,29

-I0.32

-S.62 

4.24

8.65

8.34

7,89

12.1)6

l'Onnianrexii_________

i^npenedes IIAMM
240.419,45

1.327.76

26.62

1.20

1.14

1.14

1 6ÓS 

1,444.95

7,98

Zaragozano Bol.Mix _______ 3.407.59 ______9.99

MIXTO RENTA VARIABLE

-1.25 20 48
Europ.Ascg.2

Eurovalor 2___________

Fonbanesio

194.240.68

940.08

2.43433

-903,48

-I.66

-2,00 

0.89 

0.90

1.167.41

5.65

14 63

Beta Accipoes________

Beia Euro Accio._____  

Botsaihinilco

22.I75.93

1.354.38

2.196,30

287,85

6,65

0,11 

■9.86 

-0.45

133.28

8,14

13,2(1Hispamcr Dinero I 

¡bercaia Dinero 

foercuema____________

Indosuez Oro 

indosuez lésorefia

Muldf. B. Pastor 

Navarra Tesoreria

117.802.95

241.609.il

238.010.18

1.714,120.22

282.594.97

43.388,48

1 16.475.19

-3.33

94 84

9.98

978.35

134.77

-1,66

11,65

1.10

1.23

130

1.27

1.19

1,13

1.25

708.01

1.432 10

1.430,47

10,302.07

1.69843

260.77 

yonm

AB Euro (jlobal_______

Argemaria America 

Argentaria Cclcbr 

Argemarta Europa 

Argentaria N.TGl.

Afg. Alto Creciin,_____

1.272,85

2,974,98

9611,05

1-856,87

838,59

2.033.24

1.66 -1.80

-7.65

-1,20

-9,93

•4,73

•15,72

7.65

17,88

5.77

11.16

5.04

12.22

Fonbaneslo n FIM 

Foncaixa Ahorro 2 

Foncaixa Ahorro 7 

Foncaixa Ahorro 8 

Foncaixa Ahorro I1 

FonrJixa Dinero 6

1.836.90

3.006,60

2.534,06

2.048,21

2.336,06

99.999,65

-4.99 033 

0.78 

1.13 

O 82 

1.01

11.04 

18.07

15,23

12JI 

14.04

601.01

Caixa Cala.Borsa 3 

Caixa Cala.Borsa 4 

Caixa Cata Bofsa 5 

Caixa Cata Bor.Eu.

Caixa Cata.'Bilcc.

Caixa Cal. Creix.

923.44

916.79

923,44

1.209.63

665.54

1.437.58

9.99

3,3.3

-Ü.54

-U.72

-2.12

-7.86

-12,67

1.89

5.55

5,51

5,55

7,27 

4,(Xj 

8,64

gvanza Dinem ________1.004.716.87

gamander 'Exciten _______ 243.695.59

a^aani. RaMM _________244.815.37
yálond Dinero __________ 162.381,09

ySHUiaJíincro __________ 358.601,76

DIVISA EXTRANIFBA

-8.32

16.64

-33.28

-333

1,00

1.13

1.12

1.07

1.23

6,038/47

1.464.64

1.47137

975.93

2.135,24

A-C. Australasia_______

A.C. Capital 5_________

A.C- Eurofondo_______

A.C. EuTuinyereion

BBV Ranbaneava______

BBV Ibex 70

866,87

1.011.63

1.256.21

1.023,27

94.5.07 

105.526.99

3.33

3,32

-1.67

-19,44

•I.14

1.00

-10,33

-0,32

-3.07

0,47

9.57

5.21

6.08

7.55

6,15

5,68

634.23

Foncrecimiepto________

Fondbaiclays 4________

FOndlorclays I________

Fondcotnercio Diner

IxjndetMne.lOQ_________

Fondblpol.2___________

1.199,64 

141.988.82

135.759,33

2.417.59 

194.10238

180.367.42

1.277,84

-31,61

773.70

6.66

“1.64

1,11

•10.34

-1.22

1.09

1.11

-4.I2

7.21 

85337 

815,93

1433 

1.16638

1.084 03

7,68

Caixa Cahlndcx_______ 

Ciber Bk Variable

Cilifondo R.Miria. 

CueniafoBdo Bolsa

DD Europa Bolsa 

1-xlifon________________

Euroindic.Ga

1.693,81

147.765.74 2

4.928.35

2.226.24

1.80.3,62

192.036,07

135.226,89

24.96 

.128.07

74.87

26,62

-23,30

6.49

-5,09

4.66

-1.04

-11,00

8 08

1

10,18 

888.(19

29,62

13.38

10,84

1.154,16

812.73

___ 69,33

61,70

63,17

áüieniaria Delia
2.066.51 I 47

BBV Ibex 8 Garant. 1Ü1.1I6.I0 ____ 1.01 607,72 Fondniaprre Ah Proa 1-124.77 — •0,30 6.76 Eurovalor Euro I1 515 54
ÍISLAcc. Europeas

13.570.44 118.12 •io.íiy
BBV Ibex 9 Car. I0U.913.11 — 0.77 606,50 lÁndinapíre Rema 2,176.33 -3,33 t,00 13.08 Eurovalor lbex-C2 10 766

BCH lnier.Mixi.Rir
2.442J5 -11.64 1.10 14.68

BBV Inversión 94 1.602.30 — -1.13 9,63 Rondoailamicn_________ 2.718.75 0,99 1634 Eurovalor Interb. 10.510,60 •93.18 •6,00

BaKpyme Swiss HM 

Egovaior Divisa 

Madrid Divisa FIM 

Stfei Europa

1.770.35

3.976.63

15.969,73

1.781,99

13.690.24

6.66 

49.92 

11,65 

“71

4.62

-937

2.43

-5.97

-Q 79

__lÜs64 

23.90 

95.98 

10.71

BCH Global Mu1tí, 

BCH Mixlo Rema V.

BEX Bolsa

BK Pondo Mixto HM

11.691.94

6.384.23

5.750.30

195.390,41 I.

-66,56

26,62

430,92

-8.62

-5.28

-10,49

•145

70,27

38,37

34.56

1.174,32

Fondpostal Divisas

Fpnüpromief___________

Fonpenedes HM_______

Fonrema Fiia FIM

3.435,87

2.013,27

1.44237

19.35039

-1.66

-1.66

-31,62

-1.48 

1,00 

1.17 

1.10

2.47

20.65

12.10

8.67

116.30

EurovaLIhex35 A 

Euroval.Ibcx35 C 

Fonbolsa Euro

Ibncalxa 61 bolsa

17.974.68

13.1)51.32

13.533.84

557.39

-4.99 

.36.61 

123.13

•027 

4,(17

-8.84

-24.72

1(18,03

78,44 

81.34

3,35

^1 Noneaindri.-n ________ 13.578.76 -

fondtesoros
^0*»»? _________ 204.857.77

151.41

18.30

-5.11

1.19

81.61

1.231,22

BSN Inversiones 

Bankpyme Comunica. 

Bankpvine Iberbolsa 

Bankpyme Muliiocio

1-790,31

1.652.21

1.851.88

1.455.88

•6,66

-1.67 

24.96 

4.99

-3.4I 

-9.15 

3,92 

0.34

10,76

9,93

11.13

8.75

Ponseeur

FcHiiescKeria
Herrero Ah. Estud.

Hispamer Mix. R.F.

3484.14 

12-196.09

1.312,79 

13.58542

-1,67

-4.99

132

1,40 

0^0 

-0.67

14.9^

73.30

7.89

81 65

Foncaixa 70 Garnii

R>ncaixa Bolsa 5 

Foncaixa Bolsa 43

935,09

963.37

5.530.67 

1-324 43
—

-0,53

-2,03

-5,89

-6.35

5,79

33,24

7,96
¿»«v-. ueufia 2.088,14 -333 0.80 1235 Bankovnic Ibo Class 1.878.50 9.99 0.09 1 1.29 Iberahono 2.484.14 -1.67 1.70 14 93

Foncaixa Bolsa 55 1.296.15 -15.23 7.79
ñrU, Larpo

1.663,86 •1,66 0.81 10,00 Bela Crecimiento 19.380,64 33.28 -6,60 I 16.48 ibercala Futuro 1.414.28 2.41 8.50
Foncaixa Bolsa 62 1.174.69 ---- -15.3S 7.06

^V-Aeny^dT^M
200.303,45 1.17 1J03.86 Bolsapaslur HM 22.007.88 179.70 3,20 132.27 Ibercaia Horizonte 1.133,09 ____ 2.41

lóndbarclavs 11 3.570.64 43.26 1,51 21.46SSJLBatía Póndles
23.480J9 0.96 141,12 Cai Renta Mixto 40 1.16637 1.67 •1.82 7,01 Ibercala Patr. 1.354.38 •6,66 •1.57 8 14

Ixindcsoaiia Int.Ga. 12.(116.40 147 -4.13 72.22
as» t-ondiesoro_________

2,124,75 -4.99 0.79 12,77 Cnvalrcnta 1.895,14 .1.34 11,39 Ibercaia Itsoro 1.163,04 1.16 6.99
Rindmaofrc Bolsa 3.297.77 24.96 19.82Ba^Py™ Ixmdi.

1,926,75 -36,60 0.78 1138 Cilifondo Agil 2.237.89 9.98 -4.27 13.45 Iberiión Ahorro 234.486,13 -440,92 1.48 1.409.29
Fóbdmapfre Bol.Eu. 1.146.40 4.99 -8 38 6,89PaS-Deuda limd.

1.915.10 -333 1,32 11,51 DI! Capital Dos 1.296.15 3.32 -1,64 7.79 Indosuez fturinionio 21.207.56 -739 60 -1,1.5 127.46
Ibndmapfre Bul.GI, 1-011.63 6.66 -6,03 6.08^3g»Cai.H>ni

1.485.83 -1,66 1.02 8,93 DB Mixia FIM 3.266,16 -31.6I -4,10 19.63 Interes Diario BCH 1.242,90 _____ 031 7.47
Fondmapfre Bo.G.IV 956.72 -333 0.52 5.75

—KSadnd-l-lAMM 
Eg^-uda Alionu

.2.00.901,11 1,15 1.207,44 Euruindi.2 G 121.729.66 0.98 731.61 Invermapresa 2.504,11 3,33 1.69 15.05 .
lóndnraofre In.GIIl 941.74 -1 67 0.89 5,66

21.703,39 -21.63 0.68 130.44 Euravalencia VCG 668.87 11.65 4.(0 Inversabadell 25 2.811.92 3.32 -1.97 16.90
IbovciKuro 4.810.22 58.24 1,4(1 28,91-üíslguaa Efaiivo______

^^S3®5!S_Dincro 

Uv—i. „

220.122.02 -3.33 1.15 1.322,96 Eurovalor 1 552.40 4.99 -5.68 332 MB Rando 3 2-118.09 -333 1/43 12.73 HSBC Fondo Bolsa 1.600.63 R T9 750 9.62
,177.207,75 -831 1.14 1.065,04 Eurovaiot 4 FIM 35.174,00 572,37 1.72 211.40 Madrid Fbadü.2002 1.048.23 1.12 6.30 HSBC Fon.Bolsa 2 157.406,15 1.890,15 2.57 946.03

'cü
^1^ MIñero U 182.540,42 88.19 1.17 1.097.09 Eurovalor Muiü-50 10.392,47 68.22 1.59 62.46 Madrid Rjodli3003 1.054,89 1.28 6.34 HSBC Global Acc. 1.474,18 -1.66 -2.64 8

Inv(
gyot rendición)

_ 22.076.09 -21.63 1.01 132.68 Rebolsa 34.100.81 482.52 1,03 204.95 Madrid Premien; 1.855,20 1.46 1I15 Ibercaia Bolsa 2430.90 •94,84 431 14

MsdnOJieudo I™,di
2.164.68

l 68
— 1.09 13.01 Hjnfomento FIM 14.838.30 34.94 •2.33 89.18 Opeo B G2000 1,27931 — 1.05 Ibercaia Bolsa Eu. 1-094,82 4830 •8,36 6,58

-ae&er-ondicsoro 
^gaag-Dinero 

BaaoG Bu.20uy

1.979.99

197.242,28

966.70

— 1.02

1.10

0.87

11,90

1,185.45

381

Rinnavarra 

Pónoatrimonio 

Ranpenedes Mixto 

HSBC Mixto 2

a.MJ.CU iB.3U

20.768.30 109.81

1.415,94 1,66

124.070.71 788-67

2.33

-5,35

-4,06

3.22

16.67

124.82

8.51

745,68

Rural Gijon deuda

Sabadell Fondo 

Sabadell Fondo 2

i.ooV.

15.819.98

2.790.29

2.58231

18.30

-333

-3,33

1,16

-039

1,02

1.04

11,30

16,77

1552

Iberoaia Bol.Int.

Ibercaia Indice 

Iberiión Bolsa

IndrxbolSa

1.472.52

918.45

2.371.00

4 A5A «1

-I.66 

34,94

1.10

3.11

8.85

5.52'

14.25

g^I^’a.D.200nA
~*Sgsg.B.Mlx20ni

1.341,07 .3.33

1.24 1.24 -4.99

98.305,84 -206.32

127 IMS 76

-4,16

3,18

-3.I0

.^ 1/1

8.06

7/46 

590,83

[bercaia Europa 

Ibeicaia Renl.PIus

Ibex 2 Prote

1.031.59

976.69

144.057.00

-6,66

•24,95

-1.90 

2.98 

1,38

6.20

5.87

865,80

Somander Ahorro 

Santander B Euo.3

Santander Dol.Ase3

2.424,24 

137.968.94 .

155.94831

6136

11.65

0.90

-0.25

234

14,57 

82931 

937.27

Kuixovalor 

Kutxavalor Euro

Laietona Bolsa

228 046,99

134,845,87

893.49 9.98

2,24 

•9.Ü7 

•4,79

24.37

1.370,59

810,44

5.37
r8Basd£LEu.cii.i 
!*®»aaSElecc, 

!®aí¿&rx¡;; ̂ —

100.903.13 -148.Q8 ■

100.086,17 .326,12

105.184.74 -xa 74

-1.1I 

2.64

. I un

606.44

601,33

Indosuez Bolsa FIM

Indosuez Universal

Invetsabadell 70

¿04.2 /U.4« •>.65’6.44

136.466.47 -2.635.55

2.953,35 8.32

•0.49

-3,49

-7,02

1.708j50

820.18

17.75

S*uiUiníWr Bol.Aseg 

Santander Bol.Asea 

Santander Ges.Ren

180.202.69 -327.78

1.778.67 1,67

1.33 

0,34 

132

902.80

1,083.04

10.69

Madrid Accs.Global

Madrid Bolsa 

Madrid Euro Japón

1.036.58

2.434.23

1.550.72

■1.89

0,76

6.23

14,63

9,32

gSaggOTAlMA 5.00 U31 67134

M.Hur.GarlOO

Plusmadrid 2

Plusmadrid 50

l.»V./x

1.559.04

1.093.16

't.íl 
1,19 

-4,51

937

637

Solbank 2000 FIM

Sd500 Asegur

1,43435 

121,12734 -:23,30

0,94 

1.96

8.62 ।

727.99 i

Madrid Buroaccion

Madrid Euiosi31)02

Madrid Eurosi.2003

1.181.34

1.069.86

1.069

■0.56

■3.74 

> 1UU

7,10

6,43

Üh 6.643,79 49.91 Plusmadrid 75 1.113,12 — 7.08 6.69 S- Sant. 2 FIM 2.359,35 •5.00 0.35 I4.I8 iMadrid Tfelecii.GIn 657
saSaSLM^ 2.297,79 2339 1.02 13.81

Protnoclobal II 2.094,80 3.33 1,33 1239 RENTA VARIABLE Metcury Euron.Sel. 1.420.94 543

3,92

Wn
=i^Jl* Global

1.662.20 1.29 9.99
Renta 4 Bolsa 2.715.42 38.24 3.69 1632

AD Bolsa 4(8)9.90 64,89 3.61 24 10 PTOinoslobal Ui 1.434.75 8.62

12.36

111

883
-í2S£2”Slío«j

105,608.52 ---- -0,35 634,72
Sanamander Ren.Ac 1.204.63 -I.67 0.14 7.24

AB Bolsaphl8 FIM 3.96331 26.62 -8.77 23 82 Sabadell Balsa 2.0S6.53 0 mil

5*3 122.336,97 1,90 735.26
Santander Ren 1999 1.632.25 -1.66 -0.10 9.81

AB Euro Acciones 1.522,43 8,32 -830 9,15 Santander Acciones 550,74 6.66 2.65
^f^¿—-i^¿^'-u4McaQi 24.997.83

2.504.11

53.24 -1.52

I.66 -0.86

150.24

15,05

Títrraeonafons GI.

RENTA FIJA

1.189.66 -6.66 2,19 7.15
AB Euro Indice 

AB FMi.R.V

1-354.38 1 1.64 -

1.359,37 -24,96

8.44

5.22

8,14 Santander Bl.Chips______

8,17 Santander Bolsa E5

115.345,43

115 91^ OU

-6.66 -

1/1 Íka

1.94 693.24

^HSico rMau. " “~'
1 1.389,12 19,96 0.25 68.45 1999 Bankinier 119.371.97 78,20 1.34 717.44 Argentaria Indice 693.83 ---- -25.40 4,17 Santander Spanienl

’i./y
2.841.87 7fi ó9 -iiips

692.45

17,08
^^-SSBeMix.RF

^SlíMixñ?^,

J9588,46 -134,77 1.69 11833 Argcniaria IrKlice 2.236,23 ___ 1,82 13,44 Argentaria Paedi 1.04833 1,72 6.30 Santander Tbcnolog 1.026.60
_ 2,168,0] 6.66 2,18 13.03 .Ara. Foi)dien.3-C 1.161.37 ____ 1.16 6.98 ArKnlaria Rcn.ni 1-16637 ---- -0.S7 7.0I Santander Vilor 2.83A.M( 118 XA 8,63 ________ 17,05.

3.53 1936.46
1.048,23 -1,67 -032 6,30 Arg. lóndrcn.Cr.A 1.184.67 — 1.14 7,12 Argentaria Sanidad 1.682.16 ---- -1534 10.11 -E-kdón. Miriable 322.19933 4.001,58



50 Sociedad LA TRIBUNA

JU
EV

ES
 

26
 d

e 
ab

ril
 d

e 
20

01 ■ LEGISLACIÓN LA PROPOSICIÓN NO DE LEY RESPONDE A UNA INICIATIVA DE VARIAS ENTIDADES CIUDADANAS

El Parlamento catalán, a favor 
del uso terapéutico del cannabis
El objetivo es tratar el dolor y los efectos de graves enfermedades como el cáncer
EFE
Barcelona

El Parlament de Cataluña ha apro
bado ayer por unanimidad una pro
posición no de ley consensuada en
tre todos los grupos a favor del uso 
terapéutico del cannabis (marihua
na) como tratamiento eficaz contra 
el dolor y los efectos que provocan 
graves enfermedades como el cán
cer. Esta proposición no de ley, en la 
que se insta al Gobierno de la Ge- 
neralitat a realizar las gestiones ne
cesarias ante la Administración cen
tral para que sea autorizado el uso 
terapéutico de la marihuana, es el 
resultado de una iniciativa larga
mente reivindicada por varias enti
dades ciudadanas y, de forma es
pecial, por el Grupo Agata de la 
Asociación Catalana de Mujeres 
Afectadas de Cáncer de Mama. En 
la exposición de motivos de la pro
posición no de ley se recuerda que, 
desde los tiempos más antiguos, la 
civilización humana ha utilizado 
ciertas plantas y sus derivados para 
luchar contra el dolor, a fin de ob
tener bienestar en determinadas si
tuaciones adversas con finalidades 
médicas, y menciona como ejem
plos el alcohol, la mandrágora, el 
opio y también el cannabis.

Sobre esta última, se recuerda 
en concreto que esta planta ha sido 
cultivada en muchas regiones del 
planeta y que se conocen sus pro
piedades terapéuticas desde hace 
miles de años. “En la época con
temporánea -añade- el cannabis ha 
formado parte como componente 
principal de una treintena de reme
dios o medicamentos que se utili
zaban libremente tanto en los Esta
dos Unidos como en Europa, hasta 
que en los años 30 del siglo XX fue
ron eliminados de la farmacopea 
habitualmente utilizada”.

“Pese a su prohibición -agrega
ba seguido siendo consumida de 
forma bastante generalizada, con
virtiéndose así en una planta de uso 
recreacional y lúdico, pero en la ac
tualidad, se han llevado a cabo in
vestigaciones sobre su eficacia co

bos estudios científicos garantizan la eficacia clínica del cannabis. En la foto, alijo de marihuana ARCHIVO

’iuuw

y AL DETALLE

DESDE LA ANTIGÜEDAD

En la exposición ele motivos de la 
proposición no de ley se 
recuerda que, desde los tiempos 
más antiguos, la civilización 
humana ha utilizado ciertas plan
tas y sus derivados para luchar 
contra el'doior, a fin de obtener 
bienestar en determinadas 
situaciones adversas con finalida
des médicas, y menciona como 
ejemplos el alcohol, la mandrágora, 
el opio y también el 
cannabis.

MEJORA DE SÍNTOMAS

El texto aprobado por el Parlament 
constata que “muchas personas 
sometidas a tratamientos contra 
procesos cancerígenos o afecta
das por el sida han podido consta
tar que fumar marihuana mejora 
notablemente determinados sín
tomas, como la inapetencia ali
menticia, la ansiedad o los vómitos 
provocados por la quimioterapia”. 
La intención es “trabajar para que 
quienes sufren enfermedades pue
dan mejorar su calidad divida”.

mo medicamento en muy diversas 
patologías y se ha abierto en los paí
ses más desarrollados un debate so
cial en relación con la convenien
cia de su autorización con finalida

des terapéuticas”. Según el texto 
aprobado por el Parlament, “es en 
este contexto cultural, legal y polí
tico” que deben ser entendidas las 
investigaciones y el debate sobre la

conveniencia del uso terapéutico de 
la marihuana. Constata, además, 
que “muchas personas sometidas a 
tratamientos contra procesos can
cerígenos o afectadas por el sida 
han podido constatar que fumar ma
rihuana mejora notablemente de
terminados síntomas, como la ina
petencia alimenticia, la ansiedad o 
los vómitos provocados por la qui
mioterapia”. El grupo del Parlament 
que inicialmente era más reacio a 
aceptar la proposición, el PPG, des
tacó a través de su diputada Dolors 
Monterrat, que los políticos “tene
mos la obligación de trabajar para 
que las personas que sufren enfer
medades puedan mejorar su cali
dad de vida.”

Por parte de CiU, la diputada 
Meritxell Borrás, subrayó que los 
diversos estudios científicos efec
tuados hasta ahora “garantizan la 
eficacia clínica del cannabis”.

BREVES

■ M.AMBIENTE

Matas invita a los 
socialistas a que 
se unan al pacto 
para el PHN

OTR/PRESS
Madrid

El ministro de Medio Ambien
te, Jaume Matas, invitó ayer a 
los socialistas a que se unan al 
pacto para aprobar el PHN ar
gumentando que se han queda
do "desubicados y descoloca
dos” en su tramitación parla
mentaria. El proyecto entrará 
hoyu en el Pleno del Congreso. 
“El Partido Socialista debería 
sumarse a un acuerdo que hoy 
es mayoritario y muy amplio”, 
dijo. Mientras, el conseller de 
Medio Ambiente de la Genera- 
litat de Catalunya, Felipe Puig, 
negó que el Gobierno de la Ge- 
neralitat haya recibido presio
nes del PP para conseguir el 
apoyo de CiU respecto al PHN. 
“El Partido Socialista debería 
sumarse a un acuerdo que hoy 
es mayoritario y muy amplio”. 
Con esas palabras, Malas invitó 
al principal partido de la oposi
ción a sumarse a aprobación 
conjunta del PHN. Él ministro 
recordó el consenso alcanzado 
en el Congreso de los Diputa
dos y en el Consejo Nacional 
del Água, donde varias comu
nidades presididas por el PSOE 
votaron a favor, “Ésto debería 
hacer recapacitar al PSOE”, 
afirmó. Según Matas, “la única 
fuerza que se ha quedado des
colocada en la negociación, y 
por su propia responsabilidad, 
ha sido el PSOE, que no ha sido 
capaz de mantener un discurso 
único y homogéno entre todas 
sus comunidades autónomas.

El ministro también se refirió 
a la afirmación del PSOE que 
asegura que el pacto con Con
vergencia i Unió supondrá un 
retraso en la llegada del agua 
trasvasada al Levante, algo so
bre lo que el ministro dijo sen
tirse “desconcertado” y “caren
te de sentido”.

■ ECOLOGÍA

Recuperar el 
entorno de 
Aznalcóllar costó 
41.000 millones

LEY DE EXTRANJERIA

No habrá más 
regularizaciones

El delegado del Gobierno para 
la Inmigración y la Extranjería, 
Enrique Fernández Miranda, 
aseguró ayer que no habrá más 
regularizaciones extraordina
rias. Esta afirmación fue criti
cada por los socialistas, que de
nunciaron que el Ejecutivo lle
ga a acuerdos con los grupos 
que se encierran y ejercen pre
sión a través de las delegacio
nes del Gobierno. Y ayer llega
ron otros 52 ilegales.

^ACAS LOCAS*

Badiola anuncia el 
caso número 42

El responsable del Plan Nacional 
de Enfermedades Espongifor
mes Transmisibles (EET), Juan 
José Badiola, confirmó ayer un 
nuevo caso de res afectada por el 
mal de las vacos locas en Casti
lla y León, con lo que el número 
de animales enfermos en España 
es de 42. Badiola afirmó, en re
lación con la investigación so
bre el suministro de fármacos al 
ganado, que “la ley debe cum
plirse”.

TRAFICO

Más controles de 
velocidad y agentes

El vicepresidente primero del 
Gobierno y ministro del Interior, 
Mariano Rajoy, anunció ayer un 
incremento de los controles de 
velocidad y de alcoholemia y un 
aumento de la plantilla de la 
Agrupación de Tráfico de la 
Guardia Civil hasta alcanzar los 
10.000 agentes en el 2004. Rajoy 
mostró su preocupación por la 
siniestralidad, pero reconoció 
que no existen soluciones “fáci
les ni inmediatas”.

PALUDISMO

Un millón de 
muertes cada año

Más de 300 millones de casos, 
de malaria o paludismo se re
gistran cada año en el mundo'y 
provocan un millón de muertes, 
la mayor parte en África subsa
hariana, según datos de la Or
ganización Mundial de la Salud 
(OMS). Esta organización ce
lebró ayer la primera Jornada 
del Paludismo en África, desti
nada a controlar esta enferme
dad en el continente y reducir la 
mortandad a la mitad para 2010.

EFE ____________________________
Madrid
El ministro de Medio Am
biente, Jaume Matas, afir 
ayer que las inversiones e 
Junta de Andalucía y el M' 
nisterio de Medio Ambiente 
para recuperar la zona alee 
da por el vertido de Aznalcó
llar, ocurrido hace fes an - 
han alcanzado los 41.0 
llones de pesetas. El ^o^ 
Medio Ambiente resaltó ac 

laboración de las institnc ^^^^ 
-la Junta y el Mimstení^ -■ 
“se han volcado en la ®° yp 
de este problema y 
tados han sido muy pobdi 
dentro de la desgracia
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■ COMISION DOHH

La ONU aprueba 
una resolución 
que insta a abolir 
la pena de muerte

EFE __________________________
Ginebra

La Comisión de Derechos Hu
manos de la ONU aprobó ayer 
una resolución en la que pide 
a los países donde existe la pe
na de muerte que apliquen las 
medidas necesarias para esta
blecer una moratoria como 
primer paso hacia su aboli
ción. Votaron en contra de la 
resolución 18 países, como 
Estados Unidos, China, Japón, 
Arabia Saudí y Libia, mien
tras que 27 países dieron su 
voto a favor, entre ellos los 
países de la UE, Argentina, 
Brasil, Colombia, Costa Rica, 
Ecuador, México, Perú, Uru
guay y Venezuela.

Cuba, Guatemala, India y 
otros cuatro países se abstu
vieron. La Comisión pide que 
se reduzca progresivamente la 
lista de delitos susceptibles de 
ser castigados con la pena ca
pital, que no se aplique a per
sonas con alguna enfermedad 
mental y que no se practique 
ninguna ejecución mientras 
haya en marcha algún proce
dimiento jurídico. También 
insta a que no se aplique la pe
na de muerte a los menores de 
18 años ni a mujeres embara
zadas, y a que se garantice el 
derecho a un proceso justo y 
a solicitar la gracia o la con
mutación de la pena.

La Comisión “ruega insis
tentemente” a los Estados que 
mantienen la pena capital que 
cumplan plenamente sus obli
gaciones previstas en el Pacto 
de Derechos Civiles y Políti
cos, y en la Convención de 
Derechos del Niño, especial
mente en lo referente a apli
caría sólo a los crímenes más 
^aves y tras una decisión fínal 
de un tribunal competente, in
dependiente e imparcial.

El texto urge a los países 
9tie reciben una demanda de 
extradición de un condenado a 
ntuerte, que la rechacen si no 
reciben de las autoridades 
Competentes las garantías ne
cesarias de juicio justo.

"BREVES

VIOLENCIA MENORES

“Impresionan más 
Porla impunidad”

^1 sociólogo y presidente del 
grupo interdisciplinar español 
sobre clrogas, Domingo Cornas, 
xplicó ayer que “un crimen de 
n menor establece una especie 
c impunidad” porque “el crí
en no se castiga, no hay esa 

j_^P®^^^ción social”, por eso 
tnás que un crimen 

ripH®^?° P^^ “« adulto. Comas 
Jaro que se reacciona “dán- 

vnr^-^^®'^^^^® “^ae hay un ma- 
y riesgo de imitación”.

¡23E3

La mayoría de los españoles piensa que la violencia doméstica está muy extendida
EFE

■ SONDEO CIS LAS MAYORÍA DE LAS AGRESIONES SE PRODUCEN A MUJERES

Los españoles, alarmados 
ante la violencia doméstica
El 82% de los encuestados cree que el miedo limita las denuncias
EFE
Madrid

Una amplia mayoría de los es
pañoles, el 88 por ciento, cree que 
la violencia doméstica contra las 
mujeres está bastante extendida 
en España, si bien el 82 por cien
to considera que el miedo impide 
a las víctimas denunciar estas 
prácticas, según una encuesta mo
nográfica incluida en el último 
barómetro del CIS. La muestra, 
presentada ayer por el secretario 
de Estado de Relaciones con las 
Cortes, Jorge Fernández Díaz, 
apunta también que para el 71 por 
ciento de los ciudadanos está 
“muy” o “bastante” extendida la 
violencia contra los niños, y para 
el 52 por ciento, aquella de la que 
son víctimas los ancianos.

Los españoles opinan que las 
agresiones dentro de la pareja son 
“muy” o “bastante” frecuentes, 
seguidas de el maltrato a los niños,

‘CRIMEN SANTERÍA’

Retiran los cargos 
a la acusada

La Fiscalía retiró ayer por falta 
de pruebas contundentes la acu
sación por imprudencia teme
raria con resultado de muerte 
contra Concepción T.Y., única 
acusada por el crimen de su no
vio, Juan José Jiménez Artigas, 
ocurrido en 1995 durante un ri
tual de santería en una casa del 
Albaicín de Granada. El fiscal 
Antonio Navajas fundamentó 
la retirada en que “no hay una 
base probatoria de entidad”.

^ CIFRAS

500.000 MALTRATADAS

Las Fuerzas de Seguridad del Es
tado calculan en más de 500.000 
el número de mujeres que su
fren malos tratos en el ámbito 
familiar de forma sistemática en 
España, según el jefe de sección 
de coordinación en el Centro de 
Formación de la DGP, Cartas Ca
nelo Barrado.

que cita el 60 por ciento de los en
cuestados, los abusos sexuales en 
la pareja (54 por ciento) y tam
bién a los niños (53 por ciento).

No obstante, los españoles di
ferencian entre la violencia 
doméstica contra niños y “darles 
un grito o levantarles la voz”, de 
forma que el 75 por ciento opina

Concepción T. Y., la acusada EFE

que algunas veces es “imprescin
dible” gritarles. El azote o la bo
fetada son castigos que también 
entienden necesarios el 58,5 por 
ciento, aunque el 37 por ciento los 
rechazan. El barómetro del CIS 
muestra que una abrumadora ma
yoría de los españoles, en por
centajes que superan el 95 por 
ciento, entienden que todos los ti
pos de violencia doméstica son 
problemas “muy” o “bastante” 
graves. En cuanto a sus causas, el 
consumo de drogas figura como 
una de las que más influyen en los 
maltratos, según el 61,5 por cien
to de los encuestados, seguido del 
abuso del alcohol, citado por el 
60 por ciento, y los problemas 
mentales de un cónyuge. En el ca
so de la violencia hacia las muje
res, los españoles citan como sus 
principales causas los celos, el 
sentido de posesión y el machis
mo, en porcentajes similares.

MADRID

Roba una peluquería 
tras lavarse el pelo

La Policía Nacional ha detenido 
en Madrid a Ángel G.N. y a 
María Teresa L.C., ambos de 
45 años, como presuntos de au
tores entre otros de un atraco a 
una peluquería de donde se lle
varon a punta de pistola 200.000 
pesetas después de que a la mu
jer la realizaran un “lavado y 
marcado”. Ambos ya se en
cuentran en prisión como pre
suntos autores de tres atracos y 
un robo de vehículo.

■ GRANADA

Detenido 
un colombiano 
por apuñalar 
a un compatriota
EFE_______________________________  
Granada

Un joven colombiano de 21 
años, identificado como 
A.V.R., ha sido detenido por 
la Brigada de Homicidios de 
la Policía Nacional como pre
sunto autor de la puñalada que 
el martes causó la muerte en 
el barrio granadino del Zaidín 
a su compatriota F.P.L., de 30 
años. Según informaron a Efe 
fuentes de 1a Subdelegación 
del Gobierno de Granada, 
A.V.R. fue detenido en la no
che de ayer por agentes ads
critos a la Brigada de Homi
cidios de la Policía Nacional, 
que aún mantiene abierta la 
investigación para tratar de es
clarecer los hechos.

No se descarta que en las 
próximas horas pudieran pro
ducirse nuevas detenciones re
lacionadas con el caso, según 
las citadas fuentes. El crimen 
ocurrió a primeras horas de la 
tarde del martes en las cer
canías del número 11 de la ca
lle Félix Rodríguez de la 
Fuente, del populoso barrio 
del Zaidín, donde residía la 
víctima que murió al recibir 
una certera puñalada en el pe
cho. La víctima había nacido 
en Sevilla Valle (Colombia) 
en agosto de 1970 y residía en 
el piso del Zaidín junto a otros 
iberoamericanos.

JU
EVES

 
26_deabrilde 2001

■ EL EJIDO

Detienen a 20 
lituanos por la 
reyerta en la que 
hubo un muerto

Ef^jido (Almería)

Veinte lituanos fueron deteni
dos por la Guardia Civil en El 
Ejido (Almería) por participar 
en una reyerta entre compa
triotas en la que murió uno de 
ellos y otro sufrió lesiones gra
ves. Según un comunicado de 
la Comandancia de la Guar
dia Civil, la riña se produjo la 
madrugada del martes en la 
barriada ejidense de Matagor
da, entre dos grupos de litua
nos. Uno de estos grupos, for
mado por ocho personas y al 
que pertenecía el fallecido, su
puestamente se dedicaba a fa
cilitar la entrada de compa
triotas a España, a los cuales 
proporcionaba trabajo en Al
mería, a cambio de un por
centaje de sus sueldos.

En algunos casos, estas 
personas se negaban a pagar 
dicho chantaje, por lo que 
sufrían extorsiones, amenazas 
e incluso llegaban a golpear
les. Las otras trece personas 
detenidas estaban presunta
mente siendo extorsionadas.
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EFE____________________________________
Abadía de Montserrat (Barcelona)

Los monjes benedictinos de 
Montserrat han informado ayer de 
que la talla de virgen que se ve
nera en el monasterio es de 
madera de álamo blanco, ori
ginal del siglo XII, de 17 ki
los de peso, y que, en sus orí
genes, la Moreneta era blan
ca. El abad de Montserrat, 
Josep María Soler, ha pre
sentado ayer los resultados 
definitivos del estudio físi
co y análisis radiológico a 
que ha sido sometida la ta
lla románica de la Virgen de 
Montserrat para conocer de
talles de su historia y de su 
conservación.

El monje director del mu
seo de Montserrat, Josep La
plana, ha reconocido que los 
resultados del estudio “no 
nos han sorprendido” por
que en 1931 otro monje, An
selm Alvareda, ya hizo refe
rencia a que la virgen era ori
ginariamente blanca. Según 
el estudio presentado ayer, 
los resultados radiológicos 
que le han hecho a la talla de 
la virgen demuestran que es 
de madera de álamo blanco, 
que no está afectada de 
ningún parásito y que esta se 
oscureció a partir del siglo 
XVI porque el plomo que 
contenía la pintura blanca de 
su cara se ennegrecía y fue 
repintada entonces de un co
lor castaño oscuro.

Posteriormente, a co
mienzos del siglo XIX, fue 
pintada de negro, que es la 
imagen actual de la popular 
virgen catalana. La talla de 
la Virgen de Montserrat es 
una imagen románica de ma
dera policromada, muy parecida 
a otras del mismo periodo, y las 
radiografías han revelado partí
culas del plomo que contenía la 
pintura blanca original, que en
tonces era conocida como alba
yalde, según ha explicado el pa
dre Laplana.

El ambiente cargado de humo 
de la iglesia de Montserrat, el in
cienso y el aliento de los nume
rosos peregrinos que besaban la 
imagen en la pequeña capilla 
románica fueron otras de las cau
sas que contribuyeron a que la vir
gen se fuera ennegreciendo en sus

Los estudios hechos a la talla de la 
‘Moreneta’ revelan que no era negra

El abad de Montserrat, Josep María Soler

1

CAUSAS ___________
El ambiente cargado 
de humo, el incieso y 
el aliento de los 
peregrinos han 
favorecido el 
ennegrecimiento

primeros cuatro siglos de exis
tencia.

El estudio, que ha realizado el 
Servicio de Restauración de Bie
nes Inmuebles de la Dirección Ge-

VESTIMENTA
La imagen estaba 
vestida originalmente 
con ropa de color 
rojo, azul o rosa y 
medía 92,2 
centímetros de alto

neral del Patrimonio Cultural del 
Departamento de Cultura de la 
Generalitat, revela que la imagen 
de la virgen, sentada en un trono 
con un niño en su falda, estaba

vestida originalmente con ropa de 
color rojo, azul o rosa y también 
ha permitido establecer con exac- 
titud que sus medidas son 92,2 
centímetros de altura, 39,4 de fon

do y 29 de ancho y que su 
peso es de 17 kilos. La vir
gen ha sido pintada tres ve
ces desde que fue tallada, en 
el siglo XII, de color blanco, 
en el XVI, de color castaño 
oscuro, y en el XIX, de su 
color negro actual, según han 
concluido los expertos, que 
han sometido la talla a un 
análisis visual, una radio
grafía, una prueba de luz ul
travioleta, una reflectometría 
de infrarrojos, una macrofo- 
tografía, una endoscopia y 
una microscopia óptica.

El abad de Montserrat ha 
destacado que la conclusión 
más importante del estudio, 
que ha durado más de dos 
meses, es que la talla está 
muy bien conservada y que 
“es la misma imagen que han 
venerado los fieles durante 
siglos” puesto hasta ahora no 
se tenía la certeza de que fue
ra la original. El padre Soler 
ha declarado que “continua
remos haciendo todo aque
llo que esté a nuestro alcan
ce para conservar la santa 
imagen de la virgen tal co
mo está, tal como la hemos 
recibido de nuestros antepa
sados”. “En ningún momen
to se nos ha ocurrido cam
biar el aspecto de la imagen 
de cómo la conocemos estos 
días”, ha dicho Soler para 
descartar que se pudiera vol
ver a pintar, aunque ha reco-

Joanlbad'EFEnocido que se efectuarán 
“pequeños trabajos de res
tauración”.

El abad ha subrayado que el 
estudio “nos ha permitido un acer
camiento muy directo a la historia 
de esta santa imagen, que va pa
ralela a la historia de Montserrat 
en los últimos ocho siglos y que 
también va paralela a la historia 
de la Iglesia y del pueblo de Ca
taluña”. “Conocer mejor esta his
toria nos conduce a amarla y tam
bién a respetaría mucho más”, ha 
dicho el abad, quien ha resaltado 
que “es significativo que la ima
gen haya tenido una evolución y 
haya hecho historia con nosotros”, 
ha concluido el padre abad.

■ BRASIL

Dos indios becados 
por Cuba serán los 
primeros médicos 
‘pataxós’ del país

CARLOS A. MORENO
RÍO de Janeiro (Brasil)

Dos indígenas pataxós que 
viajaron a Cuba beneficiados 
por una beca universitaria pue
den convertirse en los prime
ros aborígenes brasileños con 
formación en medicina occi
dental en la historia de Brasil. 
María da Gloria Silva y Ed
valdo Jesús dos Santos, de la 
etnia Pataxó Ha Ha Hae, están 
en Cuba desde febrero pasa
do gracias una beca concedida 
por el Gobierno de la isla para 
estudiar medicina.

Los pataxós, que residen 
en el lugar donde desembar
caron los navegantes portu
gueses llegados a Brasil hace 
501 años, están estudiando es
pañol e iniciarán sus estudios 
en la facultad en septiembre. 
“No tenemos registro oficial 
de algún indígena que haya 
concluido estudios universi
tarios de medicina. En nues
tros registros de indios profe
sionales apenas hay un biólo
go y algunos enfermeros, pero 
ningún doctor”, dijo ayer a Efe 
la educadora Neide Siqueira, 
de la Fundación Nacional del 
Indio (Funai, estatal).

“Tal vez haya indios que 
adoptaron la cultura blanca y 
se formaron en medicina, pe
ro no conocemos ninguno que 
se asuma como indio y sea 
médico profesional”, explicó, 
por su parte, el secretario eje
cutivo del Consejo Misionero 
Indigenista (Cimi), Egon 
Heck.

El secretario del Cimi, or
ganización de la Iglesia cató
lica, dijo a Efe que, fuera de 
los chamanes (hechiceros o 
curanderos) y de los agentes 
de salud de las reservas for
mados por la Funai, la salud 
de los indígenas brasileños 
está en manos de doctores que 
no son indios. Tanto Siqueira 
como Heck coinciden en que 
la inexistencia de médicos in
dios no obedece simplemente 
a la falta de acceso a la uni
versidad.

GASÓS Y C0áA¿

BUENOS AIRES

Un mes acampadas para 
ver a los Backstreet Boys

Unas cien adolescentes esperan acampa
das desde hace más de un mes en las in
mediaciones de un estadio de fútbol de 
Buenos Aires el concierto que dará el pró
ximo sábado el grupo estadounidense 
Backstreet Boys. El objetivo de las fans de 
la banda de música pop que causa furor en 
Argentina es conseguir estar a los pies 
del escenario donde actuarán sus ídolos. 
Muchas de las chicas ya han renunciado 
incluso a lavarse, comen cualquier cosa y 
soportan el frío de los últimos días con la 
sensación de que queda poco.

NUEVA YORK

Paul McCartney muestra 
su faceta de poeta

El ex Beatle Paul McCartney consiguió 
el martes por la noche un notable éxito en 
Nueva York, en esta ocasión no como 
intérprete o compositor musical sino como 
poeta, durante la lectura de una selección 
de trabajos de su libro Blackbird Singing. 
El aforo de 917 asientos del auditorio prin
cipal del centro 92nd Street Y, en Man
hattan, resultó insuficiente para acoger a to
dos los interesados en asistir al acto, por lo 
que los organizadores habilitaron otras dos 
salas desde las que otras trescientas per
sonas pudieron seguir la lectura. Paul McCartney lee sus poemas AP

SORIA

Los duques de Lugo, 
en el Rallye de Garray

Los duques de Lugo-la Infanta ®®?® 
Borbón y su esposo Jaime de Marie 
lar- acompañados de sus dos 
tieron ayer a la vigésimo segunda •^“JL 
del Rallye de coches antiguos Cani 
a su paso por la localidad soriana de 
rray donde la familia Marichalar po 
una finca. La infanta y su ®sP®^o^^ 
invitados por los organizadores “^ \^ 
rallye a conocer los coches que rea iw 
ruta por buena parte de la geogra^’a 
cional aprovechando su paso por a p 
vincia soriana.

M.C.D.
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■ FILOLOGÍA ABARCA LOS 66 TOMOS MÁS IMPORTANTES DESDE EL SIGLO XV 

La RAE edita en DVD los 
diccionarios de la lengua 
La técnica ha hecho posible un viejo proyecto de Lázaro Carreter

BRÉVES

JU
EFVES

 
26 de abril de 2001

SIP __________________________________
Madrid"'

La Real Academia Española ha 
reunido en formato digital, en tan 
sólo dos DVD, los 66 dicciona
rios más importantes, desde el si
glo XV hasta nuestros días, de la 
lengua española, que se convierte 
así en la primera que cuenta con 
un “instrumento tan esencial” co
mo éste para la filología. Esta 
“pieza admirable para la investi
gación” y para los estudiosos del 
español está contenida en el Nue
vo tesoro lexicográfico de la Len
gua española, que fue presenta
do ayer en la sede de la Academia 
por su director, Víctor García de la 
Concha, y por su antecesor en el 
cargo y promotor de esta iniciati
va, Femando Lázaro Carreter. Los 
avances técnicos han permitido 
liacer realidad un proyecto que 
Lázaro Carreter puso en marcha 
en 1992 pero que, dada la magni
tud del mismo, era inviable en esa 
época, porque hubiera sido nece
sario editar unos treinta CD-Rom 
para albergar el ingente contenido 
que ahora se pone a la venta, por 
30.000 pesetas, “en dos disquitos 
insignificantes”, aseguraba el pro
motor de esta idea.

Editado por Espasa, el Nuevo 
Tesoro Lexicográfico de la Len
gua Española contiene, como si 
de una biblioteca digital se tratara, 
las obras más representativas de 
la historia de la lengua, desde el 
'‘Vocabulario español-latino, de 
Antonio de Nebrija y publicado a 
nnales del XV, o el Tesoro de la 
lengua castellana de Sebastián de 
Covarrubias (1611), hasta la edi
ción del Diccionario de la RAE 
de 1992.

El usuario podrá acceder a to
das las ediciones del Diccionario 
de la Academia a partir de 1726,

Fernando Lázaro Carreter Efe

1

R| AL DETALLE

3 MILLONES DE PALABRAS

En el Nuevo Tesoro son más de 
tres millones de palabras -de las 
cuales unas 400.000 son distin
tas- las que se ponen a dispo
sición de lexicógrafos y estudio
sos de la lengua

FIDELIDAD

La técnica del facsímil digital ase
gura la absoluta fidelidad a las 
obras originales, que han sido 
reproducidas mediante un sis
tema informático sobrio

así como a los dos únicos tomos 
del Diccionario Histórico que los 
académicos elaboraron entre 1933 
y 1936, un proyecto que la RAE 
ha retomado ahora y que espera 
tener listo en un plazo razonable 
“de diez o quince años”, según di

jo ayer García de la Concha.
En el Nuevo Tesoro son más 

de tres millones de palabras -de 
las cuales unas 400.000 son dis
tintas-, las que se ponen a dispo
sición de lexicógrafos y estudio
sos de la lengua, quienes, me
diante una simple operación de 
consulta, podrán seguir la evolu
ción histórica de las voces qüe de
seen en la totalidad de dicciona
rios que se ofrecen. También, al 
contener los más importantes dic
cionarios bilingües del español de 
los siglos XV-XVII, esta obra es 
“una herramienta imprescindible” 
para los interesados en ling^tística 
comparada y es igualmente va
liosa para el estudio de la litera
tura española, dado el enorme 
caudal de información que facili
ta acerca del léxico de otras épo
cas. La técnica del facsímil digital 
asegura la absoluta fidelidad a las 
obras originales, que han sido re
producidas mediante un sistema 
informático sobrio, realizado por 
lexicógrafos.

García de la Concha recordó 
que fue Lázaro Carreter el que im
pulsó el Banco de Datos de la Re
al Academia, que hoy cuenta con 
270 millones de registros, y el que 
decidió acometer también el Nue
vo Tesoro Lexicográfico. “Yo, co
mo director, he continuado con 
este proyecto y he hecho posible 
que la obra llegara a su culmina
ción”.

El diccionario de diccionarios 
que ahora ve la luz lleva el adjeti
vo de “nuevo” porque antes hubo 
otros intentos como el realizado 
por Samuel Gili Gaya, académico 
y colaborador próximo de Menén
dez Pidal, cuyo trabajo quedó des
truido por la guerra. Publicó un 
solo tomo, el de las letras A-E, 
explicó Lázaro Carreter.

CINE -----------------------------

Balaguero rueda ‘Darkness’, una historia de 
terror psicológico con reparto internacional

El director español Jaume Balagueró, cuya primera película fue 
premiada en festivales como Sitges o Bruselas, inicia estos días el 
rodaje de su segundo trabajo, Darkness, una historia de terror psi
cológico rodada desde el punto de vista de un niño de 9 años y que 
se grabará en los alrededores de Barcelona. Una familia española se 
traslada a una casa aislada en una zona rural y muy pronto el menor 
un niño cuyo rostro será el del debutante Stephan Enquist, comienza 
a ver extraños indicios de que algo aterrador está sucediendo. Así 
arranca Darkness, en la que también trabajan Anna Paquin {El pia
no), Lena Olin (Chocolat), Iain Glen (Las montañas de la Luna) o 
Fele Martínez (Tesis o Los amantes del Círculo Polar).

TEATRO

Echanove dice que “nadie daba un duro 
por nosotros” cuando se gestó ‘El verdugo’

El actor Juan Echanove declaró ayer que cuando se gestó la idea de 
adaptar al teatro el guión de cine de Rafael Azcona de El verdugo, 
“nadie daba un duro por nosotros” y hubo incluso dificultades pa
ra encontrar un escenario donde representar esta obra, que obtuvo 
siete galardones en la última edición de los Premios Max de teatro. 
Los tres actores protagonistas de El verdugo, Echanove, Luisa 
Martín y Alfred Lucchetti, ofrecieron ayer en La Coruña una con
ferencia de prensa para presentar la obra, que se escenifica en el 
Teatro Rosalía de Castro. El espectáculo es una adaptación que 
Bernardo Sánchez realizó de la película de Luis García Berlanga.

LITERATURA

José Manuel Lara Bosch, ayer en Barcelona
EFE

■ murcia ENTREGÓ LOS PREMIOS CON SU NOMBRE 

Vargas Llosa dice que el 
castellano “nunca me una 
lengua de imposición”
S£L_ 
Murcia

escritor hispano peruano Ma- 
°argas Llosa dijo ayer en 

U^^?^ origen de la vincu- 
cion del castellano con Su- 

snR traumático”, pero
niPn?^? hecho de que actual- 
“fn ^ ®^ castellano hablantes 
d^^®® P^^e d^ una comuni- 
^de 400 nullones de personas”. 
ciAno^^ Llosa hizo estas declara- 
Dara l^tircia, a donde acudió 
rio^n?”^rf®^ premios litera- 
sión l 1^ ®ynn su nombre, en alu-

®n eln ^^i°^ P^^tnios Cervantes, 
Mue afirmaba que “nunca fue

la nuestra lengua de imposición, 
sino de encuentro”. El escritor ad
virtió que las invasiones, coloni
zaciones, conquistas o guerras su
ponen “un reguero de tragedias y 
.traumas”, pero que en el caso del 
español “hubo un corolario enor
memente positivo y beneficioso 
en América Latina, que es el he
cho de que los hispanoamerica
nos formamos parte de una gran 
familia cultural”. “Es la provin
cia más dinámica y rica del pla
neta, y eso es una realidad que na
die puede discutir”, agregó Var
gas Llosa, quien recordó que la 
Casa del Rey puntualizó que el 
discurso tenía como referente 
América y no España. Mario Var-

Mario Vargas Llosa Be

El director de Planeta dice que Cela no 
plagió y declina cualquier responsabilidad

El consejero delegado de la editorial Planeta, José Manuel Lara 
Bosch, afirmó ayer ante un juzgado de Barcelona que Camilo José 
Cela no cometió plagio en su novela La Cruz de San Andrés, premio 
Planeta de 1994, y rechazó cualquier responsabilidad de su grupo en 
este asunto. Lara Bosch compareció como denunciando ante el juz
gado de Instrucción número 2 de Barcelona, que lleva la querella pre
sentada por presunto plagio por la escritora gallega Carmen Formoso 
contra el Premio Nobel de Literatura. La escritora acusa a Cela de 
plagiarle su obra Carmen, Carmela.Carmiña (Eluorescencia), que 
también se presentó al premio Planeta de 1994.

gas Llosa entregó los V Premios 
Literarios que llevan su nombre: 
el de novela, que recayó en la obra 
El dulce calvario de la señora Sa
las, de Pedro Sevylla; y el del 
cuento Lituma, que se concedió a 
la obra El apócrifo amanecer del 
general, de Carmen Sánchez.

LIBROS

Carmen Posadas cuenta la historia de la 
célebre ‘Bella Otero’, una gallega universal

La famosa Bella Otero, nacida en el humilde pueblo gallego de 
Valga a finales del siglo XIX. llegó a convocar en un cumpleaños 
a varios reyes, pero perdió en el juego, su auténtica pasión, el equi
valente a 68.000 millones de pesetas actuales, comentó ayer la au
tora de su biografía, Carmen Posadas. El libro, publicado por Pla
neta con el título La Bella Otero y el subtítulo Un apasionante re
lato sobre el mito de la Belle Epoque, es el resultado de más de dos 
años de trabajo que le ha llevado a Carmen Posadas a seguir el ras
tro de esta mujer de Galicia a Nueva York pasando por París o Ni
za, donde vivió retirada los últimos cincuenta años de su vida.
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CRUCIGRAMA

LIBRA. Salud buena. Los problemas labora
les se solucionarán fácilmente si les presta un 

podo de dedicación. Dudas sobre si su pareja es el 

amor de su vida.

ARIES. Salud muy buena. Excelente momen
to para iniciar actividades nuevas tanto de tiempo 

libre como profesionales. Poca suerte en el terreno 

amoroso.

ESCORPIO. Salud excelente. Su buena for
mación profesional le facilitará d éxito. Hoy sen

tirá que se ha vudto a enamorar locamente de su 

pareja.

TAURO. Lleve una vida menos sedentaria. 
Le emocionará sentirse reconocido por las labores 

desinteresadas que hace en su vecindario. Amor 

correspondido.

GÉMINIS. Salud regular. Hará amistad con 

un círculo de personas que le introducirán en 

asuntos que desconocía. Lleve su relación senti

mental con discreción.

SAGITARIO. Salud muy buena. En esta 
jomada cobrará más dinero. Oportunidad para 

dar rienda suelta a sus deseos de amar y ser 

correspondido.
5016

Buscar 10 

semidioses o 

héroes grie

gos CÁNCER. Gran vitalidad. En el terreno 

laboral su creatividad y alegría dará mucho que 

hablar. Su pareja se dará cuenta de lo mucho que 

la quiere.

CAPRICORNIO. Notará el cansancio de la 
hipoactividad reciente y ahora todo le ayudará para 

que descanse y tenga más tiempo para usted mismo. 

Amor poco estable.

NOTAS
ACUARIO. Salud muy buena. Hoy dedicara 
parte de su tiempo libre a ordenar espacios y hara 

algunos cambios en su imagen personal. Predisposi- 

dón a enamorarse.

LEO. Salud regular. Profesionalmente recupe
rará un proyecto que estaba paralizado y tendrá 

que hacer horas extras. Momento difícil para el 

amor.

¿Cómo se quedaron al oir la noticia ?

PISCIS. Haga más ejercicio. Aunque pondrá 
cierta resistencia le compensará todo lo que pueda 

hacer en casa. Si tiene pareja su relación sera 

mucho más feliz.

VIRGO. Salud excelente. Entrará en un ritmo 
de salidas y de nuevos encuentros sin que por eso 

descuide sus asuntos familiares. Buen momento 

para engendrar.

SOLUCIONES
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Aspiración 

Kreemneme A A
♦

1 ✓

Oxigeno Nitióqeno
inestanes, 

insuTtolentes 
(Fem)

Lumbrera, 
notabilidad 

(PI)

♦
-> Níquel 

tnqoTO 
lermviacton dei 

diminutMi 
(Fem y PI)

+

Ninfa griega 
Uemoslratyo 

Sembbs de 
las selvas

Boque 
Hep. MOre 

Áziitre 

bsta

Preposición 
imaqinano 

Agapes 1 A
♦

1

Nota mus'ical Astarté

Viento sur Preposición
Consonante 

Hornee
uue pueden 

inferirse

Señor 
nreposiccn 
Krepare ei 

pabib velas ♦
♦ A

Nota musical Uitiqaré

A
Consonante 

repetida 
lantain

Veladas 
Producto de 

tocador

1
♦ A Aceleras, 

apresuras Espada 

Arttoub A
Rafe 

Volt» en la 
nomenclatura 
internacional

Auourbs 
consonante 

Cierto tamiliar 
(Pi)

Coni. latina 
tiupccn en 

tos lados 
Aniguo pueoc 

tallar»

Ten^ral, 
vendaval 

Cinco 
Herrumore

A

Torbellino 
ti pnmero 

Lcor

I A

♦
♦

Despreciable 
NO nacidas 

naluialmente 
Consonante

Instrumento 
de pesca 
Hanene 
trunque 
vocal

A

♦
—

Natural de un 
país de Italia 

antigua

Pronombre 
personal
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Escribir cada palabra en círculo, según las defini
ciones, partiendo de la casilla indicada con la flecha 
y de izquierda a derecha, es decir, en el sentido de 
las agujas del reloj.

1: Diese comida a los animales para aumentar su 
peso.- 2: Cima de una ola.- 3: Movimiento violento 
del estómago, anterior o simultáneo al vómito.- 4: 
Que daña o hace perjuicio (Fem).- 5: Estatua de 
una divinidad o personaje sagrado.- 6: Que se casa 
por segunda vez, viviendo el primer cónyuge.- 7: La 
Sagrada Escritura.- 8: Vara larga con un hierro de 
figura de paleta o de áncora en uno de sus extre
mos.- 9: Emplea, destina, aplica.- 10: Trazada, 
inventada.- 11: Arañada o rasgada con las uñas.- 
12: Huerto cercado que linda con un río.

2

7

8

3

4

5

6

1

9

10

123 456 7 8 9 10 11

HORIZONTALES.- 1: Calmáramos.- 2: Encomiara, tributara elogios públicameníe 
a una persona o cosa.- 3: Escopeta corta muy reforzada en la recámara. Al revés, 
provincia española.- 4: En Psiquiatría, cierta perturbación del lenguaje.- 5: Desti- 
no.Cierto pariente (Fem y PI).- 6: Darse cuenta, advertir.- 7: Señal de júbilo. Movi
miento convulsivo del diafragma.- 8: Conjunción latina. Símbolo químico. Pronom
bre relativo.- 9: Más grande. Al revés, gritar las grullas.- 10: Al revés, calmo. Lugar 
poblado de ciertos árboles.- 11: Música. Espacio de tiempo. Al revés, pronombre 
personal (PI).

VERTICALES.- 1: Tomaremos por fuerza alguna nave.- 2: Atropellado, alocado.- 3: 
Pueblo báltico (PI). Cierta moneda.- 4; Apasionados, enardecidos.- 5: Arbusto del 
Perú del que se extrae cierta droga.- 6: AI revés, aplicase a los colores demasia
do vivos o mal combinados (Fem). Letra griega.- 7: Al revés, terminación verbal. 
Facha, adefesio.- 8: Al revés, familiarmente, alimento cotidiano. Preposición latina.- 
9: Político chino. Dícese del individuo indígena de un pueblo de América Septen
trional.- 10: Al revés, cierto recipiente de mesa. Trama.- 11: Donaire. Flío africano.
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La UEFA cierra el AII Saml Yen
La Comisión aplaza la decisión sobre el Santiago Bernabéu por segunda vez en una semana

SIP ______________________________________
Madrid

El Comité de Control y Disciplina 
de la UEFA ha sancionado ai Ga- 
latasaray de Estambul con la clau
sura del estadio Ali Sami Yen por 
“falta de medidas de seguridad en 
general” durante el partido de ida 
de los cuartos de final de la Liga 
de Campeones contra el Real Ma
drid, disputado el pasado 3 de 
abril. Después de estudiar los in
formes recibidos en su sede de 
Nyon referentes a ese partido, el 
Comité de Control y Disciplina 
ha decidido multar con 120.000 
francos suizos (unos 70.000 dó
lares) al club turco por “conducta 
impropia de los seguidores locales 
y una seria falta de organización 
dentro y fuera del estadio”. Dicho 
comité ha estimado asimismo que 
los jugadores y cuerpo arbitral re
cibieron “protección insuficiente 
al entrai - y salir del terreno de jue
go, así como al abandonar el área 
de vestuarios”.

Asimismo, el órgano sancio
nador de la UEFA hace hincapié 
en que las escaleras y accesos a 
las gradas estuvieron ocupados 
por espectadores, al permitir el 
acceso al recinto de más aforo del 
permitido. “Dado el potencial ries
go que esta situación acarrea y de
bido a que en el pasado el Galaía- 
saray ya había sido apercibido por 
lo mismo”, el comité recomienda 
a la UEFA sancionar al estadio 
Ali Sami Yen “por una generali
zada falta de seguridad”.

De esta manera, el Comité de 
Control y Disciplina ha decidido 
que el estadio Ali Sami Yen no 
pueda acoger partidos de compe
ticiones de clubes organizadas por 
la UEFA hasta que no ponga so
lución a las carencias evidenciadas 
en materia de seguridad con mo
tivo del partido contra el Real Ma
drid. El club turco tiene de plazo 
hasta el 28 de abril próximo para 
presentar un recurso.

Por otro lado, la UEFA ha co
municado al Rea! Madrid el apla
zamiento de su decisión sobre la 
posible sanción al conjunto blan- 
eo por los hechos ocurridos en el

Los Jugadores dei Galatasaray celebran con su afición el título de la UEFA. EFE

LF1.Afe

LAS CLAVES

1 GALATASARAY

La UEFA quiere poner 
coto a los desmanes y la 
faíta de rigor a su nor
mativa de los dirigentes 
y aficionados turcos. La 
sanción quiere ser ejem- 
plarizaníe y definitiva.

partido que le enfrentó al Galata
saray, hasta la próxima reunión 
que celebre la Comisión.

Durante el encuentro, corres- 
podiente a la vuelta de los cuar
tos de final de la Liga de Campe
ones, disputado el pasado miér
coles, un sector de la afición 
arrojó objetos al terreno de juego, 
uno de los cuales impactó en el 
cuerpo del jugador turco Okan. 
Pero habrá que espera para saber

2 REAL MADRID

El equipo blanco se mues
tra tranquilo ante una po
sible sanción. Cree im
pensable un cierre de su 
estadio por unos inciden
tes menores que fueron 
provocados por el rival

si la sanción se queda en una sim
ple multa económica o es algo 
más importante.

Respecto a la resolución adop
tada por la UEFA, el Director Ge
neral Deportivo del Real Madrid, 
Jorge Valdano, señaló que “se
guiremos esperando la decisión 
con atención, pero también con la 
tranquilidad que nos da el saber 
que los incidentes fueron meno
res, dentro de un ambiente donde

3 VALENCIA Y ALAVES

Ambos clubes han sido 
sancionados económica
mente por la conducta in
correcta de sus aficiona
dos. La cantidad no alcan
zará los tres milones de 
pesetas a pagar.

no hay que olvidar algunas de las 
provocaciones previas al lanza
miento de objetos”.

El Comité también decidió 
multar al Valencia y al Alavés tras 
sus respectivos partidos como lo
cales en sus últimos choques. El 
Valencia tendrá que pagar un total 
de 2,4 millones de pesetas por 
conducta incorrecta de sus aficio
nados y por conducta inapropia
da del equipo.

Collet estalla, 
llama dictador 
a Toshack y dice 
que quiere irse
CARLOS RODRÍGUEZ_____________
San Sebastián

El jugador de la Real Socie
dad Stephane Collet confirmó 
ayer el contenido de unas de
claraciones suyas al diario de
portivo L'Equipe, en las que 
calificaba a su entrenador, 
John Benjamin Toshack, de 
“dictador” y aseguraba que su 
actual situación es la más fuer
te vivida como profesional. 
“Si un dictador es alguien que 
toma decisiones sin dar nin
guna explicación, él lo es”, 
manifestó el futbolista francés 
en una conferencia de prensa 
en la que también aseguró que 
con sus declaraciones no quie
re desestabilizar ni al club ni a 
sus compañeros porque, según 
dijo, “salvar la categoría es 
ahora lo más importante”.

Toshack, que hoy compa
recerá ante los periodistas pa
ra dar una respuesta a estas de
claraciones, no cuenta con Co
llet desde que se hizo cargo 
del equipo y ha preferido re
currir a jugadores de la cante
ra antes que al propio centro- 
campista francés, que fue uno 
de los más destacados con Ja
vier Clemente en las primeras 
jornadas de Liga antes de le
sionarse.

Collet se mostró convenci
do de que mientras esté Tos
hack no tendrá oportunidades 
de jugar, y dijo que con la lle
gada del técnico galés ha vi
vido su “única mala experien
cia en San Sebastián”, porque 
como recordó “nunca hubo 
problemas con Javier Cle
mente ni con Perico Alonso”.

El ex jugador del Lens, 
quien llegó a San Sebastián 
después de estar el pasado año 
lesionado, insinuó que la Real 
debería de compensar econó
micamente al club al que sea 
traspasado, porque entiende el 
futbolista que “he perdido va
lor”, y que fue el club donos
tiarra el que le llamó para fi- 
charle y el que le ofreció cua
tro años de contrato.

JUEVES
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REAL MADRID

Mañana, solución a 
la Ciudad Deportiva

Di portavoz de la Junta Direc
tiva del Real Madrid, Miguel 
Angel Arroyo, confirmó ayer 
que la venta de la Ciudad De
portiva podría tener una reso
rción mañana, cuando Flo

rentino Pérez, presidente de la 
cridad, se reuná con José 
"Jaria Alvarez del Manzano, 
a Calde de la capital de Es- 
P®Pa. y Alberto Ruiz Ga- 
nardon, presidente de la Co- 
“'umdad de Madrid.

BARCELONA

Kanu, Wengery 
Vieira, objetivos

El jugador nigeriano del Arsenal 
Nwankwo Kanu, el centro- 
campista francés Patrick Vie- 
ria y el entrenador francés de 
ese mismo equipo, Arsene 
Wenger, son los dos principa
les objetivos del Barcelona, 
según la prensa inglesa, que ase
guran que la operación de tras
paso contaría también con el 
futbolista francés del conjunto 
catalán Emmanuel Petit, como 
intercambio.

DEPORTIVO

Donato no entiende 
la crítica al equipo

Donato se mostró ayer muy mo
lesto con las criticas hacia el De
portivo tras su reciente adiós a la 
Liga de Campeones y al título 
de Liga. El hispano-brasileño 
reivindicó los méritos contraí
dos por su equipo. “Como el 
Deportivo ganó la Liga en la pa
sada temporada, da la impre
sión de que el segundo puesto 
no vale ahora para nada. Estar 
entre los primeros de una Liga 
como la española es mucho”.

REAL MADRID

Florentino defiende 
al Barpa como club

El presidente del Real Madrid, 
Florentino Pérez, mosüró su res
peto ante la complicada situa
ción que vive actualmente el 
Barcelona y su homólogo en el 
club azulgrana, Joan Gaspart, 
tras los malos resultados que 
han acabado con la destitución 
de Serra Ferrer como técnico de 
los de la Ciudad Condal. “Le 
deseo lo mejor. No siempre los 
proyectos deportivos triunfan a 
corto plazo”.

BARCELONA

Dutruel reconoce 
su nueva alegría

El portero barcelonista Richard 
Dutruel aseguró ayer que ha no
tado mayor alegría en los en
trenamientos desde que los di
rige en nuevo técnico, Carlos 
Rexach, en el cargo desde el 
martes tras la destitución de Lo
renzo Serra Ferrer. Dutruel 
podría ser uno de los grandes 
beneficiados tras la marcha de 
Serra Ferrer, pues podría recu
perar la titularidad, perdida tras 
el partido contra el Leeds.
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‘Espantada’ de las figuras 
extranjeras en el Godó
La retirada de Norman motivó las denuncias de Álvarez a la organización

TXEMA GARCÍA
Barcelona

El abandono del tenista sueco 
Magnus Norman (número 5 del 
mundo), sumado a las retiradas 
previas del brasileño Gustavo 
Kuerten (1) y el ruso Marat Safin 
(2), ha supuesto un duro mazazo 
para el Torneo Conde de Godó de 
Barcelona, de cuyo cartel se han 
caído las principales figuras. Nor
man abandonó ayer el partido que 
disputaba en segunda ronda con
tra el español Albert Portas, cuan
do sólo llevaba 16 minutos en pis
ta y el marcador registraba un em
pate a uno en el primer set.

La organización del Godó ex
plicó que el jugador sueco tenía 
problemas gastrointestinales que 
le habían provocado un medica
mento que se tomó para curar una 
faringitis. La retirada de Norman 
provocó la indignación del tenis
ta español Emilio Álvarez, uno de 
los reservas que podían haber en
trado en el cuadro del torneo, 
quien acusó a la organización de 
forzar a las principales figuras a 
jugar, aún a expensas de no en
contrarse en condiciones y de te
ner que retirarse en seguida.

La baja de Norman se suma a 
ia anunciada el martes por Gus
tavo Kuerten, quien quiere reposar 
esta semana para curarse de una 
contractura en los abductores, y a 
la de Marat Safin, quien el pasado 
sábado renunció a acudir al Godó 
debido a problemas de espalda.

El alemán Tommy Haas (22 
del mundo) y el chileno Marcelo 
Ríos (25) han sido otros jugadores 
importantes del circuito de la ATP 
que también renunciaron a acudir

Magnus Norman, deshidratado, y Alvarez (foto pequeña) EFE

fe:

w

al Godó por problemas físicos. El 
Godó se ha quedado sin poder ver 
sobre la pista a las tres principales 
figuras del torneo, los números 
uno, dos y cinco del mundo. Úni
camente queda en el cuadro un 
Top Ten, el español Juan Carlos 
Ferrero, décimo clasificado de la 
lista de la ATP.

Otros cuatro jugadores situa
dos entre los quince primeros del 
mundo están presentes también 
en el Godó: el español Alex Co
rretja (11), el francés Arnaud Cle
ment (12), el también francés Se
bastien Grosjean (13, que ayer fue 
eliminado) y el sueco Thomas 
Enqvist (14).

S(| BALONCESTO

El camino a la final de la NBA
NBA/J 
f^LAYOFFS,

Conferencia ESTE

3001 I
Vronda

ir^ San Antonio Spurs 2 
[jf i¡ Minnesotta Tim, 0

Fronda

Utah Jazz 2
Dallas Mavericks 0

L. A. Lakers 1
Portland T. B. 0

1’ ronda F ronda

Miami Heat 0 
Charlotte Hornets 2 ,-

Puente: N6A/A{ienci3S

Sacramento Kings 0 
Phoenix Suns 1

La primera ronda se disputa al mejor de cinco 
partidos, las semifinales, al mejor de siete

Miiwaukee Bucks 1
Orlando Magic 0 I

1 Conferencia OESTE

Final da 
Coifwantía

3X4^ Final da
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Los Sixers empatan su eliminatoria ante indiana
Los Sixers de Philadephia, después de la derrota 
sorpresa que sufrieron en el primer partido de la 
serie, recuperaron ayer su condición de mejor 
equipo y, con ello, la esperanza de superar a los 
Pacers de Indiana, a pesar de haber perdido la

ventaja de campo. Los Sixers tuvieron en el ba
se Allen Iverson a su mejor hombre en el ataque 
y con 45 puntos fue la pieza clave que permitió a 
su equipo adjudicarse el segundo partido de la 
eliminatoria de la fase final por 116-98.

TENIS

Wimbledon se plantea variar su fórmula 
de cuadros ante las amenazas de boicot

El torneo más carismático del circuito tenístico internacional, y en 
donde las tradiciones priman por encima de cualquier otra cosa, 
Wimbledon se ha visto obligado a dar un paso hacia atrás después 
de las amenazas de las principales raquetas, sobre todo de tierra 
batida, de no acudir a la cita lodinense en caso de no respetarse su 
posición en el ranking de la ATP. Si la temporada española fueron 
Albert Costa y Álex Corretja los que renunciaron a participar en el 
torneo inglés, esta temporada la amenaza de boicot ha llegado del 
brasileño Guga Kuerten, tras conseguir la victoria en Montecarlo.

BALONCESTO

Lolo Sainz (izquierda) y Javier Imbroda, ayer en la firma EEE

BSSkMCOíTI 

igsiOíl -Liu

Imbroda firma un contrato de seleccionador 
con claúsulas de rescisión y prórroga

La Federación Española de Baloncesto y Javier Imbroda han de
jado sellada la incorporación del técnico melillense al banquillo de 
la selección española mediante la firma de un preacuerdo, en el que 
se incluyen sendas cláusulas de rescisión y prórroga, que en el pla
zo de veinte días debe convertirse en un contrato definitivo. El pre
acuerdo prevé la vinculación del nuevo seleccionador con el equi
po nacional desde el próximo 1 de mayo hasta el 30 de septiembre 
del 2003, aunque puede ser ampliado 0 rescindido.

LIGA ACB

Djordjevic, duda en 
el derbi madrileño

El acoso del Real Madrid al li
derato de la Liga ACB, ac
tualmente en poder del Barce
lona, tendrá un nuevo desafío 
con la visita del Estudiantes al 
pabellón Raimundo Saporta, 
duelo que el conjunto madri
dista tendrá que afrontar con 
la posible de baja del base Sas
ha Djordjevic. El empeño del 
cuadro de Sergio Scariolo pa
sa por resolver favorablemen
te los cinco envites que le res
tan antes del inicio de las se
ries por el título. Djordjevic mandajugada

POLIDEPORTIVO

La UE autoriza por primera vez un régimen 
de ayudas públicas a clubes franceses
La Comisión Europea ha autorizado el régimen de subvenciones 
públicas a los clubes deportivos profesionales franceses, P®*^‘^j^ 
no constituyen una ayuda de estado incompatible con el 
de la UE. El examen del Ejecutivo comunitario se ha centrado en 
medidas de apoyo a la escolaridad y a la formación inicial, q 
Bruselas ha catalogado finalmente como acciones de ®®“^?^ 
nacional 0 asimilables. El régimen permite conceder subvencio ^^ 
a los clubes deportivos profesionales que cuenten con centros 
formación de jóvenes. La puerta se abre también en España.

M.C.D.
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Técnicos en la cuerda floja
Los entrenadores siempre terminan siendo los que pagan los malos resultados de un equipo

NEMESIO RODRÍGUEZ
Madrid

Si hay que hacer caso al seleccio
nador español de fútbol, José An
tonio Camacho, su colega Loren
zo Serra Ferrer acaba de conver
tirse en un buen entrenador. Ca
macho dijo en una ocasión que 
para ser un buen entrenador, “te 
tienen que haber echado por lo 
menos dos veces”. Serra ha obte
nido el diploma de buen entrena
dor que otorga Camacho al acu
mular dos despidos: en el Barce
lona el pasado lunes, y en el Ma
llorca en la temporada 1992-93. 
De todas formas alcanzar tales re
quisitos no es difícil en el mundo 
de los entrenadores, a los que se 
atribuye virtudes que no siempre 
tienen cuando los resultados 
acompañan, y deméritos que mu
chas veces no son de su exclusiva 
responsabilidad cuando las de
rrotas se suceden.

Su suerte pende siempre de un 
hilo -mejor, de un resultado- por
que es la cuerda más fácil de rom
per. Ningún presidente ha echa
do a los jugadores cuando las co
sas van mal. Los entrenadores 
tampoco pueden destituir a los 
presidentes. “Somos conscientes 
de que nos mantienen los resulta
dos”, afirma con admirable sin
ceridad Marcos Alonso, el entre
nador del Atlético de Madrid. 
Marcos sabe bien lo que dice. Su 
presidente, Jesús Gil ha echado a 
tantos técnicos que el diario ita
liano Corriere dello Sport lo bau
tizó como el tragaenírenadores.

Gil se defiende con una perla 
más de su colección de manifes
taciones sobre las relaciones con 
los técnicos: “No mató entrena
dores por gusto propio. Como pre
sidente de la entidad opino de lo 
que me da la gana y no volveré a 
entregar el club a un entrenador 
para que haga y deshaga lo que 
quiera”. Y aplicó su filosofía a 
conciencia. En sus 14 años como 
presidente del Atlético, decenas 
de técnicos de todas las naciona
lidades y escuelas habidas y por 
haber han sabido cómo se las gas
ta Jesús Gil. Y no eran descono
cidos. Por el Calderón han pasado, 
entre otros, César Luis Menotti, 
irrigo Sacchi, Claudio Ranieri, 
Collin Addison, Javier Clemente, 
Radomir Antic, Pacho Maturana, 
Joaquín Peiró y Jair Pereira.

Cuando los presidentes con
tratan a un determinado entrena- 
or al principio de la temporada 

e^i^ican que es el que llevará al 
Club a la gloria en un proyecto que 
Siempre es a largo plazo. Si los 
gy^des planes se tuercen, los pre
sidentes echan al entrenador y 
ooniratan entonces a lo que lla
gan el revulsivo, una palabra má
gica que se identifica con éxito 
inmediato.

En febrero de 1999, Lorenzo 
auí’ ^^^^’^cos presidente del Re- 
To u ’ contrató a Benjamin 

revulsivo y le 
ean^ "^ plenos poderes “para or- 
tem'^^ ^^ equipo para la próxima 
temporada”, dijo. Duró 8 meses

José Antonio Camacho, con uno de sus típicos gestos de desagrado,

IP*
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PRESIDENTES
Ninguno ha sido 
capaz de echara 
los jugadores de la 
plantilla y mantener 
en su cargo al 
entrenador

y 21 días. Estaba tan seguro de los 
poderes recibidos de Sanz que 
llegó a afirmar que era “más fá
cil ver que un cerdo vuele sobre 
el Bernabéu que verle a él recti
ficando”. No rectificó y Sanz lo 
despidió. Cuando acudió al Ber
nabéu a recibir la notificación de 
despido, no tuvo recato en afir
mar que iba a ver volar un cerdo.

A veces ni siquiera los resul

JOSE ANTONIO CAMACHO

“Ahora se desprestigia demasiado al entrenador”
José Antonio Camacho, técni
co de la selección española de 
fútbol, lamentó ayer la desti
tución del entrenador del Bar
celona, Lorenzo Serra Ferrer, 
y consideró que “últimamen
te, se está desprestigiando de
masiado la figura del entrena
dor”. Camacho consideró que 
“en ningún equipo el respon
sable de los malos resultados 
es el entrenador, porque ni 
lanza los penaltis, ni falla los 
goles, pero la cuerda siempre 
se rompe por su lado”. El se
leccionador insistió en sus 
apreciaciones. “Entiendo que 
el entrenador es uno y los

CAMACHO
El seleccionador 
mantiene la máxima 
de que para ser un 
buen técnico te tienen 
que haber echado al 
menos dos veces

tados valen. El desaparecido 
Ramón Mendoza despidió al yu
goslavo Antic en enero de 1992 
cuando el Real Madrid lideraba 
la Liga con tres puntos de ventaja 
sobre el Barcelona. La justifica
ción fue que el Real Madrid ga
naba pero no daba espectáculo. El 
siguiente entrenador, el holandés 
Leo Beenhakker, demostró tener 
un buen oído y prometió espectá

otros son muchos, pero últi
mamente se le está despresti
giando demasiado y ya casi 
no puede salir a la puerta de la 
calle”. El técnico admitió que 
es imposible mantener al mar
gen de la situación de su club 
a los tres jugadores barcelo
nistas convocados, Josep 
Guardiola, Carles Puyol y 
Sergi Barjuan. “Resulta un 
poco difícil aislarlos de lo que 
pasa en los clubes. Tenemos 
tan poco tiempo que lo más 
importante es la recuperación 
física de los jugadores, aun
que es lógico que los jugado
res del Barcelona estén más

DECLARACIÓN

Cuando hay una crisis 
y un entrenador 
escuha de su 
presidente que tiene 
su confianza, debe 
hacer las maletas

culo y fótbol ofensivo. El Real no 
ganó la Liga y Beenhakker fue 
despedido.

En momentos de crisis, cuando 
un técnico escucha a su presiden
te decir varias veces que la con
fianza en su trabajo es total, ya 
puede ir haciendo las maletas. En 
realidad, lo que el presidente pien
sa pero no dice es que “a entrena
dor nuevo, victoria segura”.

afectados”. Para el defensa 
del Zaragoza Paco Jémez, la 
destitución de Serra Ferrer “es 
algo que se veía venir. Lo 
siento por él, pero el fútbol es 
así, unos se van y otros vie
nen”. Paco afirmó que ha vis
to con la moral alta a los tres 
jugadores barcelonistas con
vocados. “Los veo bien. No 
están atravesando un buen 
momento en su club, pero veo 
ganas de ir hacia arriba y es
toy seguro de que lo van a lo
grar”. El madridista Raúl tam
bién consideró que los barce
lonistas están “fenomenal pa
ra afrontar lo que sea”.

BREVES

VALENCIA

Diego Alonso 
es más efectivo 
que Carew

El delantero del Valencia Diego 
Alonso se ha mostrado hasta el 
momento mucho más efectivo 
cara a puerta que su compañero 
John Carew. El futbolista uru
guayo ha disfrutado en el pre
sente ejercicio de 1.072 minu
tos de juego. El noruego, el tri
ple de tiempo que su compañe
ro: 3.266 minutos. En todo este 
tiempo, Alonso ha marcado un 
total de seis goles, uno cada 178 
minutos. Carew, 14 dianas, un 
gol cada 233 minutos de juego.

JU
EVES

 
26 de abril de 2001

BARCELONA

De la Peña vuelve 
a lesionarse y 
no podrájugar

El jugador del Barcelona Iván 
de la Peña volvió a lesionarse 
ayer en la sesión de entrena
miento al resentirse de las mo
lestias que sufrió el martes en 
el tobillo derecho y no podrá 
entrenar hasta la próxima se
mana. El centrocampista pade
ce un esguince del ligamento 
lateral externo de su tobillo. 
También en el entrenamiento 
Luis Enrique volvió a resentir
se de sus problemas de rodilla.

REAL MADRID

Zanetti y Beto 
reconocen el 
interés del club

El jugador argentino del Inter 
de Milan, Javier Zanetti, no cie
rra las puertas al Real Madrid y 
desde la convocatoria de Ar
gentina afirmó que su repre
sentante viajará a España para 
estudiar las ofertas. “Hay una 
posibilidad de recalaren España 
en diez días”. Por otro lado, las 
negociaciones entre el Madrid 
y el Sporting de Lisboa por el 
central Beto están muy ade
lantadas, según A Bola.

OVIÉDO

La plantilla pedirá a 
Antic explicaciones 
por su desprecio

El Oviedo volvió ayer a los en
trenamientos sin Radomir An
tic, dado que llegará después del 
homenaje a Hagi. Los futbolis
tas están molestos por las de
claraciones del entrenador a la 
revista Sportmanía, en las que 
manifestaba que “tengo dieci
siete fichas profesionales con 
nivel de Segunda o Tercera”. 
De todas formas, la plantilla no 
ha querido manifestarse al res
pecto tras la sesión.
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Odriozola pedirá 
beca para Rey 
por su victoria en 
Hamburgo
EFE
Madrid

El presidente de la Federación 
Española de Atletismo, José 
María Odriozola,llevará a la 
próxima reunión de la Junta 
Directiva la propuesta para 
que al atleta toledano Julio 
Rey le sea concedida beca por 
su marca en el Maratón de 
Hamburgo del pasado domin
go-

El Maratón de Hamburgo 
no está incluido por la Fede
ración Española entre las diez 
pruebas internacionales en las 
que se podía obtener, pero 
según confirmó el Jefe de 
Prensa de la Federación Es
pañola, «Hamburgo no esta
ba incluida porque hasta aho
ra no había habido una parti
cipación, ni unos resultados, 
tan importantes como los de 
este año». La beca a la que 
se ha hecho merecedor el atle
ta toledano, junto al catalán 
Cortés, por su marca en la ciu
dad alemana, es la Olímpica 
A, que tiene una aportación 
económica de 3 millones de 
pesetas, y por tan solo seis se
gundos no se hizo acreedor a 
recibir la más importante, la 
Olímpica Especial, que está 
dotada con medio millón más.

El atleta toledano, según 
confirmó su padre, y a la vez 
entrenador, Julio Rey, tendrá 
una semana de recuperación, 
«para después hacer alguna 
prueba de ruta, e incluso pu
diera hacer algún 10.000, si se 
presenta la oportunidad, con 
la intención de mejorar su me
jor registro personal 
(27:47.33), pero sin pensaren 
el récord de España”.

g l FÚTBOL • CD TOLEDO

Al CD Toledo se le está acabando 
la paciencia en el “caso Keko”

LAS CLAVES

R. D. J. 
Toledo

EI posible fichaje de Francisco 
Moreno, Keko, por el CD Toledo 
está adquiriendo toda la apariencia 
de un culebrón. Prosigue la nego
ciación, aunque al CD Toledo la 
paciencia se le está acabando. El 
jugador puede esperar pero el club 
presidido por Eduardo Herrera, 
no.

En la mañana de ayer habla
ban los dos presidentes sin que 
hubiera acuerdo. El del Figueres 
instaba a los negociadores del To
ledo a que hablaran con el secre
tario técnico del club gerunden
se, Albert Valentín (Matesanz es 
el que iba a volver a intentarlo).

Al parecer, la última consigna 
dada por Herrera a Matesanz es 
que hiciera el último intento en el 
día de ayer, y que ofreciera a lo

H! FÚTBOL • CD TOLEDO

Salvatierra, última ba|a
Sufre una rotura en el abductor que le tendrá en el dique seco dos semanas

RAMON DE JUAN
Toledo

Definitivamente, el CD Toledo 
está gafado en este final de tem
porada en cuanto a las lesiones se 
refiere. La ecografía que se le 
practicó al delantero Jorge Salva
tierra adelantó, a falta de la con
firmación -casi una formalidad-, 
que vino con la resonancia 
magnética de que fue objeto ayer, 
que sufre una leve rotura en el ab
ductor, la cual le condena al di
que seco durante al menos dos se
manas.

El delantero puede haber di
cho adiós así a la fase regular de la 
liga, aunque ayer el técnico, José 
Aurelio Gay, confiaba en que “se
guro que forzará su recuperación 
para estar a punto cuanto antes”.

Con esta nueva baja, Gay 
cuenta sólo con 15 jugadores del 
primer equipo para hacer frente 
al final de temporada, mas los 
chavales del filial, aunque entre 
ellos hay que contar ya a Juli, al 
que se le ha hecho ficha con el pri
mer equipo.

En cuanto al entrenamiento de 
ayer en la Escuela de Gimnasia, 
se ejercitaron todos los jugadores 
a excepción de los lesionados Gó
mez, Cañadas, Villarreal y Salva
tierra. Sobre la llegada de Keko, 
que tanto se hace de rogar, el téc
nico confesó que “ojalá venga 
cuanto antes, ya que nos puede 
venir muy bien para los play-off”.

Acerca del estado anímico de 
su equipo, afirmó que “están muy 
bien. Los jugadores saben que no 
jugaron bien en Alcorcón, pero • 
aun así sacaron un punto. Para el 
próximo partido -agregó-, va a ser 
muy importante por nuestra parte 
recuperar la continuidad y aplicar 
un intenso ritmo de juego”.

sumo 500.000 pesetas por el tras
paso del delantero hasta el 30 de 
junio, como mínimo.

El ex delantero del Cartago- 
nova tiene una ficha de 9 millo
nes de pesetas con el Figueres. Lo 
que pretendía en un principio la 
entidad catalana era que el Toledo 
se hiciera cargo de lo que aún le 
debe al jugador correspondiente 
a su ficha, alrededor de un tercio 
de su contrato, tres millones de 
pesetas. La negociación dejó la 
cifra en dos millones.

El argumento del Figueres pa
ra retener a Keko era que al ser 
un futbolista carismático, su mar
cha antes del fin de la temporada 
sería una medida impopular para 
una directiva que acaba de desti
tuir al anterior técnico.

Había otro argumento, esgri
mido por el presidente, Albert

iniini»#

Ha sido “la penúltima” baja MOISES SOTO

U NUEVO CONTRATIEMPO

A LA ESPERA

El delantero ha dicho 
adiós a la fase 
regular de la liga a la 
espera del “play off”

Domínguez, consistía en que “dos 
millones es la cifra que podría
mos obtener en concepto de in
gresos por nuestra participación 
en la Copa del Rey”.

“Pero el Figueres ahora mis
mo está de capa caída y en la pró
xima jornada posiblemente se 
quedará fuera de la Copa, así que 
ese no es el argumento” -decía 
Matesanz. El directivo dejaba ca
er la posibilidad de que los dos 
clubes “arreglaran” una cantidad 
ficticia para que la marcha de Ke
ko no afectara a la imagen del club 
catalán.

Pedro Pablo Matesanz, por úl
timo y acerca de este espinoso 
asunto, añadió que los medios de 
comunicación de Figueres podrían 
presionar para evitar que el gole
ador se marchara antes del final 
de la temporada.

BREVES

TOLEDO B

El lateral izquierdo 
Cobo entrena con 
el CD Toledo

El entrenador del Toledo B, Ro
dolfo Fernández, recupera a los 
tres jugadores lesionados, Pe- 
pelu. Rebollo y Mitin, para el 
próximo partido de liga contra 
el Cobeja. Por contra, no pue
de contar, como ya viene siendo 
habitual en los últimos partidos, 
con Juli e Ismael. En los entre
namientos de esta semana no 
trabaja el lateral izquierdo, Co
bo, que está con el primer equi
po dada la baja de Israel Villa
rreal, lesionado.

JUDO

Beatriz Martín, pla
ta en el Nacional 
Universitario

La judoka toledana Beatriz 
Martín, del club Seseña, fue me
dalla de plata para menos de 70 
kilos en el reciente Campeona
to de España Universitario ce
lebrado en Valladolid. Por su 
parte, el también toledano Car
los Montero fue eliminado en 
la tercera ronda, lo cual supone 
la nota negativa de la participa
ción toledana, ya que Montero 
fue bronce en el reciente Cam
peonato del Mundo.

CD TOLEDO
“CONSEJO”

José Aurelio Gay 
espera que fuerce su 
recuperación cuanto 
antes

El CD Toledo le ha 
hecho la ficha al de
lantero Juli

ESCOLLO ECONÓMICO
Los dos millones de pesetas 
que pide el Figueres por la 
marchade Keko siguen sien
do la causa de que aún no se 
haya llegado a un acuerdo 
para la incorporación del Ju
gador al CD Toledo

El ex jugador del CD Toledo, 
Juli, es nuevo futbolista de este 
equipo, dado que el club ya le 
ha formalizado la ficha, tal y co
mo confirmaba ayer el que has
ta hace muy poco era su entre
nador, el míster del filial verdi
blanco, Rodolfo Fernández.
El club ha decidido darle de al
ta para ocupar la plaza sub-23 
que ha dejado libre Cañadas 
(debe haber 6); ahora hay que 
suplir la ausencia de Gómez.

2 SE ACABA EL TIEMPO
Si el delantero puede espe
rar -Terrasa y Hércules han 
ofertado por él-, El CD Tole
do, no: Herrera le ha conmi
nado a Matesanz a que haga 
un último intento: si no, a otra 
cosa/jugador

PATINAJE ABTlSTiCO

El Pabellón de la Es
cuela acoge el III 
Trofeo Municipal

3 HAY OTRA OPCIÓN
Pedro Pablo Matesanz ase
guraba ayer que tiene a otro 
delantero en la recámara, 
pero con el que no habría las 
dificultades actuales que 
están surgiendo en el “cu
lebrón Keko”

El próximo sábado 28 de atffil el 
Pabellón cubierto de la Escuela 
de Gimnasia acogerá el IH Tro
feo Municipal de Patinaje Artís
tico; el evento comenzará a 1^ 
cuatro de la tarde. Al acabar a 
competición el campeón de 
paña, Miguel Nombela, ofre
cerá una exhibición. El Tro teu 
se ha convocado en la mod^^ 
dad individual y en las ca 
gorías benjamín, alevín, mí 
y absoluta.

M.C.D.
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BALONMANO FEMENINO

El BMF Madridejos busca en Pamplona el 
ascenso a Primera División femenina

El BMF Madridejos, Campeón Regional de la 2® División, disputará 
Parnplona, del 26 al 29 de abril, la Fase de ascenso a Primera 

División, en la que se enfrentará a equipos procedentes de Cata
luña, Navarra, Aragón, Valencia, Andalucía y Euskadi.
La competición se desarrollará por el sistema de liga, menos la fa
se final, a la que accederán los dos primeros clasificados de cada sub
grupo. Los dos equipos campeones de cada subgrupo, a pesar de dis
putar la final, habrán obtenido su derecho a ascender a Primera Di
visión. Además, la Española dispone de dos plazas para dárselas a 
las Territoriales que no tengan, o tengan menos participación.

TORNEO ALEVIN LA SAGRA ----------

El CDE Burujón perdió por 2-0 contra la EF Toledo LR.

EMF Puebla A, RDM EF Toledo y EMF Fuen
salida C lideran el Torneo Alevín La Sagra

Los tres líderes del Tomeo Alevín La Sagra no fallaron en la última 
jornada y siguen comandando esta competición. La EMF Puebla 
A venció al Ayto. de Guadamur en el grupo A por 4-1, la EMF 
Puebla B al CDE Cedillo por 11-1 en el Grupo B y la EMF Fuen
salida C por 3-1 al Ayuntamiento de Argés. Los tres equipos tienen 
tres puntos. Sus próximos rivales, respectivamente, serán la CDE 
Menasalbas, el CDE Cedillo del Condado y el CD Bargas. Des
cansarán el Torrijos A, la EMF Fuensalida A y el Torrijos B.

CEI DE BALONMANO

La directiva pedirá 
jugar en el sur

La directiva del CEI balonmano 
pedirá al estamento federativo 
la próxima temporada su inclu
sión en un grupo de la zona sur, 
con el fin de abaratar los viajes 
y “abaratad’ también el nivel de
portivo. En la pasada campaña 
ya lo intentó, pero el Jaén 
compró su plaza y al CEI le tocó 
el norte, lleno de equipos galle
gos fuertes. El club toledano 
protestó pero de nada le sirvió, e 
incluso la Federación le prome
tió una ayuda que nunca llegó 
a las arcas toledanas.

rfl ATLETISMO

Rey renunció a una de las 
164 becas de la Junta
El atleta no está de acuerdo con la polftica de concesión de becas de la Junta

Se acabó la temporada MOISÍSSOTD

EFE___________________________________ 
Toledo

El atleta Julio Rey no está inclui
do en las 164 becas que, por un 
importe total superior a los 31 mi
llones de pesetas, ha concedido la 
Consejería de Educación y Cul
tura para la preparación técnica 
de deportistas de Castilla-La Man
cha, según recogió ayer el Diario 
Oficial de Castilla-La Mancha.

La no inclusión de Julio Rey 
responde a la decisión de renuncia 
hecha del propio atleta, según con
firmó su padre, "porque no está 
de acuerdo con la política de con
ceder ayudas a atletas que no son 
de aquí, como Chema Martínez, 
ni tampoco por cómo se han por
tado con su hermano. Cuando le 
dijeron que iba a ser incluido, él 
mismo dijo a Del Burgo que no 
quería”.

En esta relación se incluyen los 
24 deportistas seleccionados por 
el Programa Castilla-La Mancha 
Olímpica (CLAMO), que perci
ben 600.000 pesetas anuales de la 
Consejería y el resto, hasta un 
millón de pesetas, de las empre
sas co-patrocinadoras de este pro
grama, por lo que los 140 depor
tistas restantes se repartirán algo 
más de 17 millones de pesetas.

Los deportistas subvenciona
dos pertenecen a diversas disci
plinas deportivas, aunque son los 
atletas -42 en total- los que perci
ben mayor número de ayudas, con 
el 29 por ciento del presupuesto 
total.

El deporte atlético, además de 
los siete incluidos por el Plan 
CLAMO, Asensio, Barrios, Ber
mejo, Francisco Caro, Alberto 
Dorrego, Chema Martínez y Ro
berto Parra, tiene a cinco atletas 
incluidos dentro de los atletas que 
reciben 300.000 pesetas, la se
gunda cantidad en importancia, 
además de 14 con 150.000 pese
tas, 11 con 75.000 pesetas y 5 con 
50.000 pesetas, la beca de menor 
cuantía.

El requisito indispensable para

•j FÚTBOL SALA

Lozano destaca el auge del fútbol 
sala español tras los títulos

JU
EVES

Jueves, 26 de abril de 2001

Rey ganó en Hamburgo y recuerda HOISESSOTD

M US OBJECIONES DEL ATLETA

ANTECEDENTES 

Rey rechaza la 
manera en que han 
tratado a su 
hermano

Optar a una de estas becas para los 
otros 140 deportistas era estar 
comprendido entre el primero y 
el sexto puesto de la clasificación 
respectiva en su categoría, a ni
vel nacional, además de tener re
sidencia en Castilla-La Mancha y

EN PERSONA

Él mismo dijo a Del 
Burgo que no quería 
la beca que le ofrecía 
la Junta de CLIM

licencia deportiva en la Región, 
al menos durante la presente y la 
anterior temporada deportiva.

De esta forma, un corredor de 
la importancia de Julio Rey se ha 
quedado fuera, voluntariamente, 
de la concesión de ayudas.

CEI TOLEDO

La firma Puertas Uniarte seguirá en el CEI 
Toledo la próxima temporada

L^ empresa Puertas Uniarte ha decidido renovar su colaboración con 
el CEI Toledo con las mismas cantidades que ha invertido en el 
mismo en esta temporada. Al menos, cuando Femando Cirujano, pre
sidente del club, habló con representantes de la citada firma, estos 
no le hablaron de reducir las cantidades aunque el CEI de baloncesto 
esconda de categoría, como, salvo imprevisto en forma de refor- 
a administrativa, va a ocurrir. Por otro lado, el futuro de la entidad 

ad 1 ^ presentarse incierto, sobre todo por la falta de apoyo de que 
olece su presidente a la hora de dirigiría.

EFE
Toledo

El seleccionador nacional de fút
bol sala, Javier Lozano, ha desta
cado el auge que ha adquirido el 
fútbol sala en España tras los dos 
títulos conseguidos por la selec
ción el pasado año, ai proclamar
se campeona del mundo y de Eu
ropa en Guatemala y Rusia, res
pectivamente.

"Vivimos un gran momento. 
El fútbol sala en España crece por 
momentos gracias a los títulos de 
la selección y a la labor que reali

zan las instituciones, pero ahora 
debemos seguir trabajando para 
consolidar las estructuras y reali
zar un trabajo metódico desde la 
base", recalcó el técnico español.

Javier Lozano también subrayó 
el excelente trabajo llevado a ca
bo por el combinado nacional y 
que le llevó a conseguir el máxi
mo galardón en los dos últimos 
campeonatos internacionales, por 
lo que resaltó que "el equipo me
rece un diez".

Lozano explicó que "todo es
taba planificado para luchar por

el título mundial ante Brasil, 
mientras que el Europeo llegó de 
forma precipitada, pero los cha
vales sacaron fuerzas de flaque
za y consiguieron una segunda 
victoria".

"Estoy orgulloso de todos 
ellos, pero lo importante es que 
esto servirá para seguir promo
cionando el fútbol sala en Es
paña”, sentenció el seleccionador, 
que abandonó ayer Jaén tras reci
bir el lunes un trofeo en la Gala 
del Deporte Jiennense por su la
bor.



60 Deporte Talavera ™
JU

EV
ES

 
26

 d
e 

ab
ril

 d
e2

00
1 FÚTBOL • SEGUNDA DIVISION B. TALAVERA CFÚTBOL

La defensa, bajo mínimos
Víctor, Nico, Carlos Flores, Romero son dudas para Don Benito mientras que Astrain es baja

PAU BARROSO
Talavera

El Talavera tiene la enfermería 
llena, pero el principal problema 
radica en que de los seis lesiona
dos (Víctor, Nico, David Gómez, 
Carlos Flores, Romero y Mauri
cio) cuatro son defensas.

BALANCE DEL MEDICO DEL CLUB

El médico blanquiazul estuvo 
en la mañana de ayer en el entre
namiento matinal del equipo vien
do el estado de los lesionados y, 
en principio, asegura que habrá 
que ver la evolución de algunos 
jugadores hasta la disputa del par
tido en Don Benito para saber si 
estarán a última hora “todavía nos 
quedan algunos días para pensar 
que podemos recuperar algunos 
jugadores pero en el caso de Ro
mero y Mauricio creo que va a ser 
más difícil mientras que el cen
tral Astrain seguirá sin jugar por el 
esguince serio de su tobillo en una 
zona que tiene dañada hace tiem
po”.

En concreto, Víctor padece una 
recarga en el recto anterior; Nico, 
que lleva dos semanas parado por 
una lumbociática rebelde empezó 
a entrenar ayer, lo mismo que Da
vid Gómez tras sufrir una rotura 
de fibras en el recto anterior; Car
los Flores y Romero tienen recar
gados los abductores, pero en el 
caso del segundo está recarga es 
más fuerte lo que hace muy com
plicado su participación en el pró
ximo partido. En cuánto al italo 
argentino Mauricio Elena, sufre 
una contractura en la parte poste
rior del muslo.

Con este panorama, el entre
nador blanquiazul, Manuel Tomé, 
se vería obligado a retocar la lí
nea defensiva en su desplaza
miento hasta Extremadura, pero 
confía en contar con algunos de 
los tocados “la verdad es que 
habría que buscar alternativas pa
ra confeccionar un equipo, por
que cuando un partido acaba más 
o menos perfilas el equipo del pró
ximo encuentro pero con tantas 
dudas es más complicado”

TENIS • DEPORTE BASE

El II Trofeo Tiburcio Serrano será 
federado y de ámbito provincial
P.B.
Talavera

El II Tomeo de Tenis “Ciudad de 
la Cerámica” Memorial “Tibur
cio Serrano” para las categorías 
benjamín, alevín e infantil dará 
comienzo este sábado y finalizará 
el 20 de mayo coincidiendo con 
las Ferias de Mayo.

El plazo de inscripciones se 
cierra hoy, fecha en la que se pro
cederá al sorteo de los tres cua
dros, teniendo en cuenta el núme

La defensa del Talavera es la línea más castigada por las lesiones. íodero

iS
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LAS CLAVES

MUÑOZ CARMONA 

“Todavía nos quedan 
algunos días para 
pensar que podemos 
recuperar algunos 
jugadores”

Sin embargo, Tomé, se mues
tra esperanzado de recuperar al
gunos jugadores “Carlos Flores 
entrenó por su cuenta; Nico, em
pezó a correr y si hiciera falta 
pienso que estaría para jugar ante 
el Don Benito, pero habrá que es
perar hasta el sábado para saber 
exactamente con qué jugadores 
contamos”.

Esta situación obligará al téc
nico gallego a disputar el habitual 

ro de inscritos porque según la or
ganización hacen falta al menos 
12 inscritos por categoría (hasta 
el momento hay 60).

Los partidos se celebrarán sá
bados y domingos a partir de las 
cuatro de la tarde, disputando los 
benjamines al mejor de nueve jue
gos, mientras que en categoría 
alevín e infantil será al mejor de 
tres sets, además será de ámbito 
provincial para potenciar como 
asegura el organizador, Benedic

MANUEL TOMÉ

“Si no recuperamos 
algunos lesionados 
tendré que retocar la 
línea defensiva ante el 
Don Benito”

partidillo de los jueves (previsto 
para esta tarde a partir de las cin
co y media) contra el equipo ju
venil con más medidas de pre
caución.

RECURSO ANTE EL COMITE

Por último, el club, que ini
cialmente mostró su negativa a la 
hora de enviar el vídeo al Comité 
de Disciplina Deportiva con la ju
gada en la que Arrieta ve tarjeta 

to Tapetado, el deporte de base en 
la provincia “por el momento he
mos decidido que sea provincial 
porque queremos potenciara nues
tros jugadores antes que contar 
con jugadores de Madrid o Extre
madura”.

De momento, han confirmado 
su asistencia los clubes Imperial 
y Toledo, Fuensatenis de Fuensa
lida, Villanueva de Alcardete, Be
nacazón, Talavera, Los Alcores y 
Ciudad de la Cerámica.

MANUEL TOMÉ 

“Hay que recurrir 
con el video para 
evitar que Arrieta 
sea sancionado con 
más de un partido” 

roja directa, ha dado un giro de 
180 grados y recurrirá, finalmen
te, la sanción después de solici
tarlo el jugador y el entrenador 
“tras el partido en Linares me 
quedé allí y tuve ocasión de ha
blar con algunos árbitros que me 
aseguraron que se había excedi
do con la tarjeta roja directa por 
lo que considero importante este 
recurso para que el jugador reciba 
como mucho un partido”.

Benedicto Tapetado. Vedere

PARALIMPICOS

El AD Ebora de 
boccia acudirá al 
interautonómico 
de Leganés
P.B.
Talavera

El equipo talaverano de boccia 
AD Ebora acudirá este fin de 
semana a Leganés para parti
cipar en el sector centro inte
rautonómico de esta modali
dad deportiva con el objetivo 
de clasificar el máximo nú
mero de competidores para el 
Campeonato de España de 
Boccia que se disputará en 
Barcelona en el mes de julio. 
Belén Bravo y Concepción Ri
zo participarán en la categoría 
BC3 que precisa el uso de una 
canaleta para su juego; Con
rado Castillo, Ana María 
González, Jesús Zazo y Ma
nuel Fernández lo harán en la 
categoría BCl mientras que 
en BC2 competirán Jesús Frai
le, Chuchi, Coral Tirado, Cé
sar Martínez y Mari Carmen 
Galán.

Cada uno participará a ni
vel individual mediante la fór
mula de una “pool” entre cua
tro jugadores de dónde saldrán 
los semifinalistas y finalistas. 
Gijón, Oviedo, León serán los 
rivales de los talaveranos.

En el apartado de equipos y 
por parejas se unirá la comu
nidad de Madrid para que 
exista un mínimo de partici
pantes que tengan acceso a la 
primera plaza por categoría.

De cada modalidad saldrá 
un vencedor que tendrá acce
so al campeonato nacional, 
aunque si el vencedor es un 
jugador con ranking clasifica
do directamente para Barce
lona (como el caso del talaye- 
rano Jesús Fraile) se incluiría 
en esa clasificación al segundo 
clasificado de la prueba.

La competición se iniciará 
el sábado a las nueve de la 
mañana y continuará hasta las 
siete de la tarde mientras que 
el domingo empezará a la mis
ma y finalizará a las dos de la 
tarde.

Florencio Díaz, seleccio
nador nacional de boccia y en
trenador del AD Ebora asegu
ra que, además de Chuchi hay 
más jugadores con posibilida
des “con vistas a este interau
tonómico hemos elevado el 
número de horas de entrena
miento tanto en el centro de 
Patrocinio como en el propio 
domicilio de los competido
res por lo que vamos a intentar 
clasificar al mayor número (^ 
sible de jugadores a pesar de 
que no contamos con mucho 
presupuesto”.

Sin apenas respiro, Díaz, 
tendrá que preparar el Cam
peonato de Europa de ®°^^, 
que se celebrará del 6 alU 
mayo en la República Checa 
para el cual ha convocado a 
once competidores de Ma ’ 
Guipúzcoa, Galicia, Malenci - 
Pamplona y Castilla la 
cha con el objetivo d®/'® 
dar el título conseguido ha 
cuatro años en el último e 
peo en el que participaron.

M.C.D.20z
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BOLSA DE TRABAJO 1^ BOLSA DE SERVICIOS

DIANOvO
St tienes problemas con las drogas

Si conoces a alguien que los tenga

Si quieres información sobre cómo salir de ellas...

Autoescuela. Sueldo su
perior a 200.000 
ptas./mes. Profesión sin 
paro. Infórmate 925 22 31 
51

AYUDA DE EMERGENCIA a El SALVADOR

JU
EVES

26 de abril de 2001

AportjcianM an 'la Caixa', cuanta n*21M 4466 M 02011100005

902 11 22 34
Ya hemos ayudado a más de 17.000 
personas a salir de las drogas, 

Jategrándose eB la.sociedad, ..........
aprendiendo una profesión.

Aseuaowi wi MiiM ie inora Muda a UnhatiiliSusáu  e íhmkim 
taoMda dtogadtfieiidwflles. haonu an ai Ra^aao Kacaai 
Auoiaciaeaa can al oiiiacia «M ■ tlf: 6 - 2R«U7. 5

CORREOS precisa per
sonal para clasificación y 
reparto. Próxima convo
catoria. Infórmate 925 22 
3151

JOVEN cNo encuencéu- 
ticos. infórmate 925 22 31 
51

PAZ 1 )DÍSAKKOLLO

902114 494
(Coordinación de la Campaña)

Tras el terremoto de 
El Salvador debemos reconstruir 

2.500 viviendas en 
Usulután y La Unión

Necesitamos tu avuda

CAMAREROS Y AYU
DANTES de camarero 
se precisan en importan
te complejo turístico de 
la Provincia de Castellón. 
Se ofrece Incorporación 
a Empresa en Expansión 
964723 248

taneros, Albañiles, Jardi
neros, Becíricistas... 
Próxima convocatoria.
Infórmate 925 22 31 51

CELADORES DEL IN
SALUD.
Unico requisito Certifica
do Escolar. Pró
xima convocatoria. Infór- 

mate
92522 3151

AUXILIAR Geriatría-Ge
rontóloga. Prepárate pa
ra trabajar con personas 
de 3- Edad. Infórmate 
925 22 3151

cTE GUSTAN los anima
les? Prepárate y trabaja 
como Auxiliar Veterinaria 
en Zoológicos, Guar
derías Caninas, tiendas 
de animales. Infórmate 
92522 31 51

AGENTE Forestal. Re
quisito: Capataz Agrícola. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. 925 22 31 51

INSALUD. Cocina, La
vandería, Almacén, Fon

HAZTE Técnico en 
Medio Ambiente o Moni
tor de Turismo Rural. 
Nueva profesión con 
gran futuro laboral. Infór- 
mate 925 22 31 51

AUXILIAR de Bibliote
cas y Archivos. Requisito: 
Graduado Escolar.

HAZTE PROFESOR de

MUJER ¿Quieres traba
jar? Hazte SECRETARIA
Médica. Puedes infor
marte 925 22 31 51

Las aportaciones podrán realizarse en la siguiente cuenta: 
gAsociación Paz y Desarrollo, Terremoto El Salvador 
1 Entidad: La Caixa N°de cuenta: 2100 / 1887 / 72 / 0200028800

LaTribuna
ANUNCIOS CLASIFICADOS EN 
LA TRIBUNA. Eficaces, rentables 
y muy directos.

AYUDA URGENTE 
PARA KOSOVO

BCH sucursal taieraa 701)0 
BBVsuc 2370^011000

UNHCR
WIT 
«NUHanaKWliUM 
MusMuiuemiKs

Consumiendo productos de nuestra tierra 
ayudamos a nuestras empresas e invertimos en nuestro futuro.

Es un mensaje de

deTóTed©DURHItNOERENDIENTE
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No hay quinto toro malo
Víctor Puerto cortó una oreja a otro astado de ‘Torrestrella’, al igual que hiciera en Valencia

BREVES

BARCELONA

José Tomás estará 
el 27 de mayo en 
La Monumental

U MAESTRANZA

TOROS
‘Torrestrella’, bien presentados, justos de 

tuerzas y a menos en la muleta, con la 

excepción de los dos últimos, sobre todo 

el quinto, que “transmitió” mucho.

MATADORES
‘El Cordobés’ • Estocada (silencio), 

dos pinchazos y media (ovación).

Víctor Puerto • Estocada saliendo 

prendido (ovación): estocada (oreja). 

Dávila Miura » Pinchazo hondo y 
descabello (silencio); y pinchazo y 

estocada (ovaciwi).

PLAZA
La Maestranza. La plaza registró más de 

media entrada en tarde soleada.

JUAN M.NUÑEZ
Sevilla

Lo que va de un día a otro. La ga
nadería de Torrestrella, que lidió 
una brava y excelente corrida en 
Valencia, ayer en Sevilla parecía 
otra. De aquellos codiciosos to
ros, de juego espectacular, a es
tos, parados y sin fuerzas, va un 
abismo. La diferencia entre unos 
y otros, como de la noche al día. 
Aunque con las excepciones de 
sexto y, sobre todo, quinto. Dice el 
refrán que no hay quinto malo, y 
así fue. Un toro bastote de hechu
ras, manso en el caballo y violen
to en los primeros compases en la 
muleta. Pero Víctor Puerto, el 
gran triunfador de aquella corri
da de Fallas, no se dejó escapar 
tampoco esta oportunidad. Su ac
tual estado de gracia le volvió a 
comprometer para el éxito.

Y así, desde que cogió la mu
leta para doblarse con el toro en 
unos pases, rodilla en tierra, de 
mucho mando y torería, la faena 
fue ganando en emoción y cali
dad. Un cite muy largo para el pa
se cambiado por detrás, prólogo 
de la primera serie por la derecha. 
En ese mismo instante rompió la 
música a tocar, y ya la faena trans
currió sin la más mínima inte
rrupción, siempre a más. Dos se
ries más por ese mismo pitón, con 
mucha lentitud y rebozándose de 
toro, inmaculados, ligados y muy 
apasionados pases.

RECTIFICÓ A TIEMPO

El pasodoble y los olés, magnífi
ca explosión de júbilo en el ten
dido. En dos intentos de toreo al 
natural, dos coladas. Y cuando pa
recía que esto podría torcer el 
buen rumbo que llevaba la faena. 
Puerto resolvió felizmente con re
cursos y empaque, a base de trin- 
cherillas, cambios por delante, 
molinetes y otras alegrías muy a 
modo. La estocada, muy contun
dente, fue definitiva para cortar la 
oreja que paseó en triunfo.

En su primero. Puerto lanceó 
ajustado en el saludo y salió a dar 
réplica a un quite de Dávila Miu
ra con otro por gaoneras citando 
con medio capote. Al animal le 
costó mucho seguir la muleta, pe-

Manuel Díaz, ‘El Cordobés’, recibe a su primer enemigo con el capote JuíoMuao2«EFE

Víctor Puerto resulta prendido al entrar a matar Jub Mufloz * EFE

ro Puerto estuvo siempre en el si
tio justo para sacarle los pocos pa
ses que tuvo. Con aplomo, muy 
resuelto y suficiente, el torero hi
zo prácticamente todo, aunque sin 
poder entrar en profundidades.

En la estocada se atracó tanto 
que llegó a salir prendido, afortu
nadamente sin consecuencias. El 
Cordobés, con su blando y parado 
primero, hizo lo imposible por ar

mar faena, pero no hubo la res
puesta adecuada por parle del to
ro. Lo único vistoso en éste, un 
par de banderillas a cargo del Pe- 
re. El cuarto parecía que iba a co
laborar ra^§jfpn el torero, pero 
tarapóco ^io opción. Muy encima 
siempre del toro. El Cordobés le 
corrió la mano en dos tandas por 
la derecha de verdadero mérito. 
Se puso también el hombre por el

A^ REACCIONES

VÍCTOR PUERTO 

Matador de toros

“He disfrutado 
haciendo el toreo 
bueno en Sevilla”
Puerto comentó su satisfacción 
por e! triunfo y, “sobre todo, por 
haber disfrutado una tarde más 
haciendo ei toreo bueno en La 
Maestranza”. “Estoy más satis
fecho por io que ha ocurrido en 
ia piaza, porque la corrida ha si
do más compiicada que ia que ii- 
dié en Vaiencia. En todo mo
mento he intentado hacerle las 
cosas bien a mis toros”.

izquierdo, aunque el astado pega
ba tornillazos. Y a partir de ahí se 
paró definitivamente. Dávila Miu
ra tampoco pudo hacer nada en su 
tardo y blando primero, toro muy 
quebrantado por una espectacu
lar vuelta de campana y que fue 
al suelo a poco que le bajó la ma
no. El sexto, por el contrario, fue 
la otra excepción del encierro, un 
animal que cumplió en el caballo 
y que aun con menos vibración 
tuvo clase en la muleta. Dávila 
Miura lo vio pronto y cumplió en
seguida con el compromiso del 
brindis a la concurrencia: una tan
da por la derecha de mucho. Pero 
falló con la espada

CMTEL rMU HOY

GANADERÍA
^^AIcuiTucén

TOREROS

Manuel Caballero, Rivera Ordóñez 
y Eugenio de Mora

José Tomás, junto a José Mi
guel Arroyo Joselito y Moran
te de la Puebla estarán el pró
ximo día 27 de mayo en la pla
za Monumental de Barcelona 
según se supo ayer. Además, 
ayer se adelantó que el 29 de 
abril habrá una novillada con 
picadores con la participación 
de los alumnos de la Escuela 
Taurina de Cataluña, que Li
diarán novillos de Caridad Co
baleda, para Ornar Guerra, Raúl 
Cuadrado y Serafín Marín.

SANTA CRUZ

Aníbal Ruiz sale 
a hombros tras 
cortar dos orejas

El diestro Aníbal Ruiz cortó dos 
orejas y salió a hombros como 
triunfador de la corrida mixta 
celebrada ayer en el santuario 
de la Virgen de las Virtudes en 
Santa Cruz de Mudela con mo
tivo de la festividad de San Mar
cos. Se lidiaron dos toros y cua
tro novillos de Diego Puerta de 
Castilblanco de los Arroyos (Se
villa), desiguales de presenta
ción, mansos y deslucidos en 
general.

‘VACAS LOCAS’

El sector taurino, 
alarmado ante 
la incineración

Los ganaderos de lidia españo
les muestran su preocupación 
ante la decisión de Andalucía y 
de Caslilla y León de obligar la 
incineración de todas aquellas 
reses menores de treinta meses 
que se lidien en sus plazas, por 
las graves repercusiones econó
micas” que harán peligrar los 
festejos. El presidente de la Aso
ciación, aseguró ayer que la de
cisión tendrá un fuerte coste pa
ra los ganaderos.

’IBERTORO’

Deja Madrid y 
se celebrará 
en Zaragoza

El IX Salón del Caballo &»' 
mad y el III Salón del Toro 
vo Ibertoro se celebrara 
2001 por primera vez en Z^ 
goza en diciembre, tras la prom 
bición de la Comunidad Auí 
nóma de Madrid, de la celebra 
ci6n del cerlamei. de toro 
lidia. El presidente de^ 
certámenes, Jesús Ovdi^.^ 

que ante las 
der celebrar estas ten 
dieron irse a Zaragoza.

€
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LA TRIBUNA

■ MADRIDEJOS

Organero: “El PP 
lucnará por 
conseguir un 
suelo para el IES”

LA TRIBUNA
Toledo

El PP de Madridejos ''lu
chará" por conseguir los 
20.000 metros que pide la Jun
ta para construir un Centro de 
Secundaria en esta localidad 
toledana, según confirmó su 
alcalde, Miguel Organero, 
quien opina que es "un dispa
rate" el número de metros exi
gidos por la Junta al munici
pio, ha asegurado que los te
rrenos que cederá el Ayunta
miento serán los que hay junto 
al pabellón cubierto de la pis
cina olímpica.

El Ayuntamiento posee 
junto a la piscina 9.000 me
tros, por lo que negociará con 
los propietarios de estos te
rrenos el resto de la superficie 
requerida para construir el 
IES.

"El PP luchará por conse
guir ese instituto, por lo que 
se intentará llegar a un acuer
do razonable con los propie
tarios para comprar el terreno 
que nos falta y, si no ceden, se 
podría llegar a la expropia
ción", advirtió Organero. Ma
dridejos cedió a la Junta 8.000 
metros , durante la legislatu
ra en que gobernó el PSOE, 
CU la zona de San Sebastián 
para construir el instituto. Or
ganero afirmó que, si real
mente se construye el institu
to, cederá los terrenos de San 
Sebastián, una vez que que
den desafectados, a la Aso
ciación de Disminuidos Psí
quicos para la construcción de 
un Centro Ocupacional.

■ BURGUILLOS

La Junta sellará, 
gratis, el 
vertedero 
municipal
?^§1DELAPEÑA 

1Oledo

El alcalde de Burguillos, Ju- 
lan Turrero ha manifestado 
cComunidades 
Aliará de manera gratuita el 

vertedero municipal y, 
«demás, con los Fondos Eu- 
opeos (FEDER) se instalará 

a zona verde, uno de los 
principales compromisos elec- 

rales que se marcó para esta 
ai??L^'^^  ̂' ^” ®®^® sentido, el 
Wr Segura que el Partido 

parece no conocer 
Sia iniciativa del Gobierno 

m^^^^^^' que constante- 
^«te está criticando las ac- 
Po rtt^y“® *'®®'i“ ®’ Equi- 
sean k °^dmo, aunque éstas

dos del municipio.

en un ® ''’^rtedero, se tirarán 
Piará cíTv° ®“^^® ^“^ 

a el Ayuntamiento.

Cascos junto al Senador del PP por Toledo, el alcalde y el director general de carreteras.

■ ALVAREZCASCOS SE REUNIÓ CON EL ALCALDE Y EL SENADOR DEL PP

Fomento ejecutará la 
variante de Ocaña
El Ministerio se compromete a iniciar tirgentemente las obras
ROSA DE LA PEÑA
Toledo

El ministro de Fomento, Francis
co Álvarez Cascos, tras reunirse 
con el alcalde de la localidad de 
Ocaña, José Carlos Martínez Os- 
teso y el senador del Partido Po
pular y presidente de la comisión 
de Infraestructuras en la Cámara 
Alta, Tomás Burgos Beteta, se 
comprometió a iniciar con carác
ter de urgencia la construcción de 
la circunvalación de Ocaña que 
permitirá solucionar el problema 
que se crea actualmente en el cen
tro de la localidad.

Tanto Francisco Álvarez Cas
cos como el director general de 
Carreteras, Antonio Alonso Bur
gos, que también acudió a este en
cuentro, se comprometieron a es
tudiar las propuestas que el con
sistorio de Ocaña traslade al Mi
nisterio de Fomento, con la 
finalidad de agilizar la resolución 
del problema.

Por su parte, el primer edil de 
Ocaña, el “popular”, José Carlos 
Martínez Osteso, que mostró su 
satisfacción por la predisposición 
del titular de Fomento, manifestó 
ai término del encuentro que “no 
cabe la menor duda que la variante 
de Ocaña es una prioridad para el 
ministro”.

Según el alcalde ocaflense, la 
conversación que mantuvo con 
ÁAlvarez Cascos “han puesto de 
manifiesto que el Ministro está 
muy bien informado sobre las ne
cesidades y urgencias que tienen 
nuestro municipio”. Además, in
sistió en que “estoy seguro de que 
el ministro va a hacer todo lo po
sible para resolver el grave pro
blema de circulación que hoy pa
dece Ocaña”.

Asimismo, el Senador del PP, 
Tomás Burgos Beteta afirmó que 
“es una garantía para todos los ve-

REACCIONES

JESÚS VELÁZQUEZ
Ex-alcalde de Ocaña

“El Partido Socialista 
ha luchado muy duro 
para conseguirlo”

cinos de esta localidad que el al
calde haya podido conocer, de 
manos del propio ministro, el es
fuerzo que está realizando el Go
bierno del PP para que todas las 
inversiones que afectan a esta zo
na de la provincia de Toledo sean 
una realidad lo antes posible”.

Por su parte, el ex-alcalde de 
Ocaña, Jesús Velázquez conten
to y satisfecho tras la notificación

▼ “ES LA PRIMERA VEZ QUE UN ALCALDE SE TOMA EN SERIO ESTE TEMA*

Benayas: “Finalizarán antes del 2003”

El presidente del PP en la 
provincia de Toledo, César 
Gómez Benayas, ha asegura
do que es la primera vez que 
un alcalde se toma en serio 
la construcción de la varian
te de Ocaña, obras que fina
lizarán antes de la elecciones 
municipales que se cele
brarán en el 2003”.
Estas manifestaciones ya las 
realizó Benayas en un pleno 
de las Cortes de Castilla-La 
Mancha quien aseguró, tras 
la propuesta no de ley que 
presentó el PSOE para que el 
Gobierno de la Nación agili
zara la ejecución de la va

CÉSAR GÓMEZ BENAYAS 

Presidente del PP en la provincia

“Me consta que no 
hay ningún informe 
que acredite la lucha 
del PSOE”

de las obras, señaló que el Partido 
Socialista ha luchado por conse
guir que esto fuera una realidad”, 
declaraciones de las que el presi
dente provincial del PP, César Gó
mez Benayas, duda, ya que me 
consta que en el Ayuntamiento de 
Ocaña no hay ni un solo docu
mento que acredite la “lucha” del 
Partido Socialista en este senti
do”.

riante de Ocaña, que las 
obras finalizarían antes de 
30 meses, por lo tanto se 
podría inaugurar antes de las 
municipales. En este sentido, 
el ex-alcalde de Ocaña, Jesús 
Velázquez, apuntó que estas 
obras ya estaban presupues
tadas con el gobierno socia
lista, pero fue entrar el PP, y 
todo lo que había aprobado 
se desestimó. “¿Cómo no va 
a ser así, si Borrell, al ver 
que en el 96 perdían las elec
ciones , dijo que sí a todos 
los proyectos de obras que le 
presentaban?”, concluyó Gó
mez Benayas.

BREVES

ILLESCAS

IU denuncia ante 
el Seprona al 
Ayuntamiento

JU
EVES

 
26 de abril de 2001

EI Grupo Municipal de IU en 
el Ayuntamiento de Illescas 
ha denunciado ante el Seprona 
los vertidos industriales que 
se están realizando en el ver
tedero municipal. Concreta
mente, el pasado sábado, día 
en que interpuso la denuncia, 
el concejal de IU, Félix Ruiz, 
vio que se estaba incendiando 
el antiguo vertedero y como 
los residuos son industriales, 
los humos que se desprenden 
contaminan la atmósfera

INCENDIOS

La Junta firmará un 
convenio con la 
Diputación

La Consejería de Administra
ciones Publicas firmará, ai 
igual que lo hará con el resto 
de las provincias de la región, 
un convenio de colaboración 
con la Diputación de Toledo 
en materia de incendios. Has
ta el momento no se conoce ni 
la fecha ni la cuantía econó
mica que le concederá la Jun
ta, pero según fuentes de la 
Institución esperan recibir cer
ca de 30 millones.

ILLESCAS

Confirmado un 
centro de 
especialidades

El Insalud ha confirmado al 
Ayuntamiento de Illescas que 
a medio plazo y después de 
haber realizado un plan de me
jora de la situación sanitaria 
del municipio y la comarca de 
La Sagra, se levantará un cen
tro mixto -Centro de Salud pa
ra Illescas y de Especialida
des para la comarca, de unos 
1.800 metros cuadrados edi
ficables de una nueva planta.

MONTES DE TOLEDO

Celebra la XXIV 
fiesta comarcal en 
Ajofrín

Este año, la Asociación Cul
tural Montes de Toledo cele
bra su vigésimo cuarta fiesta 
comarcal en la localidad de 
Ajofrín, uno de los municipios 
más representativos de la zo
na. Para este acontecimiento, 
el Ayuntamiento ha organiza
do la tradicional cena de her
mandad en los salones Jalis
co el próximo sábado, día que 
se conmemora el 701 aniver
sario de la Llega..

22



64 Provincia
LA TRIBUNA

JU
EV

ES
 

26
 d

e 
ab

ril
 de

 2
00

1

Fachada de la Ermita de Santa María de Melque M.SOTO

■ TURISMO LOS MONUMENTOS PERTENECEN A SAN MARTÍN DE MONTALBÁN

La Puebla de Montalbán 
se adueña de Melque
Esta situación provocará duros enfrentamientos entre los pueblos
ROSA DE LA PEÑA
Toledo

La ermita de Santa María de Mel
que y el Castillo de San Martín de 
Montalbán, ambos monumentos 
ubicados en el término municipal 
de San Martín, aparecen en los fo
lletos informativos de interés 
turístico de La Puebla de Mon
talbán porque considera que es un 
legado que le dejó la historia hace 
500 años cuando el Condado de 
Montalbán, compuesto por los 
municipios de Menasalbas, Car
pio de Tajo, San Martín y La Pue
bla, se administraba desde La Pue
bla.

En este sentido, el alcalde de 
San Martín de Montalbán, Justo 
Barrios, indignado ante esta si-

tuación, manifestó que “he soli
citado al vicepresidente del Go
bierno regional, José María Ba
rreda, y a la consejera de Admi
nistraciones Públicas, María del 
Carmen Valmorisco, que intente 
cesar las actuaciones y el desplie
gue de medios que está ejecutan
do el Ayuntamiento de La Puebla 
con dos monumentos que nos per
tenecen” y añadió que “si el con
sistorio de La Puebla no modifica 
los trípticos informativos o, por 
lo menos, no rectifica, esta situa
ción provocará un duro enfrenta
miento entre los dos pueblos”.

Hace aproximadamente doce 
años que el Ayuntamiento de San 
Martín de Montalbán está traba
jando en la rehabilitación de la er

mita visigótica de Melque en co
laboración con la Diputación Pro
vincial de Toledo, proyecto que 
según el alcalde finalizará dentro 
de dos años con la construcción 
de un Centro de Interpretación de 
visita turística.

A cinco kilómetros de San 
Martín se encuentra el paraje de 
Melque, antigua urbe romana que 
se levantó en el siglo VII, monu
mento que se presenta como una 
obra de transición, ya que le in
fluye el arte mozárabe.

El Castillo de San Marlín, sin 
embargo, nace como fortaleza en 
el período musulmán, cuando el 
monarca Alfonso VI reconquistó 
la zona para la cristiandad a fina
les del XI.

■ DIPUTACIÓN

EXCMA. DIPUTACION PROVINCIAL DE TOLEDO

ANUNCIO
Por el presente, iniciado expediente de expropiación forzoaa para la ocupación de bienes y derechos necesarios para las obras 

de “Refuazo, Corrección de Curva y Ensanche de la Carretera Proirincial de Chozas de Canales alPuente del Guadarrama’^, se hace 
pública la relación de los mismos, ^irobada por la Comisión de Gobierno de esta Corporación Provincial en sesión celebrada el día 
30 de marzo de 2001, y cuya declaración deutilidad pública se entiende implícita, según lo previsto en el artículo 94delRealDecreto 
Legislativo 781, de 18 de abril de 1986, ai estar las obras, con su correspondiente proyecto técnico inohiidaff en el Programa 
Operativo Local de2000, aprobado en sesión plenaria celebrada el día 7 de abril de 2000.

1 Carmen Soto García 
Lucía Soto García

Miguel de
Cervantes, 10

Chozas de 
Canales 1.073,08 Labor Secana

2 Jorge Fernández Santos 
Valdés

Miguel de
Cervantes, 18

Chozas de 
Canales 217.85 Mzia Secano

11 José Morán Suárez 
de Figueroa

Plaza de 
España,2

Chozas de 
Canales 84.33 Labor Secano

86 Asunción Suárez
Figueroa Ávila Arcaute, 3-3” B Madrid 790,29 Olivos Secano

12 Cirilo Navas Orcajo Avda, de San 
Luis. 22 Madrid 206,45 Labor Secano

13 Petra Fernandez de 
Santos González Bordadores, 11 Madrid 27,50 Labor Secano

51 Gregorio Solo
Rodríguez Desconocido 1.191,47 Labor Secano

50 Jorge Fernández 
Santos Valdés

Miguel de
Cervantes, 18 Chozas de Canales 219,22 Mfia Secano

49 Asunción Suárez
Figueroa Ávila Arcaute 3-3“B Madrid 609,20 Olivos Secano

48 Jaime Valdés Rivas Agustina de
Aragón, 27 Chozas de Canales 150,20 Viña Secano

45 Petra Fernández de 
Santos González Bordadores, 11 Madrid 538,07 Labor Secano

Lo que aeponeen conociniiento de loa interesadoa afín de que dentro delplazo de quince días a partir delsiguiente a la publicación de 
ese anuncio aleguen lo que estimen conveniente, a los solos efectos de subsanación de posibles errores producidos en la dacripción 
de los bienes y derechos afectados.

Toledo, 16 de abril de 2001

ELERESIDEKEE
Fdo.:Miguel Ángel Ruiz Ayúcar

EL SECRETARIO GENERAL 
Fdo.: Rafael Hernández Cañizares

Impulso para la 
nueva Asociación 
de productores
ecológicos
LA TRIBUNA_____________________
Toledo

La Diputación, a través del 
Área de Agricultura y Gana
dería, auspicia la creación de 
una Asociación de Producto
res Ecológicos de la provin
cia de Toledo, cuya misión in
formar a la sociedad de los be
neficios de la producción 
ecológica, ya sea agraria o ga
nadera, en unos momentos de 
gran incertidumbre para el 
consumidor debido a los pro
blemas que están sacudiendo 
al sector agrícola relacionados 
con la situación socio sanitaria 
de la cabaña ganadera euro
pea. Los cerca de 30 propie
tarios de las explotaciones que 
utilizan métodos ecológicos 
en la gestión de sus explota
ciones, han asegurado ante los 
responsables provinciales que 
la creación de una asociación 
que defienda sus intereses y 
que informe a la sociedad de 
los beneficios de sus explota
ciones, sería fundamental a a 
hora de poder competir en 
igualdad de condiciones en e 
mercado provincial, región 
y nacional. En el encuentro 
mantenido en la Diputaci, 
se ha decidido los nomr 
mientos de una Comisión 
tora que será la encargada oe 
comenzar a elaborar un bo 
dor de Estatutos que poste
riormente serán aproba 
Para ello, la Diputación ha c^ 
laborado facilitando a esta e 
misión Gestora la tnfi?®®Xs 
tura, así como dos ejenipd^ 
de estatutos de asociac 
de similares característica Q_ 
hay en el País Vasco ye 
tilla-La Mancha

M.C.D.2022



LA TRIBUNA Publicidad

La Tribuna de Toledo te ayuda a 
descubrir los secretos de tu hogar

"1

i?^ 

i«Mibro

Con una colección imprescindible 
en tu biblioteca: "Cosas de Casa’’

k partir del próximo jueves 26 de abril, junto con La Tribuna de Toledo, podrás conseguir la colección “Cosas 
de Casa . compuesta de 10 completos volúmenes de 96 páginas a color y encuadernados con tapas duras. La 
colección dedica cinco libros a temática culinaria, dos a plantas, dos a técnicas para decorar y pintar y uno a 
dar soluciones a los problemas diarios.
Primera entrega jueves 26, el primer volumen '‘El Libro de las Conservas 1" gratis. El resto de entregas, un tomo 
cada martes y jueves, portan sólo 450 ptas. más.
Recuerda, a partir del jueves 26 de abril con La Tribuna de Toledo.

Fechas de ’ntrega Título Fechas de Entrega Título

26 Abril Jueves El Libro de las Conservas I 15 Mayo Martes El Libro del Jardín

1 Mayo Martes El Libro de las Conservas II 1? Mayo Jueves El Libro de los Quesos y Embutidos

3 Mayo Jueves El Libro de las Plantas 22 Mayo Martes El Libro del Hogar

8 Mayo Martes MartesEI Libro del Vino 24 Mayo Jueves El Libro del Bricolaje

10 Mayo Jueves El Libro de la Decoración 29 Mayo Martes El Libro de las Salsas

OFERTA ESPECIAL SUSCRIPTORES
Los suscriptores de La Tribuna de Toledo que deseen disfrutar por 

tan sólo 3.500 ptas. de esta magnífica colección, deben enviar 
debidamente cumplimentado este Bono de Reserva a nuestras 
oficinas: C/ Donantes de Sangre, 1, 3“ A. 45004 Toledo.

Nombre y Apellidos

Dirección 

Población 

Provincia 

Código de Cliente

Jelf.:
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Robert Downey 
Jr., expulsado de 
‘Ally McBeal’ por 
consumir drogas

EUROPA PRESS___________________
Los Angeles

El actor estadounidense Ro
bert Downey Jr., de 36 años, 
ha sido expulsado de la serie 
Ally McBeal después de que 
el martes fuese detenido por 
por estar bajo la influencia de 
las drogas en un lugar cercano 
a la ciudad de Los Ángeles, 
según recogieron ayer diver
sos medios de comunicación 
estadounidenses. Según un re
lato de un portavoz de la Po
licía de Los Ángeles recogido 
por la cadena de televisión 
CNN, por el momento se des
conocen los cargos específi
cos que pesan en su contra ni 
el tipo de droga que había con
sumido cuando fue detenido.

Un portavoz del actor se li
mitó a señalar que él mismo 
ha querido ingresar en un cen
tro de desintoxicación de dro
gas de Los Ángeles, donde 
permanecerá 72 horas. Asi
mismo, este portavoz señaló 
que el Estado de California ha 
mostrado su deseo de ayudar 
al actor y le enviará a otro cen
tro de tratamiento, donde per
manecerá al menos seis me
ses una vez salga del lugar en 
que se encuentra ahora, dado 
que considera que no tiene 
sentido enviarle a prisión, sino 
que lo que necesita es superar 
su adicción a las drogas.

Poco después de conocerse 
la noticia, el actor fue expul
sado de la exitosa serie de 'te
levisión Ally McBeal, por la 
que recientemente había sido 
galardonado con un Glogo de 
Oro. El productor de la serie, 
David E. Kelley, aseguró que 
“Robert es un talento único y 
una persona muy especial, y 
le deseamos lo mejor y una 
pronta recuperación”, agre
gando que “estamos prepa
rando los próximos episodios 
de la temporada sin él”.

■ LA 2 MUESTRA ANUAL DE LAS MEJORES PIEZAS

‘Metrópolis’ emite un 
monográfico sobre el 
certamen Promax Europa
SIP
Madrid

El espacio Metrópolis, que se emi
te en la franja de madrugada por La 
2, está dedicado monográficamen
te a las piezas con las que se publi
citan las distintas cadenas europeas 
de televisión. Promax Europa, cuya 
última edición tuvo lugar en Ams
terdam, es la muestra anual a la que 
concurren las mejores piezas pro
mocionales de las empresas televi
sivas del ámbito europeo. En Pro
max 2001 se ha podido apreciar el 
nuevo rumbo que está tomando es
ta clase de producciones, destacan

■ TELECINCO ESPACIOS LÍDERES DE AUDIENCIA EN SU FRANJA HORARIA

‘Crónicas marcianas’ y 
‘Ei euromiiión’, de fiesta
Los programas celebran su programa 800 y 600 respectivamente
SIP
Madrid

Telecinco está de enhorabuena. 
Dos de sus programas más vistos, 
El juego del euromiiión y Cróni
cas marcianas, celebran hoy su 
programa 800 y 600 respectiva
mente. El Juego del euromiiión, 
concurso que Telecinco emite de 
lunes a viernes, a partir de las 
14.00 horas, y que presenta Paula 
Vázquez, celebra su programa nú
mero 800. Desde su inicio, más 
de 980 concursantes han partici
pado en este programa.

Durante estos 800 programas. 
El juego del euromiiión ha repar
tido más de 591 millones de pe
setas en premios en metálico, 146 
coches y 323 viajes. El espacio, 
producido por Telecinco y Zep- 
pelin TV, entregó el pasado 1 de 
marzo de 2001 su premio máxi
mo: el millón de euros -cantidad 
correspondiente a 166.386.000 pe
setas-, la mayor cifra jamás en
tregada en la historia de la televi
sión de nuestro país.

Además, el concurso ha con
tabilizado cerca de 25 millones de 
cartas, una cifra que indica el alto 
seguimiento del concurso por par
te de los telespectadores españo
les. En lo que va de temporada, 
El juego del euromiiión ha regis
trado una cuota de pantalla media 
del 24 por ciento reuniendo a una 
media de 2.152.000 telespectado
res. Desde su estreno, el concurso 
de Telecinco ha ido mejorando, 
temporada tras temporada, sus re
sultados de cuota de pantalla.

Estos excelentes resultado de
muestran que el concurso presen
tado por Paula Vázquez se ha con
vertido en la opción preferida por 
los telespectadores dentro de su 
franja horaria. Esta favorable evo
lución se ha visto reflejada en los 
registros obtenidos en el programa 
el pasado 2 de marzo de 2001, fe
cha en la que obtuvo su mejor re-

do, en una convocatoria que superó 
la participación de la anterior, los 
trabajos con mensajes claros, di
rectos e imaginativos. Metrópolis 
ha hecho una selección de estas pro- 
mos, entre las distintas categorías 
existentes, que incluye muestras de 
la BBC, que obtuvo veinte galar
dones, un diez por ciento del total de 
doscientos premios otorgados, canal 
Arte, canales de Rusia y España. 
Entre estos trabajos destacan, por 
su innovador concepto en diseño 
gráfico, los de la agencia Velvet 
Mediadesign, y, los de TCM, por 
su original concepto narrativo.

Paula Vázquez, presentadora de ‘El Juego del euromiiión’ TELECINCO

I

sultado de audiencia con un 28,8 
por ciento de share y una media 
de 2.744.000 telespectadores.

Por su parte. Crónicas mar
cianas cumple su programa 600 
en Telecinco. El espacio que pre
senta y dirige Javier Sardá desde 
el 8 de septiembre de 1997 es líder 
indiscutible de la franja horaria 
late night con una audiencia me

Uno de los trabajos presentados en el Promax Europa RIVE

dia en esta temporada del 31,7 por 
ciento de share. Parte del triunfo 
de Crónicas marcianas se debe a 
su plantilla de reporteros y co
mentaristas de la noche televisi- 
vaque dan su particular visión en 
las mesas de debate, de corazón 
o de sexo. Por el plató han pasado 
más de 2.800 invitados en las más 
de 2.000 horas de directo.

BREVES

AUDIENCIA

El “bajón” de las 
series españolas 
es por el cansancio

Carmen Ortiz, una de las guio
nistas de la senQ Periodistas de 
Tele 5, dijo ayer que el “bajón” 
que sufrieron las series españo
las es un problema “no de cali
dad de las mismas, sino de fal
ta de aceptación por el cansan
cio del público”. “Creo que los 
espectadores se están cansando 
un poquito de las series es
pañolas, aunque en Periodistas 
tenemos suerte porque hemos 
fidelizado a un gran número de 
personas”, añadió Ortiz.

VÍA DIGITAL

La Audiencia 
prohíbe que emita 
vídeos musicales

La Audiencia Provincial de Ma
drid ha ordenado a Vía Digital 
que suspenda la actividad de co
municación pública de los ví
deos musicales del repertorio 
de la Asociación de Gestión de 
Derechos Intelectuales, en sus 
canales Sol Música y Ritmosón, 
previa prestación de un aval de 
350 millones de pesetas. La Au
diencia acepta así la petición de 
medidas cautelares solicitada 
por la AGEDI.

QUIERO TV

Beca TV estrena 
el concurso 
‘50x15 Interactivo’

Beca TV, el canal educativo in
tegrado en la oferta de la plata
forma de televisión digital te
rrestre Quiero, presentó ayer 
50xJ5 Interactivo, el primer 
concurso que ofrece la televi
sión en España donde el teles
pectador puede participar y ga
nar premios millonarios al mis
mo tiempo que los concursantes 
reales. El abonado podrá utilizó 
el mando a distancia para parti
cipar en el programa.

RTVE

Los sindicatos 
no descartan un 
“apagón” televisivo

Los sindicatos de RTVE no des
cartaron ayer realizar fuertes 
movilizaciones de los trabaja
dores, entre ellas un “apagón 
televisivo, si la SEPI no les tie
ne en cuenta a la hora de prepa
rar el Plan de Viabilidad q^ 
presentará al Gobierno y sin 
admite negociar sus reivindicó' 
clones. En cualquier caso,jo 
representantes de los tra J 
dores anunciaron un inicio 
verano “caliente”.

M.C.D.
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lili TVE 1

06.Q0 Canal 24 horas 
07.30 Telediarlo 

matinal
09.00 Los desayunos 

de TVE
Invitado: Josep 
Antoni Duran i 
Lleida

09.50 María Emilia
11.30 Saber vivir 

‘Grasas malas, • 
grasas buenas'

12.45 Así son las 
cosas

14.00 Informativo 
territorial

14.30 Corazón de 
primavera 
Las noticias de los 
famosos, con 
Anne Igartiburu

15.00

Telediario 1

La actualidad llega a 
Televisión Española 
de la mano de Ana 
Blanco y Jesús Alva
rez. La primeratíta 
informativa del día 
incluye los deportes.

16.00 El tiempo
16.05 El secreto

Serie 
16.35 Terra Nostra

Serie
18.45 El precio justo

Concurso diario

presentado por 
Carlos Lozano

20.00 Gente
.Con Pepa Bueno y 
Sonia Ferrer

21.00 Teiediario1
,Con Alfredo
;Llrdaci y María 
Escario

21.55 El tiempo
22.00 Academia de

baile Gloria
JAbuscarse la 
vida’

22.00 Academia de 
baile Gloria 
'Encuentros’ 

23.15 Nuestro cine 
'Abuelo made in 
Spain'

80.00 Inicio

campaña
Elecciones 

Vasco 
81.10 Telediarlo 3 
81.35 Mentes 

peligrosas 
82.30 Corazón de 

primavera 
Repetición 

83.00 Nano
Serie 

85.15 Gente
< Repetición

LA 2

06.30 Federrico 
07,00 That’s English
07.15 That’s English

07.30

TPH Club

Programa infantil 
que incluye el espa
cio Barrio Sésamo y 
las series de dibujos 
animados Garfield y 
sus amigos, Arthur y 
Lo siento por ti, tía.

09.30 Aquí hay 
trabajo

10.00 La aventura 
del saber

11.00 La película de 
la mañana
'Marcelino pan y 

■ vino’
13.00 TPH Club

Doraemon, el gato 
:cósmico, 
.Gargoyles, 
Digimon, Reana y 
Gaudy

15.15 Saber y ganar
Concurso

15.45 Grandes 
documentales

.’Canyonland: el 
:salvaje oeste 
americano'

16.55 Tenis
:Torneo Conde de 
Godó

19.00 Salto ai 
infinito

20.00 Informativo 
territorial

20.30 Un chapuzas 
en casa 
'□regreso de 
Karate kid’

21.00 Enréd@te
21.30 Infelices para 

siempre
'La regla de plata'

22.00 La 2 Noticias
22.25 El tiempo
22.30 La noche 

abierta
'Con Pedro Ruiz

00.00 Días de cine 
jPresentado por 
Antonio Gasset

01.05 Metrópolis
'Promax’

01.30 Conciertos de
Radio 3
Dickers

02.00 Cultura con ñ
02.30 Teledeporte

-Tenis
'-Polideportivo

04.30 Euronews

ANTENA 3

07.10 Historia de 
Infoville
Serie

07.20 Club Megatrix
Con Ana Chávarri 
y David Pérez.
Induye las series 
animadas 
Garrapata, Ace
Ventura, Flint, 
Punky Brewster

09.30 El primer café 
Tertulia matinal, 

.COT Isabel San 
Sebastián

10.30 Como la vida 
Con Alicia 
Senovilla

13.30 Hermanos de 
leche
Serie

14.00 Sabrina
14.30 Los Simpson
15.00 Noticias 1 

íCon Matías Prats y 
Olga Viza

16.00 Sabor a ti
Magazine de tarde 

■ presentado por 
Ana Rosa Quintana 
y Antonio Hidalgo

19.20 Ahora
Con Cristina 
Saavedra 

19.55

Pasapaiabra

Concurso presenta
do por Silvia Jato, en 
el que dos partW- 
pactes deben supe
rar pruebas relacio
nadas con el vocabu- 
larioyel lenguaje.

21.00 Noticias 2
,Con Ernesto 
Saénz de Buruaga 
y Susanna Griso. 
'Incluye el sorteo 
de la ONCE

22.00 Policías
'A ti le hiere aquel 
que quiso 
hacenne daño’

23.35 Jag
01.45 Noticias 3
02.25 Rumbo al sur
03.20 Televenta 
06.25 Repetición de

programas

06.30 Informativos 
telecinco

: Presentado por 
Ana Rodríguez y 
Juan Antonio 
Villanueva

09.30 La mirada
crítica
Con Montserrat 
Domínguez

10.15 El Súper

11.15

Día a día

Carmen Janeiro es el 
último fichaje del ma
gazine Uder de las 
mañanas, en el que 
seincluyen concur
sos, entrevistas, no
ticias y corazón.

14.00 El Juego del 
euromilfón 

^Concurso 
presentado por 
Paula Vázquez

14.30 Informativos 
Telecinco

,,;,:íCon Angels 

Barceló De
’ '15.15315.25, 

■ desconexiones 
regionales

15.25 Al salir de 
clase
:"Qué dura es la 
'Vidal’

16.15 Gran Hermano
17.00 Tarde de cine 

'A la luz del fuego’ 
18.50 Historias de 

hoy
19.50 Gran Hermano 

:Presentado por 
Fernando Acaso

20.30 Informativos 
Telecinco

LCon Juan fiamón 

?;:Lucas. Incluye 
información 

•meteorológica
21.30 Gran hermano 

Presentado por 
Femando Acaso 

21.45 El informal
22.00 Abogados

•Nueva serie
23.45 Crónicas 

marcianas 
02.00 Informativos 

Telecinco
02.30 Infocomer- 

ciales
04.00 La línea de la 

vida
04.30 Hart y Hart 

ifEI perftjme de los 
•Hart’
•'Los Hart en Las 
Bahamas'

C+I

07.55 CNN* Noticias 
08.20 NBA en acción

Multidifusión
08.45 Golf
10.00 Cine

‘Disparo al 
corazón’

11.48 Cine
‘Cuarteto de La 
Habana'

13.30 Los 40 
principales 
Toda la actualidad 
del panorama 
musical

14.00 Más deporte 
'Repaso de la 
información 

■ deportiva de 
actualidad

14.55 CNN* noticias 
15.00 Friends

Teleserie 
15.30 Lo + plus
16.30 Cine

‘Seducción letal’

18.30

El planeta de los...

La actualidad del 
mundo taurino, con 
especial atención a 
la Feria de SeviUa, 
que se celebra esta 
semana, y a los fes
tejos de Zaragoza.

19.30 Transworld 
sport

20.30 Contrarreloj
• Espacio que

repasa
’ ’brevemente las 
/noticias

deportivas del día
20.45 Previo 

baloncesto
21.00 ACB*
23.00 Cine español

‘Operación fangio’ 
00.38 Nuestro cine
00.54 Cine español

‘Morir (o no)'
02.25 Cine

■Ed TV
04.23 Cine

''Celebración'
06.05 CÍne

/En las manos de
•Dios’

07.33 Piezas

CANAL SUR

06.45 Carta de
presentación

07.00 La banda del
sur
Transformers, 
Digswell y Lupo 
Alberto, G.I. Joe, 
Renada, Beetle 
Bailey, Castillo de 
cuentos, Bamey 
Googie y Snufly 
Smith

09.00 Buenos días, 
Andalucía 

10.15 Guía laboral 
10.35 Tierra y mar 
11.00 Las Andalucías 
11.15 El club de las 

ideas
12.15 Viajes insólitos 
12.45 Con sabor 

andaluz 
Programa de 

'cocinay 
manualidades

13.45 Canal Sur 
Noticias

• ' Informativo
■ general, con 

especial atención 
: a las noticias de 
Andalucía

15.05 Contra- 
portada 
:Con inmaculada 
Casal

15.50 Bravo por la 
tarde 
Presentado por 
Agustín Bravo

18.50 Andalucía 
directo

, Magazine 
'informativo

20.30 Canal Sur 
Noticias

21.00

Arrayán

Esta teieserie de 
producción propia 
narra la vida diaria y 
relaciones de los 
trabajadores de un 
hotel ubicado en una 
ciudad andaluza

22.00 Supercine
¿'Una rubia muy 
■dudosa’

00.00 La clave Da
Vinci

01.00 Canal Sur 
Noticias

|Con Marisa
'Doctor

01.30 Televenta
02.00 Cine

'Factor aleatorio'
03.35 Despediday 

cierre

08.00 Carta de 
presentación

10.00 Andalucía viva
Serie divulgativa, 

con recertajes 
sobre Andalucía: 
tradiciones, 
cultura, paisajes

11.00 De punta a 
cabo

12.00 Pretextos 
12.30 Tesis
13.00 Teienoticias 

Con Nuria del Saz
13.20 La banda del 

sur
Incluye las series

,- La mochila, 
i/Patrulla X, 

"'.Príncipe Valiente.

'Don Quijote de La 
Mancha, El Rey
•Arturo, Rockyy 
Bullwinkle, Mon 

^Pe....
18.25 Tododeporte
18.40 Cine

.'Rebelde 
orgulloso’

20.30 El príncipe de 
Bel Air
Teleserie

20.50 De punta a 
cabo

22.00 Teienoticias
"Con Rosa Pilar
-Abelló

22.30

National...

Serie documental 
que trata temas muy 
variados, desde la 
flora y fauna hasta 
los aspectos huma
nos de los distintos 
grupos sociales

22.30 National
Geographic 

23.30 Con el cine en 
los talones 
la actualidad 
-cinematográfica 

00.30 Clne
5'Un lugar seguro'

02.00 Despediday 
cierre

07.15 Cyberclub 
incluye las series 
de dibujos 
animados Las 
travesuras de los 
Picapiedra, 
Catdog, Freaky 
stories

08.45 El Círculo a 
primera hora

09.30 Buenos días 
Madrid 

12.05 Los Hombres 
de Harrelson 
Serie

JUEVES
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13.00

Gran Parchís TV

Elsa Anka presenta 
este concurso diario 
en el que cuatro con
cursantes llevan su 
ficha hasta la meta 
contestando diver
sas preguntas.

13.30 Teienoticias
Incluye

:información de 
'Castilla La Mancha 
y Castilla León

14.00 Teienoticias 
Con Teresa 
Castañedo, 

/‘Antonio Mérida y 
Manolo Lama

15.30 Con T de tarde 
Las noticias del 
corazón, con 
Terelu Campos

18.15 Madrid directo
• .Programa
/ informativo de

1 report^esy 
conexiones en 
directo que 

•presenta 
Inmaculada Galván

19.45 Mama mía
20.25 Telenoticias 

Presentan Luis
. Sanabria, Raquel 

Sánchez Silvay 
Javier Reyero

21.35 Maxcine 
'Memorias de un 
hombre invisible’

23.45 Cine: una de 
suspense 
la tienoa’

01.55 Telenoticias 
última edición

02.10 Cine: sala de 
madrugada 
‘Las modelos'

03.55 Boston
04.20 información 

cultural de la 
CAM

▼‘Prime time'

tele5/22.00.
La cadena privada 
estrena esta noche 
la serie ‘Abogados’

5 idea que el español tiene de la justi- 
según los directores de ^dogaz/oy, 

®s la que ha visto en las series nortea- 
^^g° bastante alejado de la 

ealidad. Estudios Picasso y Boca Pro- 
ij?’^^^®?®® ^^ creado una nueva serie en 

que intentarán aproximar la vida de 
españoles a la audiencia, 

dpc^ ^1 ^^P’oLarán la vena teatral que, 
Jur H ^ ^^Lrada en vigor de la Ley del 

ado, tienen los juicios, y el interés 
La ^^^^ entre dramáticos e insólitos.

“ cita es esta noche en Telecinco. Carmen del Valle da vida a Navarro. T^S

SATÉLITE

CANAL SATÉLITE

DISCOVERY 
06:15 Oiscovery 

Magazine.
La flota perdida de 
John Franklin.

06:15 Océanos de 
/?. misterio.
/'j^La flota perdida de 

/■1John Franklin.
OBdS Terra X. 
-L--/|Los grabados de 
-//-'-'■.^Anhemland.

VIAJAR 
0645 La Francia de los 

- mil pueblos.
/ -/Jura Haute Saone. 

//-/.^Pesmes y Fresne- 
':' /•'^Sainte- Mames.
0&15 Mundo y aparte.

■ .Nueva Caledonia.

EUROSPORT

06:15 Copa del Mundo 
de esquí alpino 
masculino 
Bormio.

06:15 Fútbol
Uga italiana.
Fiorentina-Mílán.

06.-15 Copa del Mundo 
de sprint

En directo, 
desde Berlín.

OISCOVERY 
06:15 Oiscovery 

Magazine.
La flota perdida de 
John Franklin.

06:15 Océanos de 
misterio.
La flota perdida de 
John Franklin.

06:15 Terra X.
?Los grabados de

VIA DIGITAL

DISCOVERY
06:15 Oiscovery 

Magazine.
La flota perdida de 
John Franklin.

06:15 Océanos de 
misterio.

; La flota perdida de 
ddin Franklin.

06d5 Terra X.
./los grabados de

-Anhemland.

VIAJAR
06:15 La Francia de los 

mil pueblos.
Jura Haute Saone.

/- Pesmes y Fresne- 
Sainte- Mames.

06dS Mundo y aparte.
,„Nueva Caledonia.

EUROSPORT

06:15 Copa del Mundo 
de esquí alpino 
masculino 
Bormio.

06:15 Fútbol
Liga italiana.
Rorentina-Milán.

06:15 Copa del Mundo 
de sprint

En directo, 
desde Berlín.

DISCOVERY 
0fe15 Oiscovery

Magazine.
La flota perdida de 
John Franklin.

06:15 Océanos de 
misterio.

í La flota perdida de 
John Franklin.

06:15 Terra X.
Los grabados de
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• Z O C o D O V E R2
PP: “La reforma 
permitirá una 
enseñanza de 
calidad”
LA TRIBUNA
Toledo

El Comité de Dirección del Partido 
Popular de Toledo, en su reunión de 
hoy, que estuvo presidida por César 
Gómez Benayas, han abordado entre 
otros temas, el proyecto de Reforma 
Universitaria ai que han alabado por
que esta iniciativa podrá “solucionar 
algunos de los problemas endémicos 
que vienen arrastrando desde hace va
rios años los estudios superiores”.

Así, la dirección provincial del PP 
destacó que medidas como ésta, que 
establece que los Tribunales Univer
sitarios estén integrados por lodos los 
profesores de España, elegidos por 
sorteo, traerá como consecuencia una 
mayor independencia de esos tribu
nales con respecto a la universidad 
donde salen las plazas a oposición, 
evitando que se puedan producir si
tuaciones como las vividas en la Uni
versidad de Castilla-La Mancha, don
de los líderes socialistas y sus familias 
tienen instalados sus “cuarteles de in
vierno” porque han encontrado una 
plaza fija con tribunales “hechos a su 
medida o de dudosa composición”.

Varios edificios se 
ven afectados por el 
humo del incendio de 
un hotel en Ocaña
M.M.CONTRERAS
Toledo

Bomberos de la Comunidad de Ma
drid, del Parque de Villacañas y del 
Parque de Toledo se desplazaron ayer 
hasta Ocaña para sofocar el incendio 
que se produjo en el sótano del Ho
tel Plaza Mayor -situado enfrente del 
cuartel de la Guardia Civil, en la ca
lle Cuartel-, confirmaron fuentes del 
parque de Villacañas.

En las tareas de extinción partici
paron también agentes de la Guardia 
Civil y de la Policía Local, así como 
el veWculo autobomba de Ocaña. En 
el siniestro no se produjeron daños 
personales aunque sí materiales, ya 
que el humo afectó a varios edificios 
colindantes, como a un banco y otras 
viviendas cercanas. Los hechos se 
produjeron alrededor de las seis me
nos cuarto de la tarde, cuando los 
bomberos del parque de Las Rozas 
fueron avisados de la existencia de 
un incendio en el almacén del edificio. 
Hasta el lugar se desplazaron los bom
beros madrileños después de alertar 
al parque toledano, que instó a los 
bomberos de Villacañas.

La mala ventilación del sótano - 
que hace años sirvió de sala de fiestas- 
complicó las tareas de extinción, aun
que ya habían terminado alrededor de 
las ocho y media de la tarde.

• LA IMAGEN DEL DIA •

¡Qué suerte! Aparcamiento libre
Hace dos días, algunos de los usuarios que vienen a 
Toledo en coche y atendiendo a los problemas del apar
camiento en horas punta, decidieron hacer uso del par
king público del Paseo de Recaredo. Seguramente, el 
despiste les ha llevado a dejar su vehículo encima del

aparcamiento, justo en la zona de paseo. En este senti
do, y al no existir una señal de tráfico que prohíba el 
estacionamiento, la Policía Municipal, ha tenido que 
vallar la zona y, así evitar el posible desplome del techo 
por el exceso de peso.

Cerca de dos mil socios participarán en 
la Asamblea General de Caja Rural

LA TRIBUNA_______________________________  
Toledo

Cerca de 2.000 socios de Caja Rural 
de Toledo asistirán mañana ala Asam
blea General de la entidad financiera 
en la capital regional, tras la celebra
ción, el pasado lunes, de diecisiete 
asambleas preparatorias en diferen
tes localidades donde se designaron 
los delegados.

Los representantes de la masa so
cial de la Caja serán los encargados de 
aprobar, en su caso, el orden del día 
establecido ai efecto, entre cuyos pun
tos figuran el examen a la gestión so
cial, presentación de la memoria ex
plicativa y aprobación de las cuentas 
anuales correspondientes al pasado 
ejercicio.

El balance de 2000 concluyó con 
unos beneficios, antes de impuestos, 
de 1.510 millones de pesetas, un 
14,48 por ciento más que el ejercicio 
de 1999.

También, el resto de epígrafes del 
balance sostuvieron avances impor
tantes que, en opinión del presiden
te de la entidad financiera, Andrés 
Gómez Mora, suponen “haber con

seguido una cuenta de resultados de 
calidad que confirman la línea de re
gularidad y prudencia de los últimos 
años”.

La Asamblea General de la enti
dad, que se celebrará en la sede so
cial de Caja Rural en la calle México 
2, contará con la asistencia confir
mada de dos mil socios y delegados 
representantes, en su mayoría, del 
sector agropecuario y cooperativo 
provincial y regional.

No obstante, cada vez es mayor la 
presencia de representantes de otros 
compartimentos económicos donde 
Caja Rural va adquiriendo un prota
gonismo más notable y su interven
ción es más demandada.

PRIMER TRIMESTRE DEL 2001

Por otra parte, al término del primer 
trimestre de 2001, Caja Rural de To
ledo obtuvo beneficios brutos de 
432,76 millones de pesetas, lo que re
presenta un aumento del 15,97 por 
ciento sobre el mismo período del año 
anterior. A fecha del 31 de marzo del 
presente ejercicio, los activos totales 
medios (ATM) de la entidad as

M.S0T0
El presidente de la entidad financiera, Andrés Gómez Mora.

cendían a 220.910 millones de pese
tas, el 9,79 por ciento más que hace un 
año.

En otros capítulos, el balance des
taca la inversión crediticia de la Caja 
donde a la misma fecha sumaba

• PIGOTAZDS •

▼ El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, en el ecuador 
de la legislatura tiene claro que no 
será el candidato del PSOE a las 
próximas elecciones generales.

▼ Así lo da a entender en la entre
vista publicada hoy en este diario. 
Y además confía en Zapatero co
mo futuro presidente del Gobier

no.

▼ Y es que Ferraz es mucho Fe
rraz. Allí hay que entrar con el pie 
derecho, corno se suele decir.

▼ Sin duda un gesto que le honra 
es la capacidad de consenso con 
el Gobierno de Aznar, como él 
mismo destaca.

▼ El Ayuntamiento de Toledo da 
hoy luz verde a la norma que dará 
una nueva cara ai Casco Histórico 
de Toledo.

▼ La rehabilitación de las vivien
das y de los edificios será una rea
lidad a partir de otoño, momento 
en el que Molina confía en que co
mience a materiaiizarse el proyec

to.

139.614 millones de pesetas; y« 
190.406 millones los recursos ajen 
de la institución.En ambos ^^^‘^^¡^j. 
epígrafes registran aumentos signi 
cativos sobre los conseguidos 
2000.


